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Jornal de Fato

A comunidade de Maripá 
comemora os 25 anos do 

município com a inauguração 
de várias obras. As 

benfeitorias entregues pelo 
prefeito Anderson Maria, entre 
elas obras de pavimentação, 

somam R$ 1 milhão.
 l Oeste 12

R$ 1 milhão 
em obras

DIVULGAÇÃO

A Prefeitura de Santa 
Terezinha de Itaipu busca 

meios para acelerar cirurgias 
de catarata em pessoas que 
têm a doença e dificuldades 
para enxergar. Cento e trinta 

procedimentos já foram 
realizados e outros 18 estão 

agendados.  l Oeste 12

Voltar a
enxergar

DIVULGAÇÃO

O Ministério Público do Paraná abriu inquérito 
ontem para investigar os altos salários pagos pela 
Unioeste nos seus cinco câmpus e também no Hos-
pital Universitário. O problema foi denunciado em 

dezembro de 2013 por O Paraná e já vinha sendo 
apurado pelo Tribunal de Contas. Há servidores 
que ganham mais que o secretário de Estado e até 
mesmo que o governador do Paraná.

Supersalários
INVESTIGAÇÃO

l Política 03

Três policiais são presos por sumiço de armas l P
oli

cia
l 1

4

Unioeste na mira do Ministério Público

Diferente de outros setores produtivos, a suinocultura tenta driblar a crise econômica do País e fortalecer cada vez mais o 
mercado interno. Segundo a Associação Brasileira de Criadores de Suínos, 85% da produção são consumidos no País. O índice 
reflete nos bons resultados obtidos pelo setor no último ano, com um valor bruto de produção de R$ 12,2 bilhões. l Oeste 10

Bom momento

FABIO ULSENHEIMER

Lei que entra
em vigor amanhã
deve aumentar

preço do pedágio
l Geral 05

Justiça decide
inspecionar as

obras do Catuaí
l Cascavel 09

Foz do Iguaçu tem na vice-
governadora Cida Borghetti 

uma aliada para buscar novas 
parcerias que garantam 

voos internacionais à região 
trinacional. Nesta semana, 

Cida, o prefeito Reni Pereira 
e outros líderes conseguiram 

o apoio da Embratur nesse 
esforço. Um dos voos em 

adiantada negociação ligará Foz 
à Itália. l Oeste 11

Voos internacionais
DIVULGAÇÃO
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Vãs tentativas de entender a situação

Luiz Carlos Amorim

Violência x educação Paraná continua investindo
Beto Richa

falecimentos

Beto Richa é governador do Paraná

19 de abril
de 1979
O grupo terrorista
Brigadas
Vermelhas divulga
comunicado
informando ter
executado o ex-
primeiro ministro
Aldo Moro e
atirado seu corpo
em um pântano.
Sem entender
direito, os índios
veem o homem
branco comemorar
o dia dedicado a
eles. O
cascavelense
Roberto Wypych é
cotado para uma
vaga de senador
pelo Paraná.

 Danilo Mottin (71)

Óbito registrado ontem, até as 17h,
pela Acesc, em Cascavel
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Logo depois do desanimador livro do
analista financeiro estadunidense Tim
Morgan (Vida pós-crescimento: Como a
economia global realmente funciona e
porque 200 anos de crescimento aca-
baram), lançado em novembro de
2013, os empresários tentaram achar
alguma esperança na obra do francês
Thomas Piketty (O Capital no Século
XXI), de março de 2014, mas tampou-
co encontraram respostas seguras para
a presente crise mundial.

Agora, as atenções se voltam para
o novo livro de Philip Kotler, Confron-
ting Capitalism (Confrontando o Capi-
talismo – soluções verdadeiras para um
sistema econômico abalado), no qual
ele critica o sistema vigente por não
ter tido sucesso em combater a pobre-
za, proteger a saúde, preservar o meio
ambiente, evitar ciclos de declínio e
superar as desigualdades.

Como é um hábil marqueteiro, talvez
o mestre maior de todos eles, com o
novo livro Kotler nada mais fez que levar

seus leitores a rever os dois livros menci-
onados e uma obra de sua própria lavra
e outros pesquisadores lançada em
2010: Marketing 3.0, na qual acredita
apresentar as respostas necessárias.

Para Morgan, porém, essas respos-
tas se limitam ao universo da econo-
mia. A seu ver, não basta limitar a abor-
dagem da crise aos seus aspectos fi-
nanceiros, invariavelmente o foco cen-
tral das análises. Esta é uma crise po-
lítica e social, afirma, e a promessa
dos líderes políticos de que a recupe-
ração logo virá se todos confiarem em
suas gestões não serão cumpridas.

A estagnação econômica será lon-
ga. Nela, a única maneira de manter o
Estado social e suas “bondades” será
aumentar os impostos. Sem isso, terá
que encolher. Como a carga tributária
já é imensa, a tesoura corre solta em
todos os orçamentos e assim os pro-
blemas sociais se agravam. A humani-
dade está de volta ao enigma da Esfin-
ge: “Decifra-me ou te devoro!”

A violência tem aumentado, exponen-
cialmente, nos últimos tempos. São rou-
bos, assaltos, raptos, assassinatos, etc.
Uma escalada que vem solapando a se-
gurança dos cidadãos brasileiros dia a dia.

Precisamos considerar a relação da
educação brasileira com o crescimento
da violência e do consumo de drogas
em nossas cidades. Quanto mais a edu-
cação, o ensino brasileiro se deteriora,
mais a proliferação de ban-
didos, consumidores e tra-
ficantes de drogas se in-
tensifica.

Se a falência da educa-
ção de nosso país não vi-
esse crescendo nas últimas
décadas, se tivéssemos
uma escola pública bem tra-
tada pelo poder público,
com manutenção dos pré-
dios escolares, equipamen-
tos para um ensino eficaz
e eficiente, qualificação de professores
e salário digno para esses heróis anôni-
mos que preparam nossos filhos para a
vida adulta, não teríamos tanta falta de
esperança e de respeito ao próximo.

A escola deteriorada faz com que
gerações inteiras tenham menos ins-
trução e menor capacidade de chegar

Estamos mantendo e retomando a
capacidade de investimento do Esta-
do, priorizando áreas essenciais como
educação, saúde, segurança e infra-
estrutura e, ao mesmo tempo, fazen-
do o esforço necessário para reunir
condições de investir, o mais rapida-
mente possível, em todos os setores.

Não tenho dúvida de que consegui-
remos cumprir este objetivo, apesar da
difícil situação que todo País atraves-
sa em função da política econômica
equivocada do governo federal.

Nossa economia apresenta vigor pró-
prio, mesmo com os erros cometidos
pela administração federal. Basta ci-
tar o exemplo de nossa produção in-
dustrial, que teve um crescimento de
2,4% de janeiro para fevereiro deste
ano, enquanto na média nacional hou-
ve recuo de 0,9%, de acordo com pes-
quisa realizada pelo Instituto Brasilei-
ro de Geografia e Estatística (IBGE).

É claro que este resultado tem a
ver com o processo de industrializa-
ção alavancado pelo programa Para-
ná Competitivo, que criamos em 2011.
Além disso, ele gera fortes benefícios
aos demais setores da economia pa-
ranaense, notadamente comércio e
serviços.

Os mais de R$ 35 bilhões investi-
dos na instalação e ampliação de em-
presas nos últimos quatro anos reper-
cutem em toda a economia paranaen-
se, com criação de empregos, forma-
ção e consolidação de novas cadeias
produtivas e o for talecimento do co-
mércio.

Um exemplo desse cenário é a em-
presa sueca Leax que anunciou esta
semana um investimento de R$ 80 mi-
lhões na ampliação da fábrica de pe-
ças automotivas em Araucária, na Re-
gião Metropolitana de Curitiba. Além
disso, um grupo chinês já tem visita
agendada para darmos mais uma boa

ao ensino superior, implicando tudo
isso em menor qualificação profissio-
nal e, consequentemente, menor po-
der aquisitivo. E parte dessas pessoas
que não conseguem ascender na soci-
edade, assistindo à corrupção e impu-
nidade por parte de políticos e “autori-
dades” deste País acabam enveredan-
do pelo caminho do crime.

Então a educação – e quando digo
educação estou incluindo
aí o ensino público, como
manda o dicionário – do
Brasil vem num decrescen-
do há muito tempo, o que
resulta em gerações cada
vez menos educadas. E a
educação que as novas ge-
rações recebem de pais
que já vieram de geração
defasada em relação à
educação tratada com des-
caso pelos nossos gover-

nantes, tem cada vez menos qualida-
de, declínio esse agravado pelo siste-
ma de ensino cada vez mais precário.

É hora do poder público dar alguma
atenção à educação brasileira, ao sis-
tema de ensino brasileiro, para termos
um país com menos violência, com
menos crimes, com menos corrupção.
Um povo instruído, um povo mais cul-
to, mais inteligente produzirá mais, terá
melhor qualificação e uma vida mais
digna, não precisando enveredar para
uma vida de crime. Saberá votar me-
lhor e colocar representantes decentes
no poder, para que esses nossos re-
presentantes cuidem melhor da coisa
pública, melhorando a educação, a
saúde, a segurança em nosso país. É
uma bola de neve no sentido positivo,
exatamente no caminho contrário da-
quela que está rolando atualmente.

notícia para os paranaenses.
No entanto, as dificuldades persis-

tem e só um programa, com o maior
sucesso que possa ter, não basta para
mantermos um nível saudável de cres-
cimento.

Diante da realidade que vivemos,
tivemos que fazer um ajuste fiscal,
com equiparação de alíquotas de ICMS
às praticadas em outros Estados. Fi-
zemos isso para recompor a plena ca-
pacidade de investimento, determinan-
do, porém, que não houvesse reajus-
te nas alíquotas para os alimentos da
cesta básica e os medicamentos.

Ao mesmo tempo, reduzimos gas-
tos de custeio e enxugamos a máqui-
na pública, como fizemos desde o pri-
meiro dia de nossa gestão. Consegui-
mos extinguir cinco secretarias e suas
estruturas, eliminar mil cargos comis-
sionados (levantamento do IBGE mos-
trou que o Paraná tem o menor núme-
ro de cargos comissionados do Brasil
em relação ao número de servidores),
agindo, enfim, sempre em benefício
dos milhões de habitantes de nosso
Estado.

Nesses primeiros meses de nossa
segunda gestão, mantivemos os inves-
timentos em áreas fundamentais. Para
se ter uma ideia, nos primeiros 100
dias de 2015, contratamos mais de 5
mil professores, embora tivéssemos
muitas dificuldades em fluxo de cai-
xa. Conseguimos avançar também em
segurança e saúde, basta ver os nú-
meros.

Agora, com o fluxo de caixa melho-
rando, poderemos acelerar investimen-
tos em infraestrutura e em todos os
setores nos municípios. Vamos ampli-
ar o ritmo de investimentos e ações
governamentais em relação ao primei-
ro período de governo.

A educação do
Brasil vem num

decrescendo
há muito tempo, o

que resulta em
gerações cada vez
menos educadas
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Investigação

Supersalários pagos pela
Unioeste na mira do MP

Cascavel – O caso não é
exatamente novo, pois foi de-
nunciado com exclusividade e
riqueza de detalhes por O
Paraná ainda em dezembro
de 2013, mas o fato é mais
uma instituição de fiscalização
decidiu investigar a miúde o
pagamento de supersalários
na Unioeste.

Sérgio Machado, titular da 7ª
Promotoria de Justiça de Cas-
cavel, instaurou inquérito civil
ontem para apurar os fatos. A
iniciativa foi tomada a partir do
recebimento de uma denúncia
anônima munida de inúmeras
provas sobre o pagamento de
altos salários nos cinco câm-
pus e também no HU (Hospi-
tal Universitário).

Na época a denúncia deste
jornal chamou a atenção do
TCE-PR (Tribunal de Contas
do Estado do Paraná), que já
vem investigando há vários

meses salários exorbitantes
pagos por meio do PDA (Pla-
no de Desenvolvimento de
Agentes), em vigor desde 2012.
O objetivo do PDA é fomentar
a pesquisa universitária e pode
“engordar” o holerite dos ser-
vidores em até 50%.

O material exclusivo publi-
cado por O Paraná revelou
que 110 servidores da Unio-

este, de diferentes categorias,
recebiam à época mais de R$
10 mil por mês, valor bem aci-
ma da média nacional.

Foram constatados privilé-
gios gritantes, como o caso de
alguns servidores receberem
remuneração superior à de
secretário de Estado e até
mesmo que à do governador
do Paraná.

COZINHEIRO E MOTORISTA
Um cozinheiro mantido pelo HU de Cascavel recebe salá-
rio superior ao de muitas pessoas que têm como dever
salvar vidas. Pelo Portal da Transparência do Governo do
Paraná é possível constatar que um servidor que cuida
das refeições tinha uma remuneração mensal de R$ 8,4
mil há mais de um ano. Um motorista, por sua vez, ga-
nhava R$ 7,7 mil.
Atualmente, o HU conta com 1.050 servidores e a Unio-
este com 2.138. A folha de pagamento consome anual-
mente aproximadamente R$ 50 milhões.

Siate treina servidores da Assembleia

Curitiba - Servidores da
Assembleia Legislativa do Pa-
raná participaram ontem de
um treinamento de primeiro
socorros oferecido pelo Cor-
po de Bombeiros do Paraná.
As aulas, ministradas por
socorristas do Siate (Servi-
ço Integrado de Atendimen-
to ao Trauma em Emergên-
cia), ocorreram no prédio do
comando da corporação, no
centro da Capital, e conta-
ram com participação de 30
funcionários.

Num primeiro momento
das atividades os funcionári-
os receberam informações
sobre a história do Siate e

sobre o número de serviços
prestados pelos socorristas
em toda Curitiba e Região
Metropolitana. Em seguida,
os socorristas deram instru-
ções básicas sobre procedi-
mentos adotados com o fim de
preservar vidas sob risco imi-
nente e em condições de ur-
gência e emergência. Os pro-
fissionais do Siate também
falaram sobre as ações neces-
sárias para se preservar a
condição de vida de um indi-
víduo em situação de perigo
até a chegada de um médico
profissional, uma equipe mé-
dica, ou até o deslocamento
a um hospital mais próximo.

“Foi uma ótima oportuni-
dade oferecida pela direção
da Casa para seus funcioná-
rios. Essa é uma experiên-
cia que a gente não leva ape-
nas para a Assembleia, mas
sim para o nosso dia a dia”.
afirmou Jenifer Sarti, servi-
dora do Cerimonial da As-
sembleia. “Como nós temos
um volume muito grande de
pessoas trabalhando e cir-
culando na Assembleia, foi
fundamental trazer esse gru-
po de funcionários para
aprender esses procedimen-
tos”, reforçou o major Gil-
berto Gavlovski, membro do
Gabinete Militar.

PEDRO DE OLIVEIRA

Terceirização já
A polêmica do momento no Brasil é o projeto da terceiri-
zação da mão de obra, já em estágio avançado no Con-

gresso Nacional e que motivou, na quar ta-feira, uma
onda de protestos País afora. Se pra bom entendedor

meia palavra basta, parece claro que a ideia não favore-
ce aos trabalhadores, mas apenas aos empregadores
cuja avidez por lucros “tratora” direitos históricos da

classe operária. Diante desse cenário, bem que algum
iluminado lá de Brasília poderia propor uma inversão de
papeis e que a ideia passe primeiro por uma experiên-
cia na seara política. O leitor não acha que terceirizar o
trabalho de senadores, deputados (federais e estadu-

ais) e vereadores e remunerá-los por produtividade seria
um bom começo?

Parece piada...
E não é que o TSE (Tribunal
Superior Eleitoral) retirou
da pauta de julgamentos
de ontem o recurso de
José Lemos e Walter Parci-
anello contra a decisão
monocrática que absolveu
o prefeito Edgar Bueno e o
vice-prefeito Maurício Theo-
doro no processo de cas-
sação aber to 2012!

...mas não é!
É a terceira vez que o TSE
faz isso, numa conduta
que não só suscita dúvi-
das como também denigre
a imagem da corte máxima
da Justiça Eleitoral Brasilei-
ra e prejudica a cidade de
uma forma geral. Cascavel
não pode continuar nessa
incer teza. Virou brincadeira
de mau gosto!

Incertezas
Essa questão está cerca-
da de um rosário de incer-
tezas. A menos impor tan-
te é a dos recorrentes,
que são uma espécie de
franco-atiradores. O cená-
rio atrapalha muito os
atuais governantes (Edgar,
Maurício e equipe) e ain-
da mais aqueles que

* O presidente do Conselho de Ética da Assembleia
 Legislativa do Paraná, Edson Praczik, usou o Regimento

Interno como justificativa para manter secretas as
reuniões do colegiado. * Se é assim, que se mude

o quanto antes o Regimento Interno, pois os paranaen-
ses precisam saber tintim-por-tintim como seus
deputados encaram as denúncias de quebra de

decoro dos colegas.

nada têm a ver com a po-
lítica, mas dela esperam
a sinalização de um cená-
rio de segurança para in-
vestir e gerar novos em-
pregos no Município.

Multa
Representação julgada pelo
Tribunal de Contas do Para-
ná comprovou irregularida-
des em licitação realizada
pela Prefeitura de Santa He-
lena em 2010, para contra-
tar serviço de inseminação
artificial de gado bovino
para a melhoria da produção
leiteira no município. Por
conta disso a então prefeita
Rita Maria Schmidt e o pre-
goeiro Air ton Luís Oberger
foram multados em R$
725,48 cada.

UFPR
A Câmara de Toledo aprovou
ontem, em última discus-
são, projeto autorizando o
prefeito Beto Lunitti a repas-
sar à UFPR (Universidade Fe-
deral do Paraná) a área ad-
quirida da Coamo. Além dis-
so, o Município irá oferecer
outros benefícios para essa
instituição de ensino superi-
or, considerada de vital im-
portância para o desenvolvi-
mento local e regional.

Beto com Aécio
O governador
Beto Richa es-
teve com o se-
nador Aécio Ne-
ves no início da
noite de quarta-
feira, em Brasí-

lia. Também
participaram do
encontro os se-
cretários esta-

duais Eduardo Sciarra e Mauro Ricardo Costa (Fazenda).
“Nós governadores precisamos de todo o apoio para de-
finir de forma urgente o pacto federativo. Isso será funda-

mental para a retomada de investimentos não só dos
estados como dos municípios”, disse Richa a Aécio.
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Avança a criação da CPI do BNDES
No mesmo dia em que o presidente do BNDES, Luciano Coutinho, pres-
tou depoimento na CPI da Petrobras, ontem, parlamentares de quatro

par tidos da oposição anunciaram que vão protocolar o pedido de aber-
tura de uma CPI para investigar contratos de financiamentos concedi-
dos pelo banco. PPS, DEM, PSDB e PSB já recolheram as 200 assina-

turas necessárias.

Correntistas terão de dar explicações
A CPI do HSBC do Senado aprovou requerimento ontem pedindo
que as 126 pessoas apontadas como correntistas do HSPB Pri-
vate Bank, agência de Genebra (Suíça), informem se, de fato,
eram correntistas do banco e se declararam essas contas ao

Banco Central e à Receita Federal. A comissão quer centrar seus
trabalhos em subsídios concretos sobre o assunto.

Congresso

PSDB sugere modelo
para reforma política

Brasília - O presidente
nacional do PSDB, senador
Aécio Neves, defendeu ontem
o financiamento misto de
campanhas, o fim da reelei-
ção e a ampliação dos man-
datos políticos de quatro
para cinco anos. Ele apre-
sentou as propostas do par-
tido em audiência pública
da Comissão Especial de Re-
forma Política, na Câmara
dos Deputados. Aécio tam-
bém defendeu o sistema par-
lamentarista de governo e
apresentou seis itens de
consenso do partido sobre a
reforma política.

“Fomos, no nosso nasci-
mento, e continuamos sendo,
um partido parlamentarista.
Acredito no sistema parla-
mentarista de governo como
o mais estável e mais avan-
çado”, disse antes de iniciar
a apresentação dos itens, ex-

plicando que esse tema não
deverá estar neste momento
da discussão da reforma po-
lítica. Ele lembrou que a po-
pulação decidiu pelo presi-
dencialismo em um plebisci-
to, mas acredita que em al-
gum momento essa discussão
amadurecerá e será aborda-
da no Congresso Nacional.

Os itens propostos pelo

PSDB para a reforma polí-
tica são o fim da reeleição, o
posicionamento favorável ao
financiamento misto de cam-
panhas, ao voto distrital mis-
to, o fim das coligações pro-
porcionais, a adoção da clá-
usula de barreira e mudan-
ças na divisão do tempo para
propaganda eleitoral nos
meios de comunicação.

FIM DA REELEIÇÃO
Em relação ao fim da reeleição, Aécio explicou que a dis-
cussão do tema foi polêmica dentro do partido, mas esse
entendimento permaneceu como majoritário. “Assistimos,
ao longo desses últimos anos - e não vou me fixar apenas
no último processo eleitoral - abusos enormes e a utiliza-
ção sem limites da máquina administrativa em benefício
de uma candidatura. Se isso acontece no plano nacional,
acontece nos municípios e em vários estados. O que con-
seguimos avançar internamente e a proposta que PSDB
defende é o fim da reeleição, com mandato de cinco anos
para todos os detentores de cargos”, disse.

Ministros tomam posse sem pompa
Brasília - O ex-presidente

da Câmara dos Deputados
Henrique Eduardo Alves, to-
mou posse ontem, em soleni-
dade simples, como novo mi-
nistro do Turismo em cerimô-
nia no Palácio do Planalto. Ele
assumiu a pasta no lugar de
Vinícius Lages, afilhado polí-
tico do presidente do Senado,
Renan Calheiros.

Alves foi anunciado novo mi-
nistro da pasta no dia anterior,
por meio de nota divulgada pela
Secretaria de Comunicação So-
cial da Presidência. Derrotado na
eleição para governador do Rio
Grande do Norte, ele era cotado
para figurar no primeiro escalão
do governo que tomou posse em

1º de janeiro, mas acabou fican-
do de fora.

PEPE VARGAS
Em ato igualmente sem

pompas, a residente Dilma
Rousseff assinou ontem o ter-
mo de posse do novo ministro
da Secretaria de Direitos Hu-
manos, Pepe Vargas. Neste
caso não houve sequer cerimô-
nia, diferentemente do que cos-
tuma acontecer.

A escolha de Pepe Vargas foi
anunciada na semana passa-
da, depois de ele deixar o co-
mando da Secretaria de Rela-
ções Institucionais, onde era
responsável pela articulação
política do governo.

Brasília - A AGU (Advoca-
cia-Geral da União) vai entrar
nesta sexta-feira com embargo
de declaração junto ao TCU
(Tribunal de Contas da União,
contrapondo-se à deliberação de
que houve movimentações fi-
nanceiras que geraram passi-
vos do governo federal.

Embargo de declaração é o
instrumento pelo qual uma
das partes de um processo

União prepara defesa sobre bancos

Pepe Vargas permanece no
governo, mas em nova função

ELZA FIUZA/ABR

judicial pede ao magistrado
que reveja um ou mais as-
pectos de decisão proferida.

Conforme acórdão aprovado
anteontem pelos ministros do
TCU, a União violou a Lei de
Responsabilidade Fiscal nos
anos de 2013 a 2014, ao deixar
de repassar valores a bancos
públicos referentes ao paga-
mento de benefícios como Bol-
sa Família, seguro-desempre-

go e abono salarial. Por isso,
o tribunal pretende ouvir os
responsáveis pela equipe eco-
nômica nos últimos anos e de-
terminou uma série de medi-
das ao Banco Central.

Na opinião do ministro da
AGU, Luís Inácio Adams,
essa prática não pode ser
considerada operação de
crédito porque ocorria por
períodos muito curtos.

Ponto Final
Os índios já não são mais os mesmos. Ontem um deles desfilava

de chapéu Panamá pelo Congresso.

De grife
O PSDB confiou a Reale Junior,
ex-ministro da Justiça de Fer-
nando Henrique, com aval do
ex-presidente, por ser um dos
seus e um dos mais conceitua-
dos juristas do País.

No WhatsApp
Os líderes do PSDB no Congresso
Nacional passarão o feriadão de
21 de abril em telefonemas e no
aplicativo WhatsApp para afinar o
discurso a partir de quarta-feira.

Quem assina
O pedido deve ser assinado
pelo líder na Câmara, Carlos
Sampaio. O presidenciável Aé-
cio Neves (MG) por ora age com
cautela, mas com  o parecer vai
encampar a ideia.

Sem acordo?
Os próximos de Eduardo Cunha,
como Danilo Forte (CE), dizem
que o presidente da Câmara vai
colocar em votação de segundo
turno a PEC da Bengala, derru-
bando a estratégia de Dilma de
dar-lhes esperança com futuras
nomeações. A PEC aumenta de
65 para 70 anos a aposentado-
ria compulsória de ministros
das cortes superiores.

Frustração
Após o prazo regimental, Cunha
segurou a votação da PEC à es-
pera da escolha da presidente
Dilma. Havia esperança de que
ela nomeasse para o STF o mi-
nistro Luís Felipe Salomão (STJ),
candidato do PMDB do Rio.

Bancada de Cunha
Será dia 28 a posse da Frente Par-
lamentar Católica, com 200 depu-
tados, sob tutela de Givaldo Carim-
bão (PROS-AL). Irmã da Bancada
Evangélica, de Eduardo Cunha. As
duas se unem para blindar a pauta
conservadora do presidente.

Piada quente!
Na chamada de espera da Ultracar-
go ao telefone, o áudio publicitário
informa: ‘Cuidamos de seu produ-
to’. É onde o incêndio destruiu seis
tanques de combustíveis.  

Índio quer acesso
O presidente da Funai discursa-

O pedido de impeachment
A Executiva do PSDB vai protocolar em duas semanas na Mesa da
Câmara dos Deputados o pedido de impeachment da presidente

Dilma. O partido encomendou parecer ao jurista Miguel Reale Juni-
or. A priori, os tucanos apontam três razões para embasá-lo: a in-

vestigação da Justiça sobre doação de empresas para o comitê do
PT com dinheiro de propinas de contratos da Petrobras; a triangula-

ção com uma gráfica usada pelo então tesoureiro Vaccari Neto
para receber propinas; e principalmente a ‘pedalada fiscal’, apon-

tada pelo TCU como passiva de crime de responsabilidade.

va na sessão em homenagem
aos índios no Senado, e 15 na-
tivos de cocá no plenário se di-
vertiam nas redes sociais nos
notebooks dos senadores.

Palácio da Oca
O deputado Alceu Moreira
(PMDB-RS) protocola na quarta
(22) a CPI da Funai. Se autoriza-
da e instalada, deve começar a
investigação pela nova sede da
entidade: um edifício novo de
15 andares alugado por meio
milhão de reais por mês.

Acorda, Brasil!
A pequena Macau recebeu 5,1
milhões de turistas apenas no
primeiro bimestre de 2015, infor-
mou a Agência Lusa. O Brasil in-
teiro mal alcançou 6 milhões em
2014. Missão para o novo minis-
tro do Turismo, Henrique Alves.

Sem surpresa
Engana-se quem aponta biqui-
nho de Renan para Dilma ao re-
cusar a presidência dos Correi-
os ou Conab para o apadrinha-
do Vinícius Lages, que deixou o
Ministério do Turismo. A nomea-
ção de Lages para chefe de Ga-
binete do presidente do Senado
foi decidida há 17 dias, quando
Renan exonerou a então inquili-
na no cargo, Emília Ribeiro.

Besta-seller
Sucesso (em risos) os versos
do mensaleiro João Paulo Cu-
nha, em livro escrito na prisão.
Comparou-se a Jesus: ‘Ofereci
meus ombros / Como escada
ele subiu (..) / Me deu um beijo
/ Virou as costas e partiu. Lem-
brei de Jesus e as 30 moedas’.

Crise discreta
Para Delegados Federais, Rodri-
go Janot quer transformar a Pro-
curadoria Geral da República
numa ‘delegacia com interroga-
tórios na sua sede’. Segundo
relatam, as diligências exigidas
por Janot são inócuas e só fa-
zem a PF perder tempo.

Maratona
A crise na economia chegou ao
Comitê Olímpico Internacional e
atingiu os preços. O Comitê do
Rio dispara e-mails ofertando
ingressos para finais de compe-
tições a R$ 70.
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Juros do cheque especial
O Procon-SP divulgou ontem uma pesquisa em que aponta que as taxas de
juros do cheque especial subiram nos bancos em abril. A taxa média agora
foi de 10,9% ao mês, contra 10,55% de março. Nessa pesquisa, foram ve-
rificadas as taxas vigentes no dia 2 de abril. No item empréstimo pessoal,
o Procon apontou que a taxa média se manteve no mesmo nível: em abril
foi 6,024% ao mês, e 6,019% em março.

Caminhoneiros

Lei entra em vigor amanhã e
deve elevar preço do pedágio

São Paulo - A isenção de
pedágio para eixos suspensos de
caminhões que trafegarem va-
zios pelas rodovias deve elevar
o preço do pedágio para os de-
mais usuários de rodovias fe-
derais nos próximos meses.
 A determinação da nova Lei
dos Caminhoneiros, sanciona-
da em março pela presidente
Dilma Roussef, entra em vi-
gor a partir deste sábado, mas
ainda não foi regulamentada,
deixando uma série de dúvi-
das sobre como vai funcionar
a aplicação e fiscalização des-
te ponto do texto.

Caixa volta a
aumentar juros
para financiar
a casa própria

São Paulo - A Caixa
Econômica Federal voltou
a aumentar as taxas de
juros do financiamento
imobiliário. Foram rea-
justadas as taxas para fi-
nanciamento de imóveis
residenciais contratados
com recursos da poupan-
ça (SBPE) no âmbito do
SFH (Sistema Financeiro
de Habitação). O primei-
ro aumento de 2015 havia
sido aplicado em janeiro.

De acordo com o banco,
as novas condições passa-
ram a valer para financia-
mentos concedidos a partir
de 13 de abril.

A alteração foi feita “por
motivo do aumento das ta-
xas básicas de juros”, se-
gundo informou a Caixa
Econômica ontem. Atual-
mente, a Selic está em
12,75% ao ano.

O banco garantiu que
não foram alteradas as ta-
xas de juros dos financia-
mentos habitacionais con-
tratados com recursos do
Programa Minha Casa Mi-
nha Vida nem do FGTS.

Segundo Daniele Aka-
mines, sócia-diretora da
Akamines Negócios Imo-
biliários, em um financi-
amento de R$ 200.000,00
no prazo de 420 meses, a
primeira prestação pas-
sou de R$ 2.024,66 para
R$ 2.070,75.

O dinheiro do FGTS usa-
do no financiamento que
não sofreu aumento da
taxa não é o do trabalha-
dor que está tendo seu
imóvel financiado, mas
vem do montante global
depositado no banco.

A lei prevê isenção de pedá-
gio para os eixos suspensos
dos caminhões que trafegarem
vazios pelas rodovias federais
a partir deste sábado. Na prá-
tica, esses veículos passam a
pagar apenas pelas rodas que
tocam o chão. O texto apro-
vado também permite que os
caminhões trafeguem com
mais peso. Ambos os pontos
foram duramente questiona-
das pelas concessionárias de
pedágio, que sinalizaram ao
governo a necessidade de al-
gum tipo de compensação pelo
custo extra não previsto em

contrato.
“A legislação federal não

especificou os critérios para
identificação do caminhão va-
zio. Ainda, não houve deter-
minação do prazo para imple-
mentar as soluções técnicas
em todas as 257 praças de pe-
dágio, além de não ter sido
observado o direito legal das
concessionárias ao concomi-
tante reequilíbrio econômico-
financeiro do contrato de con-
cessão”, afirmou a ABCR (As-
sociação  Brasileira de
Concessionárias de Rodovias).

Entre as opções para com-

pensar as perdas das conces-
sionárias, estão o prolonga-
mento dos contratos de con-
cessão, a redução do pacote de
obras previstas nesses contra-
tos e o aumento da tarifa de
pedágio, a opção mais prová-
vel para solucionar o impasse
junto às empresas. Neste caso,
todo os usuários passam a
pagar o custo da isenção dos
caminhões.

De acordo com o cronogra-
ma, será publicado nesta sex-
ta-feira, no Diário Oficial, um
decreto detalhando como vai
funcionar a regulamentação.

Brasília - O Ministério da
Saúde iniciou esta semana a
distribuição da dose tripla com-
binada composta pelos medica-
mentos Tenofovir (300 mg), La-
mivudina (300 mg) e Efavirenz
(600 mg), aos pacientes com
HIV e Aids dentro do SUS (Sis-
tema Único de Saúde). Esta é
a última etapa da implantação
do novo medicamento que irá
beneficiar mais de 23 mil paci-
entes, que usam esta combina-
ção, na região Sul.

No País, cerca de 100 mil
pessoas com HIV e Aids serão
beneficiadas. O Ministério da
Saúde investiu R$ 80 milhões
na aquisição de 90 milhões de
comprimidos. O estoque é su-
ficiente para atender os paci-
entes em tratamento nos pró-
ximos 12 meses.

Brasileiros pagaram R$ 1,2 bilhão
extra na conta de luz em dois meses

Brasília - Os consumidores
brasileiros pagaram, em ape-
nas dois meses, R$ 1,237 bi-
lhão a mais nas contas de luz
devido à taxa das bandeiras
tarifárias, que começou a vi-
gorar em 2015. Entretanto,
apesar de grande, esse volume
de recursos não foi suficiente
para cobrir as despesas extras
das distribuidoras no período.

De acordo com a Aneel
(Agência Nacional de Energia
Elétrica), foram arrecadados R$
413,9 milhões via bandeiras
tarifárias em janeiro. Com esse
valor, foi possível quitar apenas
28,7% dos custos do mês, que
somaram R$ 1,443 bilhão.

Em fevereiro, a arrecadação
quase dobrou, chegando a R$
823,1 milhões. Mesmo assim,
não foi suficiente para pagar

Medicamento 3 em
1 vai beneficiar
mais de 23 mil
pacientes no Sul

as despesas atreladas de R$
1,147 bilhão.

De acordo com o diretor-ge-
ral da Aneel, Romeu Rufino,
o “descasamento” já era espe-
rado pois, em janeiro e feve-
reiro, o valor cobrado pelas
bandeiras foi menor – R$ 3
para cada 100 kWh (quilowat-

ts-hora) de energia consumi-
dos no caso da bandeira ver-
melha, que vigorou durante
todo o período.

A partir de março, houve
aumento da taxa, que passou
para R$ 5,50 a cada R$ 100
kWh usados, também na ban-
deira vermelha.

DIVULGAÇÃO
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Superlotação das UPAs
O Município informou ontem que, a superlotação das UPAs

(Unidades de Pronto-Atendimento) em Cascavel é provocada
pela falta de leitos nos hospitais da cidade. Como exemplo, foi
citada a situação da UPA Pediátrica na metade desta semana,

quando os 40 leitos estavam “todos ocupados e algumas
crianças estavam em observação nos corredores da unidade”.

Cascavel - No dia 30, to-
dos os proprietários de veí-
culos no Paraná terão que
pagar o seguro Dpvat (Da-
nos Pessoais Causados por
Veículos Automotores de
Vias Terrestres).  O seguro é
disponibilizado a todas as
pessoas que se envolverem
em um acidente de trânsito.
Cobre despesas médicas,
hospitalares, indenizações
por morte, invalidez perma-
nente ou parcial. No Brasil
a Seguradora Líder é a res-
ponsável pela cobrança.

Na região Sul, o Paraná li-
dera o ranking das indeniza-
ções por morte. Em 2013 fo-
ram 4.142 e em 2014, 3.876.

“Não sei o que é, acredito que
seja algo relacionado a veículos”,
comenta a dona de casa Osmilde
Maria da Silva

SECOM

Veículos

Seguro DPVAT vence dia 30
de abril. Você sabe o que é?
Seguro é
oferecido a todas
as pessoas que
se envolvem em
acidente de trânsito

Somente no ano passado fo-
ram R$ 52.326 milhões pagos
por mortes. Cada uma des-
tas indenizações chega a R$
13,5 mil. Também pode che-
gar a este valor os casos de
invalidez permanente. Para
cobertura de despesas médi-
cas w hospitalares, o seguro
cobre até R$ 2,7 mil.

De janeiro a dezembro de
2014 ocorreram 763.365 aci-
dentes de trânsito no Paraná
e no ano anterior, 633.845.Em
todo o Brasil 82% das indeni-
zações foram por invalidez e
apenas 4% por morte.

PAGAMENTO
Os valores são fixos para

alguns veículos como auto-
móveis de passeios ou táxi,
que terão cota única de R$
105,65, assim também os
proprietários de caminhões
e caminhonetas tipo pick-up
no valor de R$ 110,38 em
cota única. Apenas os pro-

prietários de motocicletas,
motonetas, ônibus e micro-
ônibus poderão parcelar em
três vezes o valor do seguro.
Para as motocicletas o valor
é de R$ 292,42 e os ônibus
R$ 242,42.  O pagamento à
vista também pode ser rea-

lizado com consulta ao Re-
navam no Banco do Brasil,
Sicredi e Bancoob. Os cor-
rentistas desses bancos tam-
bém podem fazer a transa-
ção pelo autoatendimento.

ELIANE ALEXANDRINO

INVALIDEZ
De acordo com o boletim estatístico da Seguradora Lí-
der DPVAT, os casos de invalidez permanente represen-
taram a maioria das indenizações pagas nos últimos
dois anos. Considerando 2014, elas correspondiam a
78% do total, além disso, registrou-se crescimento de
34% ante 2013. Os motociclistas foram as maiores víti-
mas e respondem por 76% do total de indenizados no
País. No Estado, cerca de sete pessoas perdem a vida
no trânsito todos os dias e 76 ficam inválidas. “Ao todo
foram liberadas 3.876 indenizações e o que percebe-
mos é um aumento de pessoas atropeladas. Isso ocor-
re não só pelo descuido de motoristas, mas também de
pedestres”, afirma o coordenador adjunto do setor do
DPVAT, do Sincor-PR (Sindicato dos Corretores de Segu-
ros do Paraná), Luiz Antonio Abib.

ROMULO GRIGOLI

Cascavel - Desde 16 de ja-
neiro, as obras da Escola
Municipal Professor Ademir
Correa Barbosa, no Jardim
dos Ipês, seguem interdita-
das e sem data prevista para
retomada. A paralisação
ocorreu após um acidente de
trabalho que matou o traba-
lhador Luiz Fernando Mal-
garin, de 24 anos, e feriu ou-
tro. Uma laje caiu, atingin-
do os dois homens.

“A comissão de processo
administrativo optou pela
contratação de uma empre-
sa especializada para avali-
ar o acidente e comparar o
laudo fornecido pela empre-
sa para que não haja nenhum
problema e a obra possa ser
entregue em total seguran-
ça”, ressalta o secretário de
Educação, Valdecir Nath.

A estrutura começou a
ser construída em feverei-
ro de 2014 e conta com
6.322 metros quadrados.
Da segunda etapa, aproxi-
madamente 30% dos traba-
lhos foram concluídos. “Ao
finalizar esta etapa estará
licitada a última e terceira
fase para os acabamentos
finais. A escola vai atender
em tempo integral e bene-

Três meses após acidente, obra continua parada

ficiar a região do Santa
Cruz”, ressalta Nath.

A unidade comportará
750 alunos, terá quatro sa-
las específicas para atendi-
mento individualizado, al-
moxarifado, quatro salas
para a Educação Infantil
com capacidade para 25 alu-
nos cada, dez salas para en-
sino fundamental com capa-
cidade para 30 alunos cada,
além de salas de reforços, ad-
ministração, direção, secre-
taria, sala de professores,
vestiários, depósito e 11 la-
boratórios. A escola também
terá auditório com 207 luga-

 José Henrique Teixeira – Morumbi
 Quintino Bocaiúva – Cataratas
 Manoel Ludgero Pompeu – Alto Alegre
 Professora Aloys João Mann – Cancelli
 Professora Dulce Andrade Siqueira Cunha – Clarito
 Professora Kelly Christina Miranda – Morumbi
 Maria Fanny Quessada de Araújo- Pacaembu
 Terezinha Picoli Cezarotto – Consolata

ESCOLAS EM REVITALIZAÇÃO

LORENA MANARIN

Obra da escola municipal aguarda laudo técnico para ser retomada

res. A obra vai custar apro-
ximadamente R$ 7 milhões.

Além desta estrutura, o
Município está construindo
a Escola Municipal Arthur
Oscar Mombach no Distrito

de Sede Alvorada e a Escola
Municipal Zumbi dos Palma-
res no Assentamento Valmir
Motta de Oliveira.

ELIANE ALEXANDRINO

FOTOS: LORENA MANARIN

O Paraná foi às ruas sa-
ber se a população sabe o
que é o DPVAT e para que
serve. Confira as opiniões:

“É o seguro obrigatório para veícu-
los e pode ser usado quando nos
envolvemos em acidentes no trân-
sito”, disse o operador de máqui-
nas Alex Sandro Soares Mafa.

“Não dirijo, mas sei que todo pro-
prietário de veículo tem que pa-
gar”, afirma a operadora de caixa
Rosângela Cordeiro dos Santos.

“Dirijo há 30 anos e precisei uma
vez, mas cobriu todas as despe-
sas médicas”, afirma a aposenta-
da Liduina Maria Borges.

“Ele cobre despesas médicas em
caso de acidente, indeniza por
morte e invalidez”, diz Varlei da
Silva Pedreiro

“Um amigo próximo precisou e
teve que entrar na Justiça para re-
ceber”, relata o professor Tiago
Soares.
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Seminário
A Secretaria Antidrogas está
recebendo inscrições para o
1° Seminário da Secretaria
Municipal Antidrogas sobre
Políticas Públicas sobre Dro-
gas, que será realizado com
apoio do Comad (Conselho
Municipal de Políticas Públi-
cas Sobre Drogas) no dia
12 de maio, no Anfiteatro
Emir Sfair, anexo ao Centro
de Convenções e Eventos
de Cascavel. Interessados
em participar têm até o dia
7 de maio para efetuar a
inscrição, sem custos, no
Portal do Município.

10ª Expotec
Teve início quarta-feira e pros-
segue até amanhã, na Uni-
vel, a 10ª Expotec. A feira é
realizada pelos acadêmicos
dos cursos tecnólogos da fa-
culdade. Este ano o evento
conta com o tema “Inteligên-
cia Empresarial e Inovação”.
Serão 32 stands com diver-
sas atrações, além da praça
de alimentação. As palestras
Magnas acontecem no audi-
tório da faculdade, às 21h.
Hoje, o professor Lademir
Renato Pietrich falará sobre
o tema “Pessoas inteligen-
tes para empresas inteligen-
tes”. E no dia 18/04, às
12h, haverá o tradicional al-
moço de encerramento.

Gestão Empresarial
A Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico de Casca-
vel, por meio do Programa
Bom Negócio Paraná, e em
parceria com a Unioeste,
abriu inscrições ao curso de
Gestão Empresarial. Os inte-
ressados devem se dirigir à
Sala do Empresário, localiza-
da na Prefeitura de Cascavel,
das 8h30 às 12h e das
13h30 às 17h. O curso inicia
dia 22 de abril, com carga ho-
rária de 66 horas/aulas, 14
encontros, duas vezes por
semana, à noite na Unioeste.

Consultoria
Durante o curso de Gestão
Empresarial, além das aulas
de capacitação, os partici-
pantes têm direito a uma
consultoria gratuita na em-
presa deles. Os empreende-
dores devidamente formali-
zados poderão ter acesso ao
crédito com taxa de juros re-
duzida, por meio do Banco
do Empreendedor. O Progra-
ma Bom Negócio Paraná, do
governo do Estado, visa dis-
seminar conhecimentos e
qualificar os empreendedo-
res em Gestão Empresarial.
O objetivo é fortalecer as ati-
vidades empreendedoras no
Estado. Outras informações
com Ana Lúcia Simão no te-
lefone 3321-2070.

Gestão Criativa
O renomado diretor de cria-
ção Renato Cavalher, vice-
presidente de criação do
Grupo OM, dará um
workshop de Gestão Criati-
va, hoje em Cascavel, das
18h30 às 22h30. Ele vai fa-
lar sobre a escolha do mo-
delo adequado de operação,
a divisão de jobs, a adminis-
tração dos egos, a motiva-
ção permanente, o alívio das
frustrações e a recompensa
ideal. Informações no
contato@redhookschool.com
ou (41) 3524-9702.

Cascavel - O impasse que
envolve a construção do Sho-
pping Catuaí tem mais um ca-
pítulo. A Justiça marcou para
o mês que vem uma inspeção
na área onde está sendo cons-
truído o empreendimento co-
mercial. Os trabalhos no local
estão suspensos há 11 meses
devido ao embargo pelo TRF
(Tribunal Regional Federal).

A inspeção que tem como
objetivo analisar in loco a si-
tuação ambiental da área e
será acompanhada pelo juiz da
2ª Vara Federal de Cascavel,
Leonardo Cacau Santos La
Bradbury, o MPF (Ministério
Público Federal) que é o au-
tor de ação civil pública, e o
réu, grupo BR Malls, adminis-
trador do shopping. “A legis-
lação prevê que o juiz deter-
mine que nos casos excepcio-
nais, como o do Catuaí, que é

bastante complexo, seja reali-
zada essa vistoria”, informa
o Ministério Público.

A ação civil pública, ingres-
sada em 2012, apontava irre-

Cettrans fecha março com déficit superior a R$ 212 mil
Cascavel - Após recuperar

o saldo da conta trânsito no
mês de fevereiro, a Cettrans
(Companhia de Engenharia de
Transporte e Trânsito) de Cas-
cavel encerrou o mês de março
com déficit de R$ 212.315,82.

O saldo financeiro se justi-
fica, sobretudo, pelo pagamen-
to dobrado com a locação de
equipamentos de fiscalização
eletrônica na cidade que che-
gou a R$ 591.722,21.

De acordo com a assessoria
de imprensa da Cettrans, o

 MARCELO MACHADO

LORENA MANARIN

Cascavel - Devido à im-
plantação da bilhetagem ele-
trônica no retorno dos midiô-
nibus no transporte coletivo
urbano de Cascavel, a Cet-
trans (Companhia de Enge-
nharia de Transporte e Trân-
sito) emitiu uma nota de es-
clarecimento sobre o assunto.
A seguir, os seguem alguns
tópicos da nota:

“Notamos diversas dúvidas
acerca do retorno dos veículos
midiônibus (micrões), no que tan-
ge à bilhetagem eletrônica. Des-
ta forma, segue para conheci-
mento e disseminação, algumas
informações acerca do tema.

Atualmente, 65% dos usuári-
os já utilizam o sistema por meio
dos cartões ValeSim. A passa-
gem eletrônica está implantada
no Município desde outubro de
2008, ou seja, o cartão não é uma
novidade para os usuários do
transporte coletivo.

O retorno dos midiônibus foi
possível em função da publica-
ção, no dia 03 deste mês, da Lei

Companhia esclarece
sobre volta dos micrões

Municipal nº 6.466/2015 que
prevê o recebimento exclusivo
por meio dos cartões ValeSim,
extinguindo, desta forma, a con-
dição da dupla função de mo-
torista - dirigir e cobrar.

Esses midiônibus foram de-
signados para atendimento em
linhas onde há a possibilida-
de de alternância com outros
veículos convencionais. Usu-
ários que não possuem o car-
tão ValeSim ou que não te-
nham interesse em adquiri-lo,
poderão continuar usando os
outros carros que atenderão
os mesmos itinerários dos
midiônibus, durante o perío-
do de transição. Dessa forma,
nenhum usuário do transpor-
te coletivo será prejudicado.

Os veículos que trabalham
apenas com motoristas, ou
seja, os midiônibus, estão
identificados com adesivos
de fácil visualização do pas-
sageiro, com a seguinte fra-
se: Passagem somente com o
cartão ValeSim".

 ROMULO GRIGOLI

aumento foi devido à nota fis-
cal de janeiro não ter sido emi-
tida em fevereiro pela empresa
responsável pelos equipamen-
tos. “Não houve acréscimo,
apenas o pagamento de duas
notas neste mês de março”. Em
fevereiro deste ano consta no
balanço financeiro da Compa-
nhia pagamento de R$
52.110,92 pela locação de equi-
pamentos de fiscalização ele-
trônica, porém a assessoria
ressalta que os valores não
estão relacionados aos radares.

BALANÇO
A receita total da Cet-

trans no mês de março foi
de R$ 1.012.830,63 e para as
despesas foi preciso desem-
bolsar R$ 1.225.145,81. Ape-
sar da arrecadação com in-
frações ter um acréscimo de
6% em relação ao mês ante-
rior, o lucro obtido não foi
suficiente para manter o
caixa em dia.

Segundo a assessoria, ape-
sar do déficit, a situação não
é vista como dificuldade, em

virtude de que a arrecadação
no primeiro semestre do ano
é sempre oscilante.

“Há uma gestão para que
nos meses de superávit as de-
mandas sejam supridas. A
Cettrans trabalha com gestão
e o objetivo não é ter lucro,
mas sim o equilíbrio financei-
ro, buscando atender as de-
mandas da cidade naquilo que
é de competência da compa-
nhia”, afirmou a assessoria.

Possoli apresenta em Cascavel
Iveco Tector 1050.21 Economy

Cascavel - A Possoli Veí-
culos reuniu clientes, convi-
dados e a imprensa quarta-
feira à noite em suas depen-
dências para apresentar o
Iveco Tector 1040.21 Eco-
nomy. A solenidade foi co-
mandada por Dario Dries-
sen, gerente de vendas da
Possoli em Cascavel, e Ma-
teus Knapp, representante
Regional da Iveco.

O Iveco Tector 1040.21
Economy chega para comple-
tar a gama de produtos da
Iveco. O novo caminhão se
destaca pela robustez, versa-
tilidade e baixo consumo de
combustível. A principal no-
vidade é o uso de propulso-
res ainda mais eficientes, ofe-
recendo significativa econo-
mia até 15% superior ao lí-
der de vendas da categoria.

DIVULGAÇÃO

gularidades relacionadas à li-
beração da obra como impac-
to ambiental perverso em nas-
centes. No entanto, um rela-
tório de perícia anexado ao

processo em fevereiro descar-
tou ameaça às nascentes, além
de impacto ao Zoológico.

Shopping Catuaí está com as
obras paralisadas há meses
após embargo do TRF

Shopping Catuaí

Justiça vai inspecionar obras
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Ibema reinaugura prédio da Câmara
Um grande ato vai marcar às 17h de hoje a reinauguração das

obras do prédio da Câmara de Ibema. A cerimônia será comandada
pelo presidente da Casa, Nereu Glaba (PSD). O Legislativo investiu

R$ 140 mil na ampliação de salas, cozinha, troca da cobertura e
de parte do piso. Agora, o prédio receberá o nome do pioneiro

Airton Lima de Lara, pai do vereador Antoninho de Lara.

ASS. CÂMARA DE IBEMA

Doação de terreno à UFPR
O ex-deputado estadual, Elton Welter, entregou ao reitor da

Universidade Federal do Paraná, Zaki Sobrinho, convite
para a sanção da lei que autoriza a doação oficial da área

para o câmpus da universidade em Toledo. Welter
representou o prefeito Beto Lunitti e todos os envolvidos na
conquista. O ato será dia 29 de abril, no Recanto Verde. 

Toledo – Apesar da saú-
de financeira do País estar
de mal a pior, com consequ-
ências quase que irreversí-
veis ao setor produtivo,
existem ainda aqueles que
permanecem otimistas e es-
timam perspectivas positi-
vas para 2015, ao contrário
da grande maioria. É o caso
da suinocultura, que no ano
passado já rendeu bons fru-
tos ao criador e apresenta
uma boa série.

A tão esperada crise eco-

Exportações

Suinocultura quer enfrentar dependência
Fóruns regionais
possibilitam
criar alternativas
ao segmento

nômica, segundo o presiden-
te da ABCS (Associação Bra-
sileira dos Criadores de Suí-
nos), Marcelo Dias Lopes,
ainda não interfere, de for-
ma imponente, na criação de
suínos. “Para este ano, os
preços estão se ajustando.
Mesmo não passando por
uma crise, é necessário man-
ter o incentivo ao consumo
interno, que hoje é respon-
sável por 85% da produção”,
relata Lopes. Esse trabalho,
conforme ele, é fortalecido
nas regiões Norte, Nordeste
e Centro-oeste do País, já
que pelo Sul a ideia já foi dis-
seminada. “Esse polo de con-
sumo pode aumentar e tra-
balharemos para isso”, res-
salta. A expectativa para o

 Brasil é o 4º maior produtor mundial de carne suína
 Mais de 40 mil produtores em todo o País
1 milhão de empregos na cadeia
 1,6 milhão de matrizes
 2014: 3,4 milhões de toneladas produzidas
 7% do valor bruto da produção pecuária
 1,6 milhão de dólares exportados
 R$ 12,2 bilhões de valor bruto da produção em 2014

NÚMEROS DA SUINOCULTURA

O presidente da Associação
Brasileira dos Criadores de
Suínos, Marcelo Dias Lopes

VANDRÉ DUBIELA

Brasil é depender cada vez
menos das exportações e for-
talecer o comércio dentro do
País, já que as possibilidades
de fidelizar clientes estran-
geiros são praticamente im-
possíveis e complexas, devi-
do a grande concorrência
entre os países produtores.

A concorrência entre os Es-
tados Unidos e países da
América do Sul, citada pelo
presidente da ABCS, é a
principal geradora dos im-
passes relacionados às ques-
tões sanitárias quando se

fala em exportação do pro-
duto. Mas, Lopes afirma que
as alegações um tanto quan-
to negativas não passam de
jogos comerciais. As parce-
rias público-privadas tentam
amenizar a situação, prepa-
rando o País para atender as
expectativas dos comprado-
res, principalmente a Rússia.
O valor bruto da produção
em 2014 foi de R$ 12,2 bi-
lhões, e mais de US$ 1,6 mi-
lhão exportados.

MARINA KESSLER

ÁREA LIVRE DE PESTE SUÍNA CLÁSSICA
O Paraná se prepara hoje para alcançar o status interna-
cional de área livre de peste suína clássica e traça estra-
tégias para que a cer tificação seja aprovada pela OIE
(Organização Mundial de Saúde Animal) até maio do ano
que vem. Essa conquista representa a ampliação dos
mercados para a suinocultura brasileira e o fortalecimen-
to da cadeia produtiva, garantindo investimentos ao se-
tor. Além do Paraná, outros 12 estados e o Distrito Fede-
ral tentam se adequar para que o certificado internacio-
nal seja alcançado. “Em setembro, o Ministério da Agri-
cultura, Pecuária e Abastecimento encaminha a solicita-
ção à OIE, que apresentará sua análise somente em 2016.
Se o Paraná receber a certificação internacional de área
livre de peste suína clássica, será um grande passo para
os produtores e representa uma vitória à suinocultura
paranaense, pois haverá um controle muito maior do pro-
duto. O status internacional possibilita também uma bar-
ganha melhor para negociar com o mundo”, relata o pre-
sidente da Associação Paranaense de Suinocultores, Ja-
cir Dariva. O Estado ampliará a equipe de vigilância sani-
tária, nomeando até maio deste ano 169 novos profissi-

onais, além da adequação
de 23 barreiras físicas na
divisa com São Paulo. A cer-
tificação internacional para
área livre de febre aftosa
agora também é prioridade
do Estado. Segundo a APS,
todas as providências foram
tomadas para que até 2017
o Paraná receba da OIE mais
esse status. (MK)

A suinocultura é considera-
da uma atividade cíclica e
avança conforme as expecta-
tivas ao setor em todo o mun-
do. Por isso, os suinocultores
precisam ter segurança e cau-
tela na hora de investir em sua
produção. Uma das lutas
mais antigas da categoria é a
política do preço mínimo, ins-
tituída para garantir valor de
comercialização exclusiva-
mente para produtores e co-
operativas. O tema foi abor-
dado ontem durante o Fórum
de debate sobre bem-estar
animal e a lei da integração,
no Centro de Eventos Ismael
Sperafico, em Toledo.

O governo federal utiliza os
preços mínimos, basicamente,

Política do preço mínimo é
luta histórica dos suinocultores

O presidente da
Associação Paranaense
de Suinocultores, Jacir
Dariva
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de duas formas: para comprar
produtos dos produtores e
conceder empréstimos a eles
e também a cooperativas para
estocagem. Atualmente, são
utilizados para empréstimos
e execução de outros instru-
mentos de apoio à comercia-
lização. Os estoques públicos
são bem menores do que fo-
ram no passado. O governo
compra cada vez menos dos
produtores e cooperativas
para compor os estoques pú-
blicos, e os custos indiretos de
quem produz estão cotados
abaixo do valor de mercado.

Segundo o presidente da
ABCS, Marcelo Dias Lopes,
uma vez que se abaixam os
custos, o governo federal é

obrigado a entrar com esses
mecanismos de proteção, faci-
litando crédito ao produtor e
evitar que os pequenos e mé-
dios suinocultores – maioria no
País – entrem em colapso e
enfrentem crises irreversíveis,
tendo como única alternativa
o abandono da atividade. “Em
2002 e 2012, passamos por uma
crise absurda e até conseguir
acionar mecanismos como a po-
lítica do preço mínimo, passou-
se muito tempo e foram perdi-
dos muitos suinocultores. Isso
não pode acontecer, pois pre-
judica a cadeia. O governo pre-
cisa acionar, sem discussão, esta
alternativa e evitar que se per-
cam ainda mais produtores”,
afirma Lopes. (MK)
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regional
Panorama EMPRESAS | Catanduvas vai construir barracão

A prefeita Noemi Moura assinou
contrato com a Cassol Enge-
nharia, vencedora de licitação,
para a construção de um barra-
cão industrial próximo ao par-
que de exposições. “Empresas
nos procuram para se instalar
no município e esse novo espa-
ço abrigará negócios, gerando
empregos à nossa comunida-
de”, diz Noemi. O dinheiro foi
conseguido por emenda do de-
putado federal Sergio Souza
(PMDB). O valor é de 249,4 mil,
mais contrapartida de R$ 5,1
mil, além do terreno.
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Foz - A vice-governadora
Cida Borghetti, o prefeito
Reni Pereira e o presidente
do Fundo Iguassu, Gilmar
Piolla, participaram de en-
contro com o presidente da
Embratur, Lima Neto, para
tratar da viabilização de no-
vos voos internacionais para
Foz do Iguaçu, entre eles um
para a Itália. Cida destacou
as potencialidades do Esta-
do e a importância da linha
aérea para o desenvolvimen-
to econômico e turístico do
Paraná e do País.

Para o presidente da Em-
bratur, Lima Neto, o tema é
transversal e vem ao encon-

Internacionais

Foz negocia novos voos
Um deles seria
direto entre a
região trinacional
e a Itália

tro de novos projetos da ins-
tituição. Ele elogiou a inicia-
tiva da vice-governadora em
trazer voos e a necessidade
de ampliar a permanência dos
turistas no País por meio de
novas experiências dentro da
realidade local.

Além das Cataratas, Cida
destacou outros pontos tu-
rísticos e atividades econô-
micas do Estado que podem
ser atrativos para os turis-
tas estrangeiros. “É funda-

mental vendermos o Brasil
como ele é de fato: diferen-
te, com pessoas inovadoras
e gente trabalhadora”, disse
Cida. Neto destacou o desa-
fio de manter ativos os voos.
“Tão importante quanto
captar voos novos é garan-
tir a regularidade, frequên-
cia e assentos ocupados. Essa
é uma tarefa que inicia com
a captação e se mantém ao
longo do tempo”, afirmou
Vicente Neto.

PARCERIA
O prefeito de Foz, Reni Pereira, enfatizou a importância da
participação da Embratur no projeto. “Fortalecerá muito o
respaldo da Embratur nas tratativas que já iniciamos junto
com Cida Borghetti e a Alitália”. Nos encaminhamentos do
encontro em Brasília foi estabelecido que um grupo de traba-
lho formado por secretários interagirão com a empresa para
viabilizar a conquista de novos voos internacionais a Foz.

São Miguel - Professo-
res das redes municipal e
estadual de ensino de São
Miguel do Iguaçu estive-
ram reunidos na Câmara
para debater e adequar o
Plano Municipal de Educa-
ção, que é Planejar a pró-
xima década do município
2015-2025 ao Plano Nacio-
nal de Educação. Segundo
a Secretaria de Educação,
o PME já tinha sido enca-

Rondon - Presidentes e
diretores de associações co-
merciais, além de executivos
e filiados, têm compromisso
neste sábado em Marechal
Cândido Rondon. A Cacio-
par fará reunião com início
às 8h30 no Batalhão de Fron-
teira, na rodovia 467, km
261, na saída para o distrito
de Porto Mendes.

Vários assuntos estarão
em pauta, mas quatro deles
são os destaques. O vice-
presidente Leoveraldo Cur-
tarelli de Oliveira fará a

abertura oficial do progra-
ma em comemoração aos 40
anos de fundação da Coor-
denadoria das Associações
Comerciais e Empresariais
do Oeste do Paraná – o ani-
versário de quatro décadas
será comemorado em 3 de
abril de 2016.

O presidente da Caciopar,
Sergio Marcucci, falará das
etapas seguintes do Movi-
mento Brasil Mostra Sua
Garra, oficialmente lançado
pela Faciap em 21 de março.
A presidente da Faciap Mu-

São Miguel debate Plano de Educação
minhando às escolas e os
grupos estudaram as metas
e dentro delas já estavam
citadas as estratégicas.

“Agora, apresentamos es-
sas metas e estratégicas
aos professores e ainda in-
cluímos mais sugestões
dentro do Plano, até por-
que, foi uma audiência pú-
blica com direito a opini-
ões dos professores e à co-
munidade em geral”, sali-

enta a secretária de Edu-
cação, Marli Frasson Pos-
samai. No Plano destacam-
se metas como universali-
zar até 2016 a educação
infantil na pré-escola para
as crianças de quatro e cin-
co anos, ampliar a oferta
da educação infantil em
creches de forma a atender
no mínimo 50% das crian-
ças de até três anos até o
fim da vigência do plano.

Caciopar faz reunião em Batalhão
lher, Rosangela Sonda, infor-
mará sobre ações priorizadas
no planejamento estratégico
do órgão, que é o braço fe-
minino da Federação.

A pauta da reunião tam-
bém reserva apresentação
sobre as atividades do Bata-
lhão de Fronteira. O tema
será apresentado pelo tenen-
te-coronel Erich Osternack.
Outras informações podem
ser conseguidas pelos telefo-
nes (45) 3321-1416, com Fe-
lipe Pasa, ou 3321-1449, com
Rosane Ferreira.

Transporte escolar
A Secretaria de Educação
de São Miguel do Iguaçu

prolongou o prazo de emis-
são dos crachás para utili-

zação do transporte escolar
público. Até 30 de abril,

alunos ainda podem fazer
as carteirinhas na Secreta-
ria – primeiro piso, na prefeitura. Os documentos necessários
à solicitação da permissão para transporte são: declaração

de matrícula para fins de transporte escolar (emitida pela es-
cola onde o estudante está matriculado) e comprovante de
residência (água ou luz). Apenas os alunos que não utiliza-

ram o transporte escolar em 2014 precisam estar presentes
no ato da confecção para o registro da foto digital. Os cra-

chás começarão a ser impressos em maio.

Onda Cidadã
A JCI Marechal Cândido Rondon realiza neste sábado projeto-

piloto no município, denominado Onda Cidadã. Trata-se de
uma ação no Residencial Santa Felicidade, bairro que rece-
beu 37 casas populares por meio de projeto de habitação,
viabilizado pela prefeitura. A ação ocorrerá das 13h30 às

18h e deverá envolver mais de 140 voluntários. Outras enti-
dades também vieram a se somar ao projeto, como Rotary,
Interact, Rotaract, Grupo Escoteiros, Desbravadores, Falurb,
Sicoob, Unioeste, por meio do curso de Agronomia, Polícia

Militar, ONG Arca de Noé, entre outros.

ASS. PREF. SÃO MIGUEL

Tensão
O clima ainda é de tensão
entre Executivo e Legislativo
em Nova Santa Rosa. Nesta
semana, o presidente da Câ-
mara, Amauri Ladwig, segun-
do a assessoria da prefeitu-
ra, suspendeu sessão e
quanto retornou deixou de
fora da pauta projeto que au-
torizaria o município a rece-
ber recursos, a fundo perdi-
do, para obras de recape na
avenida Santo Cristo. A ma-
téria teria sido ignorado por
Amauri, conforme a prefeitu-
ra, mesmo com o pedido de
urgência do Executivo.

Beto na Cantu
O governador do Estado, Beto
Richa, e a secretária da Famí-
lia, a primeira-dama Fernanda
Richa, estarão hoje na região
da Cantuquiriguaçu. Eles par-
ticiparam da inauguração de
unidade do Cras, às 13h30,
em Foz do Jordão.

Lixo
Acaba de ser distribuído aos
contribuintes de Serranópo-
lis do Iguaçu boleto com va-
lor a ser pago pelos servi-
ços de coleta e destinação
do lixo domiciliar referente
ao período de maio de
2015 a abril de 2016. A
taxa poderá ser paga em
cota única até 30 de abril
por meio do boleto entregue
pela Sanepar. A taxa é insti-
tuída por meio de lei munici-
pal onde o cálculo é feito
pela média do consumo de
água do último ano.

Mobilidade
O 1º Fórum de Mobilidade Ur-
bana do Oeste está agenda-
do para 21 de maio, a partir
das 8h30, na Fasul, a Facul-
dade Sul Brasil, em Toledo. O
evento é organizado pelo Pro-
jeto Transita Toledo e terá
como tema a Mobilidade Ur-
bana na Região Oeste. O fó-

rum é voltado para a capacita-
ção de gestores, interação e
aprendizagem acadêmica, edu-
cação e conscientização dos
motoristas dos municípios.

Trânsito
O Conselho Consultivo de Trân-
sito da Acipa, a Associação Co-
mercial e Empresarial de Paloti-
na, voltou a se reunir ontem.
Na pauta, sugestões que po-
dem reduzir índices de acidente
e feridos no perímetro urbano.

Com ministra
Prefeitos, agricultores e auto-
ridades estão preocupados
com a instabilidade provoca-
do pelas invasões indígenas
no Oeste. Esse será o tema
de reunião de prefeitos lindei-
ros ao lago de Itaipu hoje
com a ministra da Agricultura,
Kátia Abreu. Os prefeitos, sob
liderança de Moacir Froehli-
ch, de Marechal Cândido Ron-
don, vão debater o assunto
com Kátia em Londrina.

Araupel
A mesma empresa vítima da
ação dos sem-terra segue in-
vestimento em empregos e
desenvolvimento. Ontem, a
Araupel confirmou em Guara-
puava investimento que vai
gerar 400 empregos. O pro-
cesso de seleção já come-
çou. A Araupel, que atua na
região de Quedas, investe R$
140 milhões na nova indús-
tria. O diretor Tarso Giacomet
informa que a unidade tem
130 mil metros de área útil e
40 mil de construída.

Caso de dengue
Secretaria de Saúde de Nova
Aurora recebeu ontem a con-
firmação do primeiro caso de
dengue autóctone. Em vir tude
dos altos índices de infesta-
ção, o Departamento de En-
demias promove diversas
ações preventivas, diz o pre-
feito Pecinha (PSDB).
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Santa Terezinha - Voltar
a enxergar como um adoles-
cente de 15 anos. Essa é a sen-
sação que tem hoje o seu Hari
Admar Hineraske, de 64
anos. Ele está entre os paci-
entes que conseguiram a ci-
rurgia de catarata pelo Cen-
tro de Especialidades Médi-
cas da Secretaria de Saúde de
Santa Terezinha de Itaipu.
“Sou motorista de veículo
pesado e, de repente, a mi-
nha visão começou a escure-
cer. Então fui afastado do tra-
balho, mas agora estou enxer-
gando que é uma beleza”,
comemora o paciente.

Hari realizou a cirurgia de
apenas um olho, mas a segun-
da já está agendada para 21
de maio. Outras 17 pessoas
também estão com o proce-
dimento marcado. Somente
nesta gestão, o município vi-
abilizou a cirurgia para 130
pacientes. E a divisão de es-
pecialidades inicia a forma-
ção de um novo grupo de in-
teressados. A responsável pe-
los agendamentos de especi-
alidades, Margarete Dionísio,
esclarece que o procedimen-
to é simples, mas exige uma

Catarata

Santa Terezinha viabiliza 130 cirurgias
série de exames e consultas.

O primeiro atendido é fei-
to por um médico clínico ge-
ral, que encaminha para o
oftalmologista, especialista
da visão. No pré-operatório,
o paciente passa pelos exames
necessários e por avaliação
do cirurgião. Essa etapa é
realizada em Campo Largo.
Todas as despesas com o
transporte, hospedagem e a
cirurgia são custeadas pelo
município, afirma o prefeito
Cláudio Eberhard (PSDB).

Hari: “Sinto-me como um
adolescente de 15 anos”

ANTONIO PITONDO

Maripá - O município de
Maripá, por meio das secreta-
rias de Saúde e Viação, Obras
e Serviços Públicos, fez nesta
semana a entrega de R$
1.182.553,43 em obras à comu-
nidade. A solenidade de entre-
ga ocorreu na UBS – Unidade
Básica de Saúde - do distrito
de Candeia. Segundo o prefei-
to Anderson Bento Maria, esse
é um momento especial para
Maripá, que completa seus 25
anos. “Em comemoração a
essa data, além das atividades
culturais que estamos desen-
volvendo, temos a oportunida-
de de entregar à população
diversas obras”, diz o gestor.

O distrito de Candeia conta
agora com um moderno pos-
to de saúde. A estrutura pas-
sou por reforma e ampliação
de 196 metros quadrados e
investimento de R$ 71.456,91.
Os recursos são do governo
federal por meio do Progra-
ma de Requalificação de UBS
e recursos próprios do muni-
cípio. Segundo a secretária de

Maripá recebe R$ 1 milhão em obras
Saúde, Andreia Bento Maria
Scudeller, a readequação das
UBSs é primordial para um
melhor atendimento da popu-
lação. Na ocasião também fo-
ram entregues as obras de pa-
vimentação asfáltica das ruas
Cascavel, Iguaçu, Toledo e
Assis Chateaubriand no dis-
trito. Foram R$ 212.735,26
investidos com recursos pró-
prios do município que vão be-
neficiar toda comunidade e
facilitar o acesso dos alunos à
Escola Eça de Queiroz, diz o
prefeito Anderson.

PÉROLA
Já para o distrito de Pérola

Independente, foram entre-
gues simbolicamente as obras
de pavimentação asfáltica na
área urbana das ruas Padre
Nobrega, Angelo Pandini e
Adolpho Anschau, onde fo-
ram investidos R$ 71.132,27
oriundos de recursos própri-
os. Além de um quilômetro
de pavimentação asfáltica
rural da MR-206, na Linha
Independente, em um total
de R$ 280.044,74, também
com recursos próprios. O se-
cretário de Viação, Donaldo
Seling, diz que a obra de pa-
vimentação rural beneficiar
não somente os produtores,
mas toda a comunidade.

CIDADE
Durante solenidade nesta semana também ocorreu a
entrega simbólica do recape sobre calçamento poliédri-
co de 1,07 quilômetro e pavimentação asfáltica rural de
2,05 quilômetros da MR-100, localizada na Linha Sanga
da Sede, na sede de Maripá. O investimento foi de R$
93.340,82 no recape e R$ 453.843,43 na pavimenta-
ção rural, com recursos próprios.
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Apreensão de haxixe
Uma mulher foi presa na PR-323, em Iporã, com 440

gramas de haxixe dentro do tênis. Ela estava em um
ônibus que fazia a linha de Guaíra a Londrina,

abordado pela Polícia Rodoviária Estadual. A mulher
disse que levaria o entorpecente até Maringá e

receberia R$ 1 mil pelo “serviço”.

Apreensão de pneus
Um caminhão furgão carregado de pneus

contrabandeados do Paraguai foi apreendido na
madrugada de ontem na PR486, em Assis

Chateaubriand. O motorista, de 28 anos, levava um
total de 289 pneus e disse a Polícia Rodoviária

Estadual que entregaria a carga em Umuarama.

PRE IPORÃ

Cascavel - Três policiais
militares que trabalham na
Patrulha Rural foram presos
no início da noite de quarta-
feira, dois quando chegavam
no 6º Batalhão da Polícia
Militar para trabalhar e o
outro em casa, pois estava de
folga. Eles são acusados de
um suposto sumiço de armas
apreendidas de um casal de
70 anos em uma proprieda-
de rural na Linha Castelo
Branco, entre Rio do Salto e
Juvinópolis.

De acordo com o coman-
dante, tenente-coronel Eudes
Camilo da Cruz, os policiais
estão seguirão detidos no Ba-
talhão, que está investigan-
do o caso. “Eles teriam se
apropriado indevidamente de
três armas e ameaçado os
proprietários para que não os
denunciassem”, relatou.

Mandados de prisão preven-

Denúncia

Três policiais militares são
presos por sumiço de armas

tiva e de busca e apreensão
foram cumpridos e, na casa
dos militares foram encontra-
das diversas munições sem
procedência. “Eles não deram
o encaminhamento legal, que
seria entregar o armamento
à Polícia Militar ou à Polícia
Civil. Além disso, responderão
na esfera criminal por porte
irregular de munição”.

Conforme o tenente-coro-
nel, os três foram ouvidos e
negaram as acusações. “As
investigações continuam com
o objetivo de identificar ou-
tras possíveis vítimas”. As
armas, segundo a polícia, têm
documentação, mas estavam
com os registros vencidos.

Dois policiais entraram na
corporação em 2013 e o ou-
tro em 2012. Eles não tive-
ram os nomes divulgados
para a imprensa. Os solda-
dos, com idade entre 26 e 30

Armas em
Matelândia
Um homem foi preso pelo
Pelotão de Choque na Vila
Esmeralda, em Matelândia.
Ele estava com uma espin-
garda e um revólver e há
suspeita de que alugasse
ou vendesse armas para a
prática de crimes. Na casa
de Airton de Lima, conheci-
do por Negão, os policiais
encontraram uma espingar-
da calibre 22 com um projé-
til, carregador acoplado e
um silenciador no cano, um
revólver calibre 32 com seis
munições e uma sacola
plástica com 47 munições
do mesmo calibre. Ele disse
que usa o armamento para
proteção pessoal.

Estupro de
vulnerável
Um adolescente de 17 anos
foi apreendido pela Polícia
Civil de Foz do Iguaçu acusa-
do de estupro de vulnerável
contra uma colega de escola
da mesma idade. Ele teria se
aproveitado quando a jovem
estava embriagada. A meni-
na e outros quatro adolescen-
tes teriam “matado” aula para
beber em um bosque da re-
gião. O menor teria então se
prontificado a levá-la pra casa
e, próximo a um matagal, ti-
rou a roupa dela, cometeu o
estupro e depois abandonou
a menina no local.

Contrabando
Um caminhão tanque com
placas de Palhoça, em San-
ta Catarina, foi apreendido
em uma ação conjunta en-
tre Polícia Federal e Polícia
Militar. Havia uma denúncia
de que o veículo, que sairia
de uma cidade do norte,
estaria carregado de cigar-
ros contrabandeados do
Paraguai. Dito e feito: em
um compar timento secreto,
embaixo dos tanques, os
policiais encontraram cerca
de 800 caixas do produto,
avaliadas em R$ 1,8 mi-
lhão. O motorista foi preso
em flagrante.

Tentativa de
homicídio
Mauro Bello da Silva foi
preso na noite de quarta-
feira pela Polícia Militar de
Marechal Cândido Rondon.
Ele é acusado de uma ten-
tativa de homicídio ocorrida
horas antes em um bar da
cidade. Mauro, que tem 66
anos, confessou o crime e
alegou legítima defesa. A
vitima, Vanderlei Ott, de 33
anos, foi esfaqueada no
braço e no peito durante
uma discussão.

Investigações devem apontar se existem outras faltas dos soldados

ARQUIVO

anos, devolveram duas espin-
gardas, uma calibre 12 e ou-
tra 38, mas um revólver cali-
bre 38 não foi encontrado.
Ainda segundo o comandan-
te, o trio deverá responder
por ameaça, peculato e por-
te ilegal de munição. Inicial-

mente o julgamento será fei-
to pela Justiça Militar e po-
derá levar à expulsão dos
PMs da corporação. Caso isso
aconteça, o caso passará para
a esfera da Justiça comum.

TISSIANE MERLAK

 IPORÃ | Jovem é presa com 8 kg de maconha

Uma mulher de 22
anos foi presa na ma-
nhã de ontem pela
Polícia Rodoviária Es-
tadual no posto de
fiscalização de Iporã.
Ela transportava, em
um ônibus que se-
guia de Guaíra para
Umuarama, mais de
oito quilos de maco-
nha. A jovem, mora-
dora de Cianorte, dis-
se que pegou o entor-
pecente em Mundo
Novo, no Mato Grosso
do Sul, e que recebe-
ria parte do produto
como forma de paga-
mento.

Mal. Cândido Rondon –
Quarenta policiais - 29 mi-
litares, nove civis e dois fe-
derais - encerraram na
quarta-feira o Curso de
Unidades Especializadas de
Fronteira. O curso, que
consiste em uma especiali-
zação destinada a integran-
tes das forças de segurança
que atuam na faixa de fron-
teira, foi realizado no

Cascavel - Oito condena-
ções e nove absolvições. Esse
é o resultado preliminar do
Mutirão do Júri, que está
sendo realizado desde segun-
da-feira em Cascavel. Ao
todo estão sendo julgados 28
processos, num trabalho in-
tenso que termina hoje.

De acordo com a 14ª Pro-
motoria, ao meio-dia de on-
tem restaram apenas oito
julgamentos para cumprira
meta. O balanço oficial será
divulgado no fim da tarde
de hoje.

O Mutirão, que é realiza-
do em parceria entre Poder
Judiciário, Ministério Pú-
blico e Delegacia de Homi-
cídios, tem como objetivo
destravar o sistema, fazen-
do com que processos mais
antigos sejam julgados de
forma rápida.

Os julgamentos, que estão
sendo feitos por profissionais
das comarcas de Cascavel,
Toledo e Marechal Cândido
Rondon, entre outras, e por
cerca de 130 jurados, acon-
tecem simultaneamente no
Fórum de Cascavel, na FAG,
na Univel e na Unipar.

TISSIANE MERLAK
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Outra turma se especializa
em policiamento de fronteira

BPFron (Batalhão de Polí-
cia de Fronteira) em par-
ceria com a Senasp (Secre-
taria Nacional de Seguran-
ça Pública).

Essa é a 29ª turma forma-
da no Brasil, e a quarta no
BPFron desde sua inaugu-
ração, em julho de 2012. Fo-
ram quase duas semanas de
atividades intensas, com au-
las de manhã, à tarde e à

noite, inclusive durante o
fim de semana. Neste perí-
odo os 40 profissionais de se-
gurança pública puderam
interagir, se conhecer, tro-
car experiências e, princi-
palmente, aprender juntos.
Todos atuam nas cidades
como Foz do Iguaçu, Casca-
vel, Pato Branco, Francisco
Beltrão, Toledo, Guaíra e
Marechal Cândido Rondon.

Mutirão do Júri
termina hoje
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Cascavel – Deve começar
nos próximos dias a constru-
ção de uma passarela sobre o
telhado da cadeia da 15ª SDP
(Subdivisão Policial). A infor-
mação foi confirmada ontem
a O Paraná pelo presidente

Melhoria

Conselho de Segurança
financia passarela na 15ª SDP
Construção será
feita sobre o
telhado da
carceragem para
que os policiais
possam circular
no local

do Conseg (Conselho Muni-
cipal de Segurança), Sérgio
Vosiak. “Esse dinheiro faz
parte daqueles R$ 10 mil que
o Conselho tinha em caixa e
foi ‘prometido’ ao delegado-
chefe Adriano Chohfi em fe-
vereiro, logo que ele assumiu
a chefia da delegacia”.

Segundo Sérgio, serão in-
vestidos mais de R$ 5 mil na
construção. “Será uma espé-
cie de passarela sobre o te-
lhado, que foi reformado com
recursos da comunidade”.
Ele disse que, dessa forma, os
policiais militares que fazem
a guarda na parte externa da

cadeia poderão circular em
uma área maior sem correr
o risco de quebrar alguma
parte da estrutura.

Sérgio ressaltou que todas
as expectativas em relação à
construção da nova delega-
cia ou mesmo da reforma da
PEC (Penitenciária Estadu-
al de Cascavel) foram joga-
das ao chão. “O Estado não
tem dinheiro. Em uma reu-
nião que tivemos essa sema-
na nos foi passado que por
enquanto não há previsão
nem de reforma, nem de
melhorias, muito menos de
construções”.

Conforme o presidente do
Conseg, para minimizar os
impactos da estrutura pre-
cária e também da superlo-
tação, a polícia conta com a
ajuda da comunidade. “São
coisas que são de responsa-
bilidade do governo fazer
mas que, como não é feito,
precisamos arregaçar as
mangas e encarar. A cadeia
de Cascavel existe há mais de
30 anos e não temos previ-
são de quando os projetos
que já foram falados sejam
concretizados”.

TISSIANE MERLAK

Cascavel - Outra neces-
sidade iminente da 15ª SDP
é a construção de um novo
parlatório. Diante da falta
de recursos, quem encam-
pou essa ideia foi a OAB (Or-
dem dos Advogados do Bra-
sil). Segundo o vice-presi-
dente da Ordem, Hélio
Iderhia Júnior, o projeto já

CADEIACADEIACADEIACADEIACADEIA
Depois de quatro dias
sem frequentar o pátio
de sol, os presos da car-
ceragem da 15ª SDP sa-
íram ontem à tarde das
celas. Eles foram coloca-
dos no solário para que
os agentes carcerários,
com o apoio de policiais
civis, fizessem uma vis-
toria minuciosa na ques-
tão estrutural da cadeia.
Além de verificar se exis-
tia algum indício de ten-
tativa de fuga, os agen-
tes buscavam encontrar
ilícitos em poder dos pre-
sos, tais como celulares
e drogas. Até o fecha-
mento desta edição a re-
vista não havia termina-
do. Na quar ta-feira, em
uma vistoria feita na ca-
deia de Medianeira, poli-
ciais civis e agentes car-
cerários localizaram 10
aparelhos de celular, bro-
cas, estoques e porções
de maconha. (TM)

Novo parlatório começará a ser construído na semana que vem
está pronto. “Agora o arqui-
teto está especificando
quais os materiais que serão
usados para definirmos efe-
tivamente quanto vai ser
gasto nessa obra”.

Segundo ele, a construção
deve começar na próxima
semana. “Além da OAB va-
mos contar com o auxilio da

comunidade. Estaremos vi-
sitando algumas lojas de
materiais de construção
para verificarmos a possibi-
lidade de alguma doação”.

Conforme Iderhia, serão
dois espaços individuais,
com capacidade para dois
advogados de cada. “Dessa
forma quatro presos pode-

rão ser atendidos simulta-
neamente, facilitando o tra-
balho da classe. Os presos
farão contato por interfone,
a visualização será feita por
um vidro de policarbonato,
que é bastante resistente, e
também vamos instalar ar
condicionado”. A previsão,
segundo o vice-presidente

da OAB, é de que a obra seja
concluída em 30 dias. “Te-
mos pressa. Hoje os advoga-
dos não tem uma estrutura
adequada para atender seus
clientes e sabemos que, por
enquanto, não há recursos
para isso”.

TISSIANE MERLAK

Cascavel - Mais dois gol-
pes foram aplicados na ma-
nhã de ontem no centro de
Cascavel. No primeiro caso,
uma mulher de 52 anos foi
abordada na Avenida Brasil,
próximo à Rua Souza Naves,
em frente à agência da Cai-
xa Econômica Federal. Se-
gundo ela, uma menina apa-
rentando ser bem humilde
pediu sua ajuda para sacar
o dinheiro de um prêmio.
“Quando eu conversava com
ela um homem se identificou
como advogado e também
quis ajudar. Aí ela disse que,
para que fôssemos até o ban-
co, ela precisava que cada
um provasse que tinha di-

nheiro”, disse a vitima.
Como não estava com di-

nheiro, a mulher foi até sua
casa e entregou à menina R$ 4
mil antes de retornar ao ban-
co. “O homem ficou de passar
R$ 20 mil para ela e, quando
estávamos os três no carro, a
garota disse que estava com
fome. Eu saí para pegar um
lanche e quando voltei, eles já
não estavam mais lá”.

Já na segunda ocorrência, os
golpistas não tiveram a mes-
ma sorte. Duas mulheres, que
provavelmente são as mesmas
que há cerca de 10 dias aplica-
ram o mesmo golpe em Foz do
Iguaçu, foram presas pela Po-
lícia Militar na Rua Paraná.

Foz do Iguaçu – Ao todo,
290 pneus para veículos leves
e 30 para ônibus e caminhões
foram doados ontem pela Re-
ceita Federal de Foz do Igua-
çu para a Prefeitura de Pre-
sidente Castelo Branco. Hoje,
mais duas prefeituras, de Al-
tônia e Tapejara, receberão
a mesma quantidade de
pneus cada.  Desde o início
deste ano 23 prefeituras do
Paraná já receberam pneus
apreendidos pela Receita.

Para o secretário de De-
senvolvimento Econômico
da Prefeitura de Presidente
Castelo Branco, Elias Mar-
tim, que veio a Foz do Igua-

Pneus apreendidos são
doados a prefeituras

çu fazer a retirada, “o rece-
bimento destes pneus repre-
senta uma redução de cus-
tos muito grande para a pre-
feitura”. Ainda segundo ele,
o município tem pouco mais
de 5 mil habitantes e os re-
cursos financeiros são bas-
tante escassos.

A destinação inicia com um
pedido formal da prefeitura,
via ofício. Por ordem de tem-
poralidade, os ofícios são
atendidos pela Receita Fede-
ral, que entra em contato
com a prefeitura disponibili-
zando os bens solicitados e
realizando o agendamento
para a retirada dos mesmos.

Golpistas fazem novas vítimas
Elas abordaram uma mu-

lher e ofereceram a ela joias
e pepitas de ouro por uma
quantia bem abaixo do va-
lor de mercado. Devido à in-
sistência das mulheres, a ví-
tima, de aproximadamente
30 anos, comprou uma das
pepitas, supostamente de
ouro, por R$ 200, mas desis-
tiu do negócio em seguida. Foi
então que as duas mulheres
começaram a ameaçá-la e
então ela chamou a polícia.
Os dois casos foram repassa-
dos ao GDE (Grupo de Dili-
gências Especiais), que inves-
tiga a ação dos golpistas.

TISSIANE MERLAK

 MISSAL | Espingarda carabina calibre 22 é apreendida
Desde o início desse ano 23 prefeituras já receberam pneus

RECEITA FEDERAL

Um homem foi preso
e uma espingarda ca-
libre 22 foi apreendi-
da ontem, em Missal,
por policiais civis de
Medianeira e Missal
em cumprimento a
um mandado de bus-
ca e apreensão expe-
dido pelo Poder Judi-
ciário. O homem pa-
gou fiança e respon-
derá ao inquérito em
liberdade. O local
onde ele foi encontra-
do com as armas já
era investigado gra-
ças a uma denúncia
feita através do 197.
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bate-rebate

O protagonista Tom Cavalcante entre Alex
Gruli e Leo Castro nos bastidores de

“Partiu, Shopping”, nova série de humor do
Multishow com previsão de estreia para 15
de junho. O elenco também reúne Danielle

Winits, Monique Alfradique, Camila
Camargo e Nany People.

c’est fini
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Canal 1
BandSports não dará a Roland

Garros a importância que merece
A transmissão exclusiva de Roland Garros, um dos mais
tradicionais torneios de tênis, já de alguns anos é o principal
evento do canal BandSports, cuja grade de programação se
caracteriza por apresentar, no todo mais, só produtos de
segunda linha, cujo interesse é nenhum por parte das outras
emissoras especializadas e dos próprios telespectadores.
Era de se esperar que a edição deste 2015, de 26 de maio a
7 de junho próximos, também viesse a merecer a mesma
atenção e consideração das anteriores. Mas lamentavelmente
não será assim. Muito ao contrário.
Todo o planejamento que existia para a sua cobertura, aos

poucos, foi se desmontando, a ponto de não haver mais
certeza do que poderá sobrar até o início da sua realização.
O caminhão que, em 2014, serviu de estúdio, não será mais
utilizado, e parte da equipe – entre comentaristas,
apresentadores e câmeras – que estava escalada para viajar,
não vai mais. Há o temor que tudo acabe sendo feito pelo
velho e desclassificado tubo.
Como isso será explicado aos seus anunciantes é que é a
grande questão. Como eles, os patrocinadores, irão receber a
notícia de terem comprado uma coisa e que agora irão
receber outra?

Pitstop
Carolina Dieckmann, já
reservada para um dos

principais papéis de “Favela
chic”, novela que substituirá
“Babilônia”, está cotada para
uma participação especial na

atual “Malhação”.
Negociação em curso.

Vitrine
A Globo levou vários dos seus

produtos para colocar à
disposição do mercado

internacional na MipTV, de
Cannes, encerrada ontem.

Ainda não há um balanço final,
mas sabe-se que a premiada

“Joia Rara” e “Dupla Identidade”
foram os que mais chamaram

atenção.

Extensão
O diretor Cacá Marcondes

estendeu seu vínculo com a
produtora Floresta, da Elisabetta
Zennati, após a conclusão do

“Are You The One? Brasil”.
Como próxima tarefa, os

preparativos de mais uma
edição do concurso Miss São
Paulo, previsto para maio, no
Anhembi.  Transmissão da

Band. 

Só inéditas
A teledramaturgia da Globo, num
primeiro momento, não pensa

em retornar com adaptações na
faixa das 23 horas.

“O Rebu”, por enquanto, vai ficar
no último lugar da fila. Daqui em

diante, começando com
“Verdades Secretas”, do Walcyr

Carrasco, o pensamento é
investir em textos inéditos.

A propósito disso...
Não existe, por outro lado, em
curto ou médio prazo, o desejo
de fixar a faixa das 11 da noite,

como um novo horário de
exibição de novelas.

O esquema atual será mantido,
ou seja, será apenas uma por
ano e a sua duração nunca
ultrapassará dos 60 ou 70

capítulos.

Agora não
Aos mais próximos, Sabrina
Sato já deixou claro que não

pensa em ser mãe, agora. Deu
uma recueta.

Sabrina pretende esperar ao
menos mais um ano para

começar a pensar em
maternidade, por causa dos
seus muitos compromissos,
dentro e fora da televisão. 

          
Esquema antigo

Com o fim do “Notícias da
Manhã”, Neila Medeiros voltará
a ser aproveitada na bancada
dos diversos informativos do

SBT. Por enquanto, nada fixo. Ela
vai fazer as folgas do “SBT

Brasil” aos sábados e cobrir
férias dos apresentadores.

Sem chance
Embora existissem ganchos

suficientes para isso,
cuidadosamente deixados pela
autora Glória Perez, a Globo não

vai produzir a segunda
temporada da série “Dupla

Identidade”.
É uma decisão definitiva.

Roteiro do especial
O diretor Boninho vai promover

no próximo dia 21, no
Maracanãzinho, um ensaio geral
com os convidados do programa
comemorativo ao cinquentenário

da Globo. As gravações
acontecerão nos dias 22 e 23 e
a exibição será   no sábado, 25.

Anitta, Chay Suede, Gusttavo
Lima e banda Malta já estão

confirmados entre os números
musicais.

Ninguém na Globo admite sequer
cogitar um encurtamento de “Babi-
lônia”, apesar da sua baixa audi-
ência...

... “Favela Chic”, a escolhida como
substituta, do João Emanuel Car-
neiro, continua com o seu planeja-
mento mantido...

... O elenco só será reunido para
os primeiros trabalhos na primeira
semana de maio...

... Aliás, o que chama atenção, em
se tratando de novela das 9 da
Globo é o tamanho do elenco...

... Ao contrário de tantas outras,
João Emanuel pretende trabalhar
com um número de personagens
bem limitado...

... Não deve passar da marca de

50 atores.

“Estrada da Bola” é um novo qua-
dro mensal do “Bate Bola”, primei-
ra edição, na ESPN   Brasil...

... Gustavo Hofman vai acompa-
nhar jogos alternativos pelo Brasil
para contar as mais variadas his-
tórias do futebol brasileiro...

... O primeiro capítulo teve Inter de
Limeira x São José FC como desta-
que.

Comemorando 60 anos de carrei-
ra, Arllete Montenegro estreia nes-
ta sexta-feira, no Bibi Ferreira, em
São Paulo, o espetáculo “De Artis-
ta e Louco Todo Mundo Tem um
Pouco”...

... Texto de Ronaldo Ciambroni e
direção de Jacques Lagoa.

Na quarta-feira, o Diretor de Negócios Internacionais da Rede Globo, Ricardo
Scalamandré, foi homenageado durante a MipTV 2015 com a Médaille

d’Honneur, em Cannes. O prêmio é concedido aos altos executivos que, atra-
vés do seu talento, liderança e paixão, fizeram uma contribuição significativa
para o mundo da televisão e para o desenvolvimento da comunidade inter-

nacional de TV. Essa é a primeira vez que um representante latino-americano
é escolhido para receber a medalha.Então é isso. Até mais. Tchau!

EDU VIANA/DIVULGAÇÃO MULTISHOW
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MALHAÇÃO (Globo, 17h50)
Nat lê o dossiê preparado por Alan contra Heideguer e Lobão. Lobão sur-
preende Nat, quebra seu laptop e afirma que irá destruí-la. Karina pede
permissão a Lobão para dormir na casa de Pedro. João e Bianca come-
moram a exibição do comercial do menino. Gael avisa a Duca que Nat o
procurou e estava transtornada. Lobão e Luiz encontram um bilhete de

despedida que Nat escreveu para Karina. João beija Bianca. João é reco-
nhecido na rua por seu comercial e Bianca sente ciúmes. Duca e Karina

encontram o bilhete de Nat e acreditam que a lutadora tenha fugido.

SETE VIDAS (Globo, 18h30)
Pedro não consegue contar para
Júlia que não falou com Taís so-
bre eles. Laila tenta animar Júlia.

Pedro pede para Bernardo não
contar para Júlia sobre a gravidez
de Taís. Lígia reclama de Vicente
para Irene. Eriberto é solidário a

Júlia. Marta decide contratar Laila
para os próximos eventos de sua
empresa. Isabel ajuda Luís a re-
solver seus dilemas. Elisa tenta
tranquilizar Júlia. Marlene conta
para Guida que Durval se mudou

para a sua casa. João/Miguel
aconselha Pedro. Durval compra

uma TV para Bernardo. Diana
pede para falar com Irene. Júlia
fica angustiada ao descobrir que
Pedro não conversou com Taís.

Marina pergunta se João/Miguel é
o pai de Pedro e Bernardo.

ALTO ASTRAL (Globo, 19h30)
Laura ouve que Marcos tem um
plano. Bia diz a Vicente que vai
investigar a morte de seus pais.

Bella fica mexendo com Sueli
sem ser vista e ela percebe a

presença de algo no consultório.
Laura conta para Itália que Mar-
cos e Sueli são amantes. Débora
conta para César que Itália vai
prejudicá-lo na competição. Sa-

mantha vê Morgana pela primeira
vez. Maria Inês pede para Adria-

na falar mais sobre o médico que
cuida de Úrsula. Caíque encontra

Laura e ela pede que ele fique
longe. Gaby se depara com Bélgi-

ca limpando o banheiro da lan-
chonete. Marcos pergunta se

Laura esteve no seu consultório.

BABILÔNIA (Globo, 21h20)
Beatriz se impressiona com o

comportamento de Diogo. Bento
tenta se insinuar para Paula, mas
leva um fora. Olga incentiva Cris
a não conceder o divórcio a Viní-
cius. Laís questiona Rafael sobre
sua família. Bento pensa em com-

prar uma TV nova para Paula.
Evandro conversa com Murilo. Vi-

nícius afirma a Olga que não
quer reatar com Cris. Tadeu não
consegue ficar com Paula. Alice
é irônica com Murilo. Evandro

faz elogios a Rafael e Guto fica
furioso. Inês consegue se aproxi-
mar de Evandro. Clóvis incentiva
Luís Fernando a transportar um
casal de turistas para ganhar di-
nheiro. Cris diz a Vinícius que

não quer mais se separar. Regi-
na visita Paula. Guto pensa em
desmoralizar Rafael. Inês sugere
que Alice se aproxime de Guto.

Diogo desafia Beatriz.

06h00 – Band News
07h00 – Jornal Primeira hora
08h00 – Café com Jornal Edição Brasil
09h30 – Dia Dia
11h00 – Atualidades
12h05 – Jornal Tarobá 1ª Edição
12h50 – Tarobá Esporte
13h05 – Tempo Quente
14h00 – Vitrine Revista
15h00 – Os Simpsons
16h15 – Brasil Urgente – edição nacional
17h40 – Brasil Urgente – edição regional
18h40 – Ponto de Vista
18h50 – Jornal da Tarobá 2ª Edição
19h20 – Jornal da Band
20h25 – Mil e uma noites
21h30 – Show da fé
22h25 – Os Simpsons
22h35 – Polícia 24h
00h00 - Roma
01h00 – Jornal da Noite
02h00 – Trip TV
02h25 – Futurama
02h45 – Só risos
03h00 – Igreja Universal

05h00 – Hora um
06h00 – Bom Dia Paraná
07h30 – Bom Dia Brasil
09h00 – Mais Você
10h20 – Bem Estar
10h56 – Encontro com Fátima Bernardes
12h00 – Praça TV I
12h50 - Globo Esporte
13h20 – Jornal Hoje
14h00 - Vídeo Show
14h50 – O Casamento dos Meus Sonhos
16h27 - Vale a Pena Ver de Novo/O rei do
gado
17h50 – Malhação
18h30 – Sete Vidas
19h15 – Praça TV II
19h30 – Alto Astral
20h40 – Jornal Nacional
21h20 – Babilônia
22h30 – Globo Repórter
23h15 – Os experientes
23h45 – Jornal da Globo
00h15 – Programa do Jô
00h55 – Agentes da S.H.I.E.L.D
02h00 – Corujão
04:05 – Uma Comédia Nada Romântica
03h56 – Mentes criminosas

05h50 – Boletim Negócios da Terra
06h00 – Notícias da manhã
07h00 – Tribuna da Massa Manhã
08h00 – Notícias da manhã
09h00 – Bom Dia & Cia
10h45 – Pitadas do Tempero
11h00 - Destaque
11h45 – Show de Bola
12h00 – Tribuna da Massa 1ª Edição
13h30 – Naipi Comunidade
14h15 – Casos de Família
15h15 – Sortilégio
16h15 – Coração Indomável
17h00 – A usurpadora
18h00 – Chaves
18h30 - Tribuna da Massa 2° edição
19h15 – SBT Paraná
19h25 – SBT Brasil
20h30 – Chiquititas
21h15 - Carrossel
22h00 – Programa do Ratinho
23h00 – Tela de Sucesso
00h15 – The Noite com Danillo Gentili
01h45 – Jornal do SBT Noite
02h30 – Okay Pessoal!
03h30 – Show da fé

06h00 – IURD
06h30 – Record Kids/Pica pau
07h30 – Paraná no ar
08h30 – Fala Brasil
10h00 – Hoje em dia
12h00 – Balanço Geral
14h00 - Ver Mais
14h30 – Programa da Tarde
17h00 – Cidade Alerta
20h00 – RIC Notícias
20h30 – Os dez mandamentos
21h30 – Jornal da Record
22h30 –  Super tela
00h15 – CSI
01h15 - IURD

07h00 – Bate Rebate
08h00 – Bubble Guppies
08h30 – Quintal da Cultura III
10h30 – Era uma vez no Quintal
11h00 – Castelo Rá-tim-bum
11h30 – Que monstro te mordeu
12h00 – O causo do dia/Giro de Notícias
12h05 – Hora do esporte
12h30 – Jornal da Catve 1ª Edição
13h00 – JC Debate
13h30 – Doug
13h45 – Vila Sésamo
14h00 – Cocoricó
15h00 – Quintal da Cultura
17h00 – Era Uma Vez no Quintal
17h30 – Shaun, o carneiro
14h45 – O causo do dia/Giro de Notícias
18h00 – Esporte, Política & Cidadania
19h00 – Jornal da Catve 2ª Edição
19h30 – Bate Rebate
20h30 – JC Debate
21h00 – Jornal da Cultura
22h00 – Downton Abbey
22h45 – Metrópolis
23h15 – O povo Brasileiro
23h45 – Manos e Minas
00h45 – Móbile
1h45 – Jornal da Cultura
02h45 –Metrópolis
03h15 – Roda Viva

HOJE NA TV
TV TAROBÁ

Programações sujeitas a alterações

RPC TV

CATVE

RIC TV

REDE MASSA

Marcos inicia
tratamento
para matar

Após insistência da família, Úr-
sula chega no Hospital Bitten-

court para fazer uma ressonância
magnética e passar em consulta
com Marcos. Adriana troca o lau-
do do exame e Marcos acredita
que Úrsula tem um tumor no cé-
rebro. Úrsula diz para Marcelo
que seu destino está traçado.

Crente que Úrsula é a mãe verda-
deira de Laura , Marcos inicia um

tratamento para matá-la com
uma série de injeções. Marcos

comemora com Sueli. Ele estima
que, em um mês, Úrsula terá

uma explosão no cérebro.
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Despedida!
Na última quarta-feira a top Gisele Bündchen se despediu das

passarelas no desfile verão 2016 da Colcci, na São Paulo
Fashion Week. Emocionada, a top chegou a chorar durante os

últimos passos na passarela. Nas redes sociais é possível
encontrar vídeos desse momento.

Happy Bday!
Hoje o dia é deles: Raffa Maga-
lhães, Thiago Danielli, Rafael Gon-
çalves, Tatierli Pansera, Kátia Bran-
dt, Beatriz Ramirez, Hans Müller
Cintra, Ana Rubia Oliveira, Isabela
Dalavalle, Josi Rosa e Alysson
Borges. Sucesso e muitas felicida-
des!

Sertanejo!
Hoje no Wood’s Cascavel vai rolar
show da dupla Thiago & Donizeti,
conhecida pelo sucesso Erros e
Acertos. Informações e reservas de
mesas e camarotes podem ser
obtidas pelo telefone (45) 3096-
5777 ou com os promoters Rafael
Gonçalves, Keilla Ribeiro e Junior
Parquet.

Cosmopolita!
O Banggai vai fervilhar na noite desta sexta por conta da 4ª edição da
Cosmopolita, tradicional festa da Praia Brava, em Santa Catarina. A ani-
mação hoje será do duo Majestic (Fabricio Hutner e Lucas Bortoli) e do
DJ Klley. Nomes para a lista vip devem ser enviados para
inside@oparana.com.br. Assim você paga R$ 30 entrando até 1h e R$
40 depois desse horário.

#Curti!
"O tempo deixa perguntas,
mostra respostas,esclarece

dúvidas, mas, acima de tudo, o
tempo traz verdades."

Open Bar!
Hoje a festa Eu Amo Open Bar será
oferecida pelo 1º Periodo de Odon-
to da Unipar e pelo Mr John Bar.
Open Bar a noite inteira de: vodka
Smirnoff, suco, citrus e tequila. As
atrações ficarão por conta de Jhony
& Robson, Pagode Ousado e Feli-
pe Novak. Mais informações pelo
telefone (45) 8404-8000.

Desfile!
O Empório Santa Maria será palco da escolha da Miss Toledo
hoje à noite. Belas modelos concorrerão ao título, que levará

a ganhadora ao Miss Paraná. Depois do concurso os
convidados poderão dançar ao som da Banda Buana. Boa

sorte às candidatas! Mais informações (45) 3054-5700.

Ecke Bar!
O cantor Cadela se apresenta hoje
no Ecke Bar com o projeto Cadela
n Roll, muito poprock n roll. Não
perca! ;)

Esquina!
No abre Thiago Bin e depois
Rock4Roots. Reúna a galera

e corra para o Botequim da Es-
quina hoje à noite. Lá tem várias
porções e cerveja bem gelada.

Aproveite!

Yuu!
Se você acha que no Yuu só tem culinária oriental, está equivocado!

O cardápio da casa é bem amplo, com vários quitutes que
agradam qualquer paladar. O restaurante está localizado na

esquina das ruas Pio XII e Pernambuco, ao lado do John Bar.

Em noite qualquer no Banggai Asian Bistro, a bela Vera Fritz clicada
por Vinicius Bracht Oliveira

Na Bielle Club, os amigos Matheus Sudbrack, Luiz Guerini e Weliington Weber, curtindo a White Party, by
Vinicius Bracht Oliveira A bela Hellen Raupp, clicada por Rodrigo Lima, no Wood’s Bar

DJ Felipe Novak em flash de Guilherme Vieira

De casa!
Felipe Novak, DJ cascavelense
vem se destacando na cena ele-
trônica regional. Mensalmente co-
manda as pickups do Banggai Ni-
ghtclub, e será uma das atrações
destaques da conceituada MOVE,
que vai rolar em Francisco Beltrão
neste sábado. Também é atração
confirmada na Cervejada Skreb’s
10 anos, que vai rolar no dia 30
deste mês. Sucesso sempre!
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Pérola do dia
“O pessimismo torna os homens
cautelosos, enquanto, o otimismo
torna os homens imprudentes”.

Confúcio

Infame
Minha mãe acha que

meu quarto é o
Facebook. Ela entra
aqui e só reclama.

Beleza pura: Regiane Oliveira enfeita a coluna em ensaio assinado por Arivonil Policarpo

Adriane e Edson Reche
foram curtir, sábado, o

jantar dançante
produzido para festejar os

51 anos da Associação
Atlética Comercial

Prestigiando os desfiles do JL Trends Winter, Isadora Markus, Ju Araújo, Nayara
Daelli, Bruna Nakamo e Tati Mercante

O atual presidente da
AEAC, engenheiro civil
Ricardo Rocha com a
arquiteta e urbanista

Solange Smolarek Dias,
primeira presidente da

entidade, durante o Ciclo
de Palestras que marcou

os 41 anos da AEAC

Beleza em desfile
As beldades toledanas Bianca
Grando, Daniely Bastos, Líbia
Brito, Bruna Amorim, Mayara
Titon Mayara Marzagão,
Daniela Quevedo e Kauana
Beatriz Pinto desfilarão na
noite de hoje na passarela do
Empório Santa Maria.
Disputarão o título de Miss
Toledo 2015, em festa anima-
da pela Banda Buana e a
vencedora do concurso ganha-
rá também o passaporte para
concorrer ao Miss Paraná.

Balada
O Hooligans Pub vai agitar a
noite dos habituês, nesta
sexta-feira, com duas
atrações.
A banda Colors Never Seen
sobe ao palco com o show
cover de Coldplay, Marron 5,
Daft Punk, Michael Jackson e
Bruno Mars.
Já a Anacrônica brindará
a galera com o melhor do
rock nacional.

Sucesso garantido
A Associação Atlética

Comercial registrará casa
cheia nesta sexta-feira.

O clube servirá de cenário
para o Jantar Dançante que
comemora em grande estilo
os 44 anos de fundação da

Apae de Cascavel, evento que
comercializou antecipadamen-
te os 800 convites colocados
à disposição da comunidade.

A festa, produzida com o
apoio do Rotary Clube
Cascavel União e das

empresas Apaexonadas, terá
danças animadas pela

excelente Banda Oxigênio.

Aniversariantes
 Danilo Domingos

Scanagatta, Rafael Gonçalves
dos Santos, Joaquim Alves,
Sueli Maria Oltramari, Milca

Micheli Cerqueira Leite, Karen
Fernanda Vargas, César

Antonio Luchesa, Rogério
Barbosa, Cassiana Diniz,
Adalberto Fontes, Marcos
Laertes Cordeiro, Emerson

Otavio Pereira, Graziela
Lorenzetti, Mara Gottlieb,
Alysson Borges, Sivonei

Gaidarji, Leonardo Lima de
Oliveira, Jaqueline Góes

Figueiredo, Mateus Ramos.

Destaque
O Secovi-PR - movimenta
convidados nesta sexta-feira
em torno do café da manhã
que marca o lançamento
oficial do Feirão de Imóveis
2015em Cascavel. O evento
tem lugar na sede do Secovi,
no Edifício Dom Pedro.

Em cartaz
Festejando o Dia Nacional do Livro Infantil, comemorado em

18 de abril - data do nascimento de Monteiro Lobato, um dos
maiores autores da literatura infanto-juvenil brasileira e criador
da obra Sítio do Pica-pau Amarelo, estará em cartaz às 10h e

às 15h de hoje a peça “Casamento de Emília”.
O espetáculo terá entrada gratuita e será encenado na

Biblioteca Pública Sandálio dos Santos pelos funcionários da
Biblioteca e da Secretaria de Cultura. Vale a pena conferir.
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horóscopo

SALMO DO DIA

ÁRIES
Um dia para você estar mais conscien-
te de sua individualidade e iniciativas.
Cuidado com a tendência a agir de uma
forma egoísta pensando apenas em si.
Momento em que suas atitudes emoci-
onais tendem a serem mais assertivas,
ariano.

TOURO
Fique atento à suas percepções e mo-
vimentos intuitivos, taurino. Compreen-
da como as questões coletivas estão
influenciando a sua vida. É um dia em
que percebe o que precisa cultivar com
mais carinho.

GÊMEOS
Novas ideias podem surgir em meio
aos amigos e grupos de trabalho. É um
momento interessante para ter mais ini-
ciativa e desenvolver a autonomia.
Você pode ter o papel de um líder ou de
um iniciador num projeto coletivo.

CÂNCER
Um dia importante para perceber os
avanços que tem feito na carreira. Agir
com mais autonomia, versatilidade e
iniciativa são as tendências atuais. É
uma fase positiva para novos objetivos
e propósitos de vida.

LEÃO
Cuidado com atitudes muito centradas
apenas na própria verdade. Cuidado
com a tendência a agir de forma dog-
mática, inflexível e intolerante. Viva a
sua verdade, mas respeite os concei-
tos e verdades alheias.

VIRGEM
Um bom momento para repensar as
suas atitudes emocionais e na intimi-
dade. Cuidado com a tendência a re-
petir velhos padrões de comportamento
emocional. Um dia em que pode ha-
ver iniciativas importantes em negoci-
ações.

LIBRA
Um dia em que você deve buscar
mais qualidade de vida, libriano. Um
momento que pode ser desfavorá-
vel para as at ividades que exigem
foco e concentração. Utilize mais a
imaginação e a sensibilidade em seu
trabalho.

ESCORPIÃO
Um belo dia para ousar novas iniciati-
vas no trabalho. A prática de exercíci-
os pode se revelar muito importante para
a saúde. É hora de rever os seus hábi-
tos e atitudes no cotidiano.

SAGITÁRIO
Percepção da necessidade de novas
atitudes na vida afetiva. É importante
que se sinta à vontade para expressar
os seus sentimentos. A espontaneida-
de e a criatividade estão enaltecidas
neste momento.

CAPRICÓRNIO
Novas situações vêm se delineando
em família, capricorniano. É um mo-
mento em que você está conhecendo
mais a respeito da própria individuali-
dade. Cuidado com a tendência a pos-
turas autoritárias e egoístas.

AQUÁRIO
Belas perspectivas ligadas a novos
interesses de vida, aquariano. A ca-
pacidade de se comunicar e de se
expressar está acentuada. Deve agir
mais de acordo com aquilo que você
realmente pensa.

PEIXES
Um dia para interessantes iniciativas
ligadas às finanças e ao trabalho. É
hora de expressar os seus talentos com
mais confiança e naturalidade. Pode
despertar para a manifestação de ou-
tros potenciais.
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Taborão 2015

Dois dias de música e pregação
Cascavel - Está chegando!

Depois de meses de prepara-
tivos e expectativa de muitos
dos jovens cristãos, está che-
gando a hora do Taborão
2015, que tem por intuito
ajudar na evangelização da
juventude, levando

Entre Rios - Foi realizada
nesta semana em Entre Rios
do Oeste a entrega de premi-
ação à Escola Municipal Pre-
sidente Médici e ao Colégio
Estadual Professor Ildo José
Fritzen referente à partici-
pação na 3ª Edição do Con-
curso Cultivando Saberes e
Sabores na Alimentação da
Bacia do Rio Paraná 3.

Por Seu santo
nome, Senhor, sal-
ve-me. Com Seu
enorme poder de-
fina minha causa.
Escute atento às
palavras de minha
boca. Pois os que se consideram
soberbos contra mim se ergue-
ram e ameaçaram minha vida.
Não tinham olhos para Deus! Eis
que Deus veio me socorrer. Pelo
Senhor minha vida está salva!
Salmo 53(1-4)

essa faixa da população a Je-
sus de uma maneira inovado-
ra e moderna, através da pre-
gação da Palavra e da música.

Em sua terceira edição, o
evento começa neste sábado e
tem como principais atrativos
três grandes shows musicais.

Já Rafael Heiss, que compõe
o Rafael Heiss Trio, nasceu
em Toledo e atualmente toca
no circuito de jazz na capital
paulista, além de outros esta-
dos. Radicado há 13 anos em
São Paulo, o músico toledano
aprofundou seus estudos após
participar do Cascavel Jazz
Festival. “Encantou-me e
como eu já tocava bateria re-
solvi investir na carreira”.
Heiss vem a Toledo acompa-
nhado do pianista Evaldo So-
ares e do baixista Xandão.
“Será um prazer tocar em
Toledo e também uma respon-
sabilidade. Volto com um mú-
sico conhecido e tocando em
um evento que me levou a
buscar o profissionalismo.
Acredito ainda que o Toledo
Jazz Festival vai impulsionar
outros talentos”, comentou.

BOX –

O primeiro será no sábado, às
18h, com o músico, missioná-
rio da Comunidade Canção
Nova e apresentador principal
da Jornada Mundial da Ju-
ventude de 2013, Diego Fer-
nandes. Às 21h do mesmo dia
sobem ao palco os Anjos de

Resgate. No domingo será a
vez da Banda Missionária
Shalon, que virá à região
pela primeira vez e trará um
total de 13 pessoas para can-
tar e pregar.

O evento já tem confirma-
das mais de 4 mil pessoas,

muitas das quais virão
em 35 caravanas
oriundas de várias par-
tes do País e até do vi-

zinho Paraguai.
Essas pessoas
irão se hospe-
dar na Paró-
quia São Cris-
tóvão, Colégio
Adolival Pian,
Colégio Sagra-

da Família e Co-
légio Kennedy.

JAQUELINE SILVA

INGRESSOS
Os ingressos para o Taborão 2015 já estão no 3° lote,
podendo ser adquiridos nos seguintes locais: Centro
de Eventos, para aqueles que têm interesse em ir ape-
nas aos shows, Paróquias Santo Antonio e São Cristó-
vão e Livraria Católica Divina Luz (atrás da Catedral).

Programa leva cardápio saudável às escolas
O concurso é organizado nas

escolas pelo Programa Culti-
vando Água Boa, da Itaipu Bi-
nacional, e abrange os municí-
pios lindeiros ao lago de Itai-
pu. O principal objetivo da ação
é ampliar o conhecimento e a
prática de se adotar uma ali-
mentação mais natural e sau-
dável para os alunos.

De acordo com a diretora da

Escola Municipal Presidente
Médici Lúcia Weschenfelder,
trata-se de um conjunto de fa-
tores envolvidos, como o incen-
tivo à agricultura familiar lo-
cal de forma orgânica, a garan-
tia da comercialização pelas es-
colas, o envolvimento de uma
nutricionista e a consequente
alimentação adequada aos estu-
dantes em fase de crescimento.

Em Entre Rios do Oeste, a
coordenação do concurso fi-
cou com a nutricionista Jo-
siane Thomas e com o pro-
fessor Ilvo Herrmann. Entre
as cinco merendeiras partici-
pantes, as vencedoras foram
Ivone Kaiser e Vera Bours-
cheidt. Cada escola recebeu
R$ 500, que serão investidos
diretamente nas cozinhas.

Toledo – Será realizado
amanhã o Toledo Jazz Festi-
val.  O evento terá início às
20h no Teatro Municipal.
Além do grupo Sala de Músi-
ca, que conta com Bira e Mar-
cos Hasselman, o evento apre-
sentará Rafael Heiss e Trio.
A realização é do Ministério
da Cultura e Viapar, com
apoio da Secretaria de Cultu-
ra. A entrada será gratuita.
Para participar é necessário
retirar o convite no Teatro
Municipal entre 10h30 e
18h30 de amanhã.

Os músicos que se apresen-
tarão em Toledo são conheci-
dos no cenário nacional da
música instrumental. Bira,
um dos mais famosos, toca
contrabaixo no Programa do
Jô, da Rede Globo, e se apre-
sentará com os demais músi-
cos do grupo Sala de Música.

Toledo já respira em ritmo de jazz

MOMENTO ÍMPAR
De acordo com a secretária de Cultura, Rosselane Giorda-
ni, o festival será um grande momento para o público tole-
dano curtir um ritmo musical pouco comum no município.
“Além disso, poderão prestigiar em Toledo o sucesso de
um músico nascido aqui”.

Grupo Sala de Música será a principal atração nacional

Banda
Anjos de
Resgate
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Brasileiro de Drift
Os amantes de carros e manobras radicais terão uma programação
imperdível amanhã e domingo, em Brasília. A cidade será palco da
2ª etapa do Brasileiro de Drift. No Ferrari Kart, que fica no Autódro-
mo Nelson Piquet, será possível conferir a habilidade dos partici-

pantes e alguns dos modelos dos sonhos, como BMW E36, Nissan
Silvia S15, BMW 328 e Toyota Mark II.

Carros clássicos
A 4ª edição do Rali Internacional 1000 Milhas Históricas Brasileiras
promete ser um sucesso de charme, diversão e envolvimento dos
apaixonados por veículos antigos. Faltando 60 dias para o encerra-

mento das inscrições, já está garantida a participação de 40 duplas -
o limite é de 50 - em carros fabricados entre 1919 e 1980. As inscri-

ções vão até o dia 12 de junho.

Rali Paraná
Com a disputa do Rali Transa-
rapuca, o Rali Paraná/Campe-
onato Paranaense de Rali de

Regularidade 4x4 terá prosse-
guimento amanhã em Apuca-
rana. A expectativa de Vander
Hir t, organizador da prova, é
da participação de mais de

50 duplas do Paraná, Santa
Catarina, São Paulo e Rio

Grande do Sul.

Myasava
Gustavo Myasava está em

festa hoje. Ele está comple-
tando 19 anos.

Casagrande
Gabriel Casagrande, que se-
ria uma das estrelas do Sul-
Brasileiro de Kar t em Foz do
Iguaçu, cancelou sua par tici-

pação na última hora. Ele
alegou que precisa dar aten-

ção à faculdade e fazer as
provas atrasadas.

Cascavelenses
Os cinco cascavelenses que

estão disputando o Sul-Brasi-
leiro de Kart em Foz do Igua-
çu tiveram um bom desem-
penho ontem. Na categoria
Júnior, Pedro Gurgacz foi o

mais rápido, com 38s432.
Na Júnior Menor, Luana Cha-

ves foi quinta mais rápida,
com 40s153, e Renan dos

Santos o sexto, com 40s184.
Igor Dengo foi o quinto da Sê-

nior B, com 40s092, e Márcio
do Lago, o sexto na Super Sê-

nior, com 40s515.

Sul-Brasileiro define grid em Foz
As emoções da 2ª etapa do

Campeonato Sul-Brasileiro de
Kart se intensificam hoje
com a realização dos treinos
classificatórios que defini-
rão o grid de largada. As pro-
vas serão amanhã, no Kar-
tódromo Internacional de
Foz do Iguaçu.

A programação de hoje é a
seguinte: às 8hs, ressorteio de
motores das categorias Mirim
e Cadete e abastecimento; das
8h30 às 8h50, 3º treino da Ca-
dete; das 8h55 às 9h15, 3º trei-
no da Mirim; das 9h20 às
9h40, 3º treino da Júnior me-
nor; das 9h45 às 10h05, 3º trei-
no da Novatos; das 10h10 às
10h25, 4º treino da Cadete; das
10h30 às 10h45, 4º treino da
Mirim; das 10h50 às 11h05, 4º
treino das Júnior Menor; das
11h10 às 11h25, 4º treino da
Novatos; às 11h30, início da
tomada de tempo, indo à pis-
ta, pela ordem, as categorias
Cadete, Mirim, Júnior Menor
e Novatos; às 13 horas, res-
sorteio de motores da catego-
ria F-4; das 13 às 13h20, 3º
treino das categorias Sênior A
e Sênior B; das 13h25 às

Londrina abre hoje o Brasileiro de F-1600
O Autódromo Internacional

Ayrton Senna terá um fim de
semana movimentado. De hoje
a domingo será realizado um
Racing Day com provas válidas
pela etapa de abertura do Cam-
peonato Brasileiro de F-1600,
pela 2ª etapa do Campeonato
Metropolitano de Turismo de
Londrina, pela 2ª etapa do Cam-
peonato Metropolitano de Su-
per Speed e pela 2ª etapa do GP
Londrina de Motovelocidade.

Os Speed serão uma das
atrações deste fim de
semana em Londrina

13h45, 3º treino da Graduados;
das 13h50 às 14h10, 3º treino
da Júnior; das 14h15 às 14h35,
3º treino da Super Sênior; das
14h40 às 15 horas, 3º treino
da F-4; das 15h05 às 15h20, 4º
treino das categorias Sênior A
e Sênior B; das 15h25 às
15h40, 4º treino da Graduados;

das 15h45 às 16 horas, 4º trei-
no da Júnior; das 16h05 às
16h20, 4º treino da Super Sê-
nior; das 16h25 às 16h40, 4º
treino das F-4; às 16h50, início
da tomada de tempo, indo à pis-
ta, pela ordem, às categorias
Sênior A e Sênior B; Gradua-
dos, Júnior, Super Sênior e F-4.

A 2ª etapa da 18ª edição do
Campeonato Sul-Brasileiro
terá promoção e organização
do Automóvel Clube de Foz
do Iguaçu, com apoio da Itai-
pu Binacional, e supervisão
das federações Paranaense,
Catarinense e Gaúcha de Au-
tomobilismo.

Nos treinos de ontem os
preparadores se acotovelavam
nas curvas em busca de
informações para acertos

MARIO FERREIRA

O evento tem promoção e or-
ganização do Automóvel Clu-
be de Londrina, com supervi-
são da Federação Paranaense
de Automobilismo.

Hoje serão realizados trei-

nos livres das categorias Tu-
rismo (Marcas e Speed) e Su-
per Speed, ao passo que para
amanhã estão programados
treinos nas categorias Turis-
mo, Super Speed, F-1600 e Mo-

tovelocidade. Os treinos clas-
sificatórios serão no fim da
manhã. À tarde serão disputa-
das as primeiras provas, fican-
do para amanhã a segunda
prova de todas as categorias.

ORLEI SILVA
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Jogadores rondonenses prestam atenção na tática do técnico Juninho
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esportivo

Walter pé quente
Principal reforço do Atlético-PR para a temporada, Walter, de 25 anos, foi
apresentado à torcida quarta-feira, antes do jogo contra o Remo, pela Copa do
Brasil, na Arena da Baixada. O jogador é pé quente, pois o Furacão venceu o Remo
nos pênaltis e avançou de fase, chega com o aval do técnico Enderson Moreira, com
quem viveu o melhor momento no Goiás. Quando esteve no comando do Santos,
Enderson também tentou a contratação do atacante, mas não conseguiu.

Esportes22 - O Paraná Sexta-feira, 17/4/2015esporte@oparana.com.br

Muricy se recupera de cirurgia
O técnico Muricy Ramalho passa bem após
a operação para retirada da vesícula por
cálculo, realizada ontem, em São Paulo.

Não há previsão de alta para o ex-treinador
são-paulino, que também apresenta quadro
de diverticulite (inflamação no intestino).
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Bola pesada

Paranaenses voltam à quadra
pela Liga Nacional de Futsal

Mal. Cândido Rondon –
Quatro dias depois de ter sido
aberta com 10 confrontos que
levaram à quadra as 20 equi-
pes participantes, a LNF (Liga
Nacional de Futsal) terá sua
segunda rodada aberta nesta
sexta-feira com a presença das
quatro equipes paranaenses
da competição. Destaque para
o jogo do Marechal contra o
Atlântico de Erechim, às
20h15, no Ginásio Ney Bra-
ga, que marcará a estreia do
time rondonense diante de sua
torcida na Liga.

Na primeira rodada, segun-
da-feira, os comandados do téc-
nico Juninho fizeram o clássi-
co com o Umuarama e volta-
ram para Marechal com um
empate por 3 a 3 na bagagem.
Agora, a meta é somar pontos
e evitar o terceiro jogo sem vi-

Chave Ouro
A quinta rodada da Chave
Ouro do Paranaense de Fut-
sal terá jogos em quatro ci-
dades amanhã. Destaque
para o duelo dos opostos
entre Marreco e Ampére, às
19h, em Francisco Beltrão.
Enquanto o time da casa
busca pontos para seguir
invicto e se juntar ao Guara-
puava na liderança, os visi-
tantes tentam a primeira vi-
tória na competição. Os de-
mais embates serão Ponta
Grossa x Foz Cataratas, As-
saí x Clevelândia e Dois Vi-
zinhos x ACF, sendo o pri-
meiro às 20h e os outros
dois às 20h30.

Sub-17
Após duas semanas de fol-
ga, o time sub-17 do Cas-
cavel Clube Recreativo vol-
tará a atuar amanhã pelo
Paranaense da categoria.
Às 15h30, no Estádio The-
odoro Colombelli, o Ninho
da Cobra, a equipe casca-
velense receberá o Batel
pela a primeira rodada do
returno do Grupo B, o qual
o CCR lidera com seis pon-
tos após duas rodadas. O
vice-líder Apucarana tem
três pontos e o Batel ainda
não pontuou.

Lamento
A realidade do desporto es-
colar no Brasil foi tema de
audiência pública, nesta se-
mana na Comissão de Es-
porte. O deputado federal
cascavelense Evandro Ro-
man destacou que o espor-
te começa na escola. “No
Brasil a falta não é de re-
cursos e sim de metodolo-
gia”. O parlamentar afirma
que o que se tem hoje “é
uma colcha de retalhos”.
Segundo ele, investe-se em
uma escola particular, mas
se esquece da escola públi-
ca. “Ou, então, organiza-se
uma competição, mas não
se investe na capacitação
do professor para ter um
olhar crítico na pré-disposi-
ção de ver um talento”, la-
mentou.

Repasses
A Prefeitura de Cascavel re-
alizou ontem repasse às
entidades que gerenciam o
esporte na cidade. Para a
Fundeavel (Fundação de
Esporte Amador de Casca-
vel), comandada por Martin
Lara e responsável por 17
equipes municipais, o mon-
tante foi de R$ 637 mil. Já
para a Acea (Associação
Cascavelense dos Espor-
tistas Amadores), coman-
dada por Edson Queiroz e
responsável por 19 equi-
pes municipais, o montan-
te foi de R$ 573 mil.

ARTE MARCIAL | Corbélia incentiva alunos de karatê de projeto municipal
Os alunos do projeto de Karatê-Do Tradicio-
nal de Corbélia, comandados pelo profes-
sor Adir Machado, ganharam mais um in-
centivo para manter a rotina de treinos: ki-
monos novos. Os beneficiados fazem par-
te do ProJovem, programa mantido pela
Secretaria de Desenvolvimento Social
que trabalha com os jovens do município
e que, além do karatê, oferece em Corbé-
lia aulas de dança, violão, cursos de ma-
nicure e secretariado/informática. Inte-
ressados nas atividades devem procurar
o Cras local para obter mais informações
sobre o projeto e as oficinas.
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tória. Antes, o time rondonen-
se havia perdido por 2 a 0 para
o Marreco, dentro de casa, pelo
Paranaense. Já o Atlântico ten-
ta se reabilitar após goleada
por 6 a 1 sofrida em Concór-
dia (SC), na estreia.

A rodada também será de
compromisso hoje para Umu-
arama, Cascavel e Guarapua-
va, sendo que apenas o primei-
ro atuará em seus domínios.

O time umuaramense recebe
o embalado Concórdia às
20h15, no Ginásio Amário
Vieira da Costa.

Para cascavelenses e guara-
puavanos, que mediram forças
na região central do Estado
na primeira rodada - os donos
da casa levaram a melhor por
5 a 2 no duelo que reeditou a

2ª RODADA
Hoje
20h15 São José x São Paulo
20h15 Lajeado x Tubarão
20h15 Umuarama x Concórdia
20h15 Marechal x Altântico/Erechim
20h15 Jaraguá x Guarapuava
20h15 Joinville x Cascavel
20h15 Blumenau x Intelli/Orlândia
20h15 Floripa x Minas

Amanhã
20h15 Assoeva x Carlos Barbosa
20h15 Corinthians x Sorocaba

Angélica participa de seletiva
para seleção do Pan-Americano

Toledo - A Confederação
Brasileira de Ginástica vai
fazer uma seletiva amanhã e
domingo, em Aracaju (SE),
para participação nos Jogos
Pan-Americanos de Ginástica,
de 10 a 26 de julho, em To-
ronto, no Canadá. A atleta
toledana Angélica Kvie-
czynski, da equipe Sesi/Tole-
do/Sadia, que acaba de retor-
nar da Europa, onde partici-
pou de três competições repre-
sentando o Brasil, vai parti-
cipar da seletiva.

Também foram convocadas
para a seletiva as ginastas An-
dressa Jardim, do Grêmio Ná-

utico União, de Porto Alegre
(RS), e Natália Gáudio, da Es-
cola de Campeãs, do Espírito
Santo. Apenas duas ginastas
serão selecionadas para repre-
sentar o Brasil na competição.

Lembrando que Angélica foi
a primeira ginasta brasileira
a conquistar medalhas no in-
dividual geral em Jogos Pan-
Americanos. Foi no Pan de
Guadalajara, no México, em
2011. Na ocasião, Angélica
faturou quatro medalhas, sen-
do uma de bronze no indivi-
dual geral e duas de bronze
(arco e bola) e uma de prata
(maças) por aparelhos.

O Campeonato Bancário de Futebol Suíço terá amanhã sua
quinta rodada da primeira fase com a realização de seis jogos
nos campos da Sede Recreativa do Sindicato dos Bancários de
Cascavel e Região, que promove a competição. Os jogos serão
Sicredi x Copisa, Banco do Brasil x Caixa, AN Silvicultura Zinco-

max x Federais, Santander x Ki-Barato/Capital Confecções e
Bradesco Seguros x Corujão Michalonski Contabilidade, além

do embate entre Guinchos Amaral e Flex Multicar/Amigos, que
vêm de vitórias construídas de forma opostas. Enquanto Flex
Multicar (foto) goleou a Copisa por 9 a 2 na última rodada, o

Guinchos Amaral superou o Banco do Brasil por 3 a 2.
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 SUÍÇO | Bancários terão rodada amanhã

final do Paranaense 2014, tam-
bém vencida pelo time de Gua-
rapuava - o dia hoje será de
jogos em Santa Catarina,
ambos às 20h15. O Lobo de-
safiará o Jaraguá e a Serpen-
te medirá forças com o Join-
ville. Na rodada inaugural, o
Jaraguá venceu o Joinville em
casa por 3 a 2.
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NOVA
18/04- 15h56

CHEIA
04/05- 00h42

MINGUANTE
11/05- 07h36

CRESCENTE
25/04- 20h55

Paranaguá

CASCAVEL

max 29
min 20

max 30
min 20

max 24
min 15

Maringá

Cascavel

Foz do Iguaçu

Londrina

Curitiba

max 30
min 21

max 29
min 19

PREVISÃO DO TEMPO

Parcialmente nublado
com chuvas e trovoadas

Domingo
19/04/2015

Sábado
18/04/2015

Sexta
17/04/2015

max 26
min 19

Pancadas de chuva
isoladas

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

1º prêmio
2º prêmio
3º prêmio
4º prêmio
5º prêmio

2º sorteio

1º sorteio
04 08 09 17 19 25 27

35 39 43 47 51 56

1546
4962

22.109
41.455
13.260
31.566
18.759

3765

61 62 73 74 75 77 87

1376

01 05 16 34 35 43

714

2º sorteio

1º sorteio

1196

1695

01 02 04 06 07 08 11 31 34 57

64 71 72

11 38 39 58 68

18 19 20 23 Parana Clube/PR

01 05 19 29 39 49

09 11 12 16 17

24 36 38 43 44 58

Pancadas de
chuva e trovoadas

PLACAR DE ONTEM
               Libertadores 
Boca Juniors 2 x 0 Palestino
   Zamora  0  x  3  Montevideo   
 U. de Chile 0 x 4 Internacional 
 Corinthians 0 x 0 San Lorenzo

Nova Liga?

Del Nero não foge de temas
polêmicos na posse da CBF

Rio de Janeiro - Pouco
mais de quatro horas após ter
tomado posse, Marco Polo del
Nero deu ontem sua primei-
ra entrevista coletiva como
novo presidente da CBF
(Confederação Brasileira de
Futebol). A conversa com os
jornalistas foi realizada no
auditório da entidade, durou
cerca de 40 minutos e chamou
atenção pelo tom conciliató-
rio adotado pelo dirigente.
Disposto a evitar confrontos,
o novo mandatário falou até
em discutir um possível retor-

Se Cristiano Ronaldo e Lionel Messi estão acima
dos demais, Neymar é o segundo maior artilheiro da
Europa. Com o gol marcado na última quarta, na
vitória do Barcelona por 3 a 1 sobre o PSG, o
brasileiro tornou-se o quarto maior artilheiro da elite
europeia na temporada, atrás apenas da dupla que
levou as últimas sete Bolas de Ouro e de Lacazette,
revelação do Lyon que lidera a artilharia do Francês.
Cristiano Ronaldo, líder do ranking, tem 47 bolas
nas redes pelo Real Madrid, contra 45 de Messi no
Barcelona. Os dois têm quase 20 gols a mais que
Lacazette, o terceiro na lista com 29 gols pelo Lyon,
só um a mais que Neymar.

no do mata-mata ao Campeo-
nato Brasileiro.

“Esse é outro debate que
temos de ter. Eu tenho uma
opinião, vamos chamar assim.
Temos um Campeonato Bra-
sileiro por pontos corridos
que anda muito bem, é har-
mônico, e qualquer um pode
chegar lá e ser campeão. Tal-
vez tenha menos emoções do
que o mata-mata, mas tem
emoções até o fim do campeo-
nato. O mata-mata tem emo-
ções no dia a dia, mas você
também cai fora rápido. Temos

a Copa do Brasil e o Campeo-
nato Brasileiro e acho que for-
mamos um bom cenário, mas
quem sou eu para mandar nis-
so tudo? Temos de ouvir, ou-
vir e ouvir”, declarou

Del Nero só não foi tão as-
sertivo quando falou sobre a
possibilidade de formação de
uma liga de clubes. Ontem, de-
pois da cerimônia de posse, pre-
sidentes de Cruzeiro, Flamen-
go e Fluminense falaram aber-
tamente sobre a hipótese de cri-
ação desse grupo de equipes.

“Nós temos de saber qual

Dispensa
Surpresa na lista do técnico
Bernardinho para defender a

seleção brasileira de vôlei após
quase sete anos de ausência,
o ponteiro Samuel Fuchs pediu

dispensa da equipe nacional
para a disputa da Liga Mundial.
O atleta de 31 anos conversou
com o treinador para explicar a
sua decisão e disse que resol-
veu pedir a dispensa pelo fato
de ainda não estar com 100%

de suas condições físicas. Nos
últimos anos ele sofreu com

problemas no ombro direito e
precisou passar por duas ci-

rurgias. Na última temporada
da Superliga, encerrada do-

mingo, estreou apenas em ja-
neiro e participou da reta final

do torneio defendendo o Mi-
nas Tênis Clube.

Surfe
Um convidado inusitado es-
pantou os surfistas, ontem,

na etapa de Margaret River, a
terceira do Mundial de Surfe.

Um tubarão foi visto durante a
disputa entre o campeão

mundial Gabriel Medina e Jay
Davies, que tiveram um ins-

tante de choque e depois pu-
deram se tranquilizar quanto

ao perigo na Austrália. No
mar, Jay Davies venceu Medi-

na e eliminou o atual cam-
peão. O dia também não foi

bom para Filipe Toledo, vence-
dor da etapa de abertura do

ano, que igualmente não con-
seguiu passar pela repesca-

gem e deu adeus mais cedo à
chance de título na etapa.

Suspenso
O técnico Ricardo Drubscky

usou o treinou de ontem do
Fluminense para buscar um
substituto para o camisa 9

Fred, suspenso para a segun-
da semifinal contra o Botafo-
go, às 18h30 deste sábado,
no Engenhão. E o testado foi

Lucas Gomes, que formou du-
pla de ataque com Kenedy nas
Laranjeiras. O Fluminense não
tem um jogador de área como
Fred entre os reservas. Recen-

temente, a equipe se desfez
de Walter e perdeu Michael,

suspenso por oito meses pelo
Comitê Arbitral do Esporte.
Restou a Ricardo Drubscky,
portanto, escalar Lucas Go-

mes, que tem características
diferentes do capitão, atuando
mais pelas pontas do ataque.

é a razão para formar uma
liga. Para formar uma liga
você vai ter uma nova dire-
toria, os clubes vão ter gas-
tos com essa nova diretoria,
e eles não vão conseguir fa-
zer o que a CBF faz. A CBF
não cobra um tostão pelas
competições da Série A e nas
outras séries ainda ajuda.
Também se fizesse uma su-
posta liga e a CBF permitis-
se, quem paga a conta da Sé-
rie C e D? Se levar, tem de le-
var tudo. A CBF faz um paco-
te só”, finalizou o dirigente.

Francês
15h30 Nantes x Olympique

Alemão
15h30 E. Frankfurt x B. Mgladbach

Espanhol
15h45 Levante x Espanyol

Português
16h30 V. de Guimarães x Braga

Londres - Dois brasileiros
estão concorrendo ao prêmio
de melhor do ano do Campe-
onato Inglês: Diego Costa, do
Chelsea, e Philippe Couti-
nho, do Liverpool. A premi-
ação é organizada pela Asso-
ciação de Futebolistas Pro-
fissionais.

Além dos brasileiros, Eden
Hazard (do Chelsea), Harry
Kane (do Tottenham), De Gea
(do Manchester United e Ale-
xis Sánchez (Arsenal) também
foram indicados ao prêmio de
melhor jogador do ano.

Coutinho, inclusive, tam-

Lista dos melhores do Inglês
tem dois jogadores brasileiros

bém concorre ao prêmio de
melhor jogador jovem da tem-
porada, ao lado de Hazard,
Harry Kane, De Gea, Thibaut
Courtois e Raheem Sterling.

 FARO DE GOL| Neymar está entre os goleadores na Europa
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Cascavel - O Fórum da Co-
marca de Cascavel passou on-
tem a ter um novo comando.
Após dois anos do mandato do
juiz William da Costa, assumiu
a entidade o juiz da Vara da
Infância e da Juventude, Sér-
gio Kreuz. A cerimônia foi re-
alizada no Tribunal do Júri do
Fórum, com a presença de au-
toridades e lideranças.

Kreuz assume o posto pelos
próximos dois anos. À frente
da principal instituição de
Justiça de Cascavel, o magis-
trado vislumbra como objeti-
vo a criação de uma vara ex-
clusiva para o Tribunal do
Júri, o que permitirá que os
crimes sejam julgados com
maior celeridade, além de ser
uma demanda antiga da soci-
edade cascavelense.

“A função do diretor tem
como atribuição representar o
Judiciário perante a comunida-
de local e servir como interme-
diário entre juízes e servidores
perante ao Tribunal de Justi-
ça. O propósito é levar ao co-
nhecimento do TJ as necessi-
dades, as sugestões e os plei-
tos da Comarca, para a melho-
ria da prestação do serviço ju-

risdicional. Cabe também ao
diretor verificar as necessida-
des e pleitear as demandas ao
TJ, que tem os recursos para
atendê-las. Sabemos das difi-
culdades financeiras do Esta-
do, que, inclusive, afeta o Ju-
diciário, mas os apelos vão con-
tinuar. Inicialmente, vamos
pleitear uma ampliação da

VANDRÉ DUBIELA

Novo diretor do Fórum, juiz Sérgio Kreuz, durante a
cerimônia de posse ontem à noite

vara do Tribunal do Júri. Ou-
tras demandas vão surgir ao
longo do mandato, como ade-
quações no prédio, melhorar o
acesso e promover a celerida-
de dos processos”, destaca.

Sobre seu antecessor, o juiz
Willian da Costa, Kreuz não
poupa elogios. “Foi um diretor
muito sensível às demandas do

Fórum. Ele equacionou diversas
questões pendentes, conseguiu
ampliar o estacionamento, cer-
car o prédio e outras ações em
que foi bem-sucedido. O juiz dei-
xou um legado e outros pleitos
que estão em andamento. Só te-
nho a agradecer pelo trabalho
desempenhado por ele na fun-
ção de diretor”, pontua.

Estados vão dividir
arrecadação
de imposto por
compras na internet

Brasília - O presidente do
Senado, Renan Calheiros
(PMDB-AL), promulgou on-
tem a PEC (Proposta de
Emenda à Constituição) que
prevê a divisão do ICMS (Im-
posto de Circulação de Mer-
cadorias e Serviços) em ven-
das online e por telefone en-
tre os estados.

A matéria já havia sido
aprovada pelo Senado e foi
encaminhada à Câmara dos
Deputados. Como o texto
foi modificado na Câmara,
teve de ser enviado nova-
mente ao Senado, para uma
nova análise.

Pelas novas regras do ICMS
interestadual nas compras à
distância, tanto o estado de
origem do produto ou do ser-
viço quanto o de destino rece-
berão parte do imposto. Atu-
almente, o tributo fica apenas
com o estado de origem.

Para isso, o texto prevê a
adoção de alíquota interes-
tadual nas operações que
destinem bens e serviços ao
consumidor final localizado
em outro estado.

De acordo com o texto, ca-
berá ao estado de destino o
imposto correspondente à
diferença entre a alíquota
interna do ICMS desse esta-
do e a alíquota interestadu-
al do estado de origem. A
alíquota interestadual é de
7% para estados das regiões
Sul e Sudeste e de 12% nas
demais regiões. A alíquota
interna varia conforme o
estado, de 17% a 19%.

No entanto, essa diferença
só será integralmente paga ao
estado de destino a partir de
2009. Até lá, haverá uma par-
tilha escalonada com o esta-
do de origem.

Atualmente, se um consu-
midor do estado de Goiás ad-
quire um produto de R$ 1 mil
em uma loja online sediada no
estado de São Paulo, por exem-
plo, o estado de destino não
recebe nenhum valor relacio-
nado ao ICMS.

Com a aprovação da PEC,
a partir de 2019 São Paulo fi-
caria com R$ 70 de ICMS (7%
da alíquota interestadual) e
Goiás com R$ 100 (diferença
entre a alíquota interestadu-
al de 7% e a final de 17% da
alíquota interna de Goiás).

Cunha diz que vota projeto de
terceirização na próxima quarta

Brasília - Após ser conde-
corado em cerimônia do dia do
Exército, onde esteve ao lado
da presidente Dilma Rousse-
ff, o presidente da Câmara,
deputado Eduardo Cunha
(PMDB-RJ), disse que, “sem
dúvida”, o projeto de terceiri-
zação será votado na próxima
quarta-feira, dia 22, e que, se
não houver consenso, o voto
resolverá a questão. “Você
tem um projeto que está sen-
do debatido há 11 anos e tem
um debate de cunho ideológi-
co que, de uma certa forma,
contamina o processo, isso é
natural”, declarou.

Ele lembrou ainda que, em
relação às questões relativas

à arrecadação, que estão sen-
do negociadas com o governo,
“estão mais ou menos acer-
tadas e acabarão acertando
até o momento”. Cunha reco-
nheceu que “foi melhor criar
o ambiente” para que se vote
depois na quarta-feira da se-
mana que vem.

Questionado se haverá
mais mudanças no texto da
terceirização, o presidente
da Câmara respondeu: “O
instrumento da emenda
aglutinativa permite apre-
sentar (mudança). Não con-
trolo esse processo, é de ori-
gem dos parlamentares. Seja
qual for a proposta que vier,
será decidido na quarta-fei-

Dilma cumprimenta Eduardo Cunha em evento no Dia do Exército

PEDRO LADEIRA/FOLHAPRESS

ra”, declarou. E emendou:
“Hoje eu estava brincando
que, se a gente tiver consen-
so, ótimo. Mas o voto resol-
ve dissenso. Então não dá
para achar que todas as ma-
térias têm que ser de consen-
so. Se fosse assim, não preci-
sava ter parlamento. Então,
a gente tem que buscar na
medida do possível combinar,
e o voto resolver”, afirmou.

Sobre a indicação de Henri-
que Eduardo Alves para o Mi-
nistério do Turismo, Eduar-
do Cunha salientou que ele “é
um quadro excepcional”. E
completou: “Então, para nós,
é sempre uma honra e orgu-
lho. Não tenho que conside-
rar vitória nem derrota. É um
orgulho para qualquer gover-
no poder ter o Henrique no
seu ministério”.

São Paulo - A diretora-
gerente do FMI (Fundo
Monetário Internacional),
Christine Lagarde, afir-
mou ontem que as econo-
mias emergentes não estão
indo tão bem quanto a ins-
tituição previa, citando o
Brasil como exemplo nega-
tivo no grupo.

“Nem todo mundo está
indo mal, alguns países es-
tão desacelerando mais que
outros. O Brasil, por exem-
plo, está estagnado. E a pre-
visão é levemente negativa
neste ano”, afirmou em en-
trevista durante encontro
do FMI em Washington.

Ela afirmou, no entanto,

que o país está tentando re-
verter o quadro, por meio
de “uma combinação de po-
lítica fiscal séria com a an-
coragem de expectativas de
médio prazo.”

“O que vemos como re-
sultado nas nossas previ-
sões é um crescimento ne-
gativo neste ano, tornan-

do-se positivo no ano que
vem, enquanto políticas
fiscais confiáveis, que ope-
rem como âncora no mé-
dio prazo, forem adotadas
adequadamente.”

Este será o quinto ano se-
guido de desaceleração do
crescimento da América La-
tina; em 2014, o PIB regio-

nal cresceu 1,3%, após alta
de 2,9% no ano anterior e
uma média de 4,2% entre
2009 e 2013.

Na última terça (14), o
FMI afirmou, em relató-
rio, que PIB mundial terá
3,5% de alta neste ano,
um crescimento “modera-
do e desigual”.

Posse no Fórum

Kreuz vai priorizar criação
de vara do Tribunal do Júri

Lagarde cita Brasil como exemplo negativo entre os emergentes
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Tradicional evento
organizado pela
Univel, a Expotec, se
consolida em sua 10ª
edição. Com o tema
“Inteligência
Empresarial e
Motivação”, a feira
deste ano traz 32
stands do comércio
com produtos
diversificados,
novidades
tecnológicas e muita
informação.
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Nota 10: um show de Expotec
UNIVEL 10ª edição da feira teve produtos diversificados, novidades tecnológicas, comidas e palestras

Há 10 anos nascia - da for-
ça de vontade dos alunos do
curso de Gestão Comercial - a
Expovendas. Em 2012, levou-
se em consideração que ela
deveria mudar de nome, por
ser desenvolvida por todos os
cursos tecnólogos da Univel,
não apenas Gestão Comercial.
A já tradicional Expovendas se
tornou Expotec, e se consolidou
ainda mais. Após dez anos e
mesmo com a mudança no
nome, continuou com a sua cre-
dibilidade junto ao comércio da
região Oeste do Paraná e hoje
seu sucesso é visível.

A chuva já é de praxe, nem
ela se rende a feira tecnológi-
ca preparada pelos acadêmi-
cos. Enquanto ela caía para
refrescar, dentro do novo am-
biente da feira- uma das gran-
des novidades da 10ª edição -
o clima estava fervendo. Quen-
te de movimentação, de com-
pras, de degustação, de novi-
dades. A Expotec 2015 teve
início na quarta-feira (15) e se
encerra amanhã (18), com um
almoço para os participantes.
O tema deste ano foi “Inteligên-
cia Empresarial e Motivação”.

O diretor-presidente da Uni-
vel, Renato Silva, participou e
agradeceu a presença de to-
dos. “A Expotec só existe gra-
ças ao comprometimento de
vocês acadêmicos e de toda a
nossa equipe, a feira é um su-
cesso, está em sua 10ª edição
porque vocês estão aqui, então
continuem sempre nessa busca
do aprimoramento profissional,
de estreitar as relações, de
batalhar por aquilo que vocês
querem”, enalteceu Renato.

A 10ª Expotec trouxe 32 stan-
ds de diversas áreas do comér-
cio e entre eles também esta-
vam os acadêmicos da Univel
com seus respectivos projetos.
O curso de Recursos Humanos
realizou uma ação voltada à
seleção de candidatos para
vagas de trabalho abertas em
empresas de Cascavel e re-
gião. Os alunos de Gestão
Comercial desenvolveram o
projeto “II Caneca Solidária”,
que consistia em vender cane-
cas aos visitantes da feira e re-
passar 20% do total arrecada-
do ao asilo São Vicente de
Paula. Os alunos de Gastro-
nomia, por sua vez, ficaram a
cargo do preparo dos tradici-
onais escondidinho e lasanha,
que este ano também tiveram

diferenciais.
A vice-presidente do Sire-

com/PR (Sindicato dos Repre-
sentantes Comerciais do Para-
ná), Terezinha Wollmann, res-
saltou a importância da feira
para os acadêmicos e a comu-
nidade. “O Sirecom está com
a Univel, antes mesmo de a
Expotec existir. Essa feira é in-
crível e de grande importância
para os jovens de uma forma
geral, são muitas oportunida-
des de ingressar no mercado
de trabalho, sem falar no apri-
moramento. O que eu tenho a
dizer a vocês é simples, apro-
veitem, de todas as formas pos-
síveis, vivam esse momento, isso
aqui está um espetáculo, esse
espaço é incrível, fabuloso”.

Como de costume, na Expo-
tec a Univel capricha sempre
mais na escolha dos palestran-
tes e nesta edição não pode-
ria ser diferente. Se na feira o
clima estava quente, no audi-
tório da Univel estava pegan-
do fogo. Tudo por que, na
quarta-feira, logo na estreia da
feira, a palestra ficou a cargo
do animado palestrante José
Alfredo Lievore, que falou so-
bre “Equipes motivadas, resul-
tados extraordinários”. Lievore
levantou o auditório com seu

jeito divertido e motivador.
“Tudo o que eu faço é muito
simples, mas faço com o cora-
ção, com amor, eu sempre
digo que eu não trabalho, eu
me divirto nos palcos da vida,
onde eu vivo os sonhos de um
palhaço, eu sou um palhaço no
palco, são situações alegres,
que nos dão conforto, prazer,
o palco é o lugar onde eu me
realizo!”, explica, sorrindo.

Na quinta-feira (16), foi a

vez do diretor-geral da Univel,
Adriano de Sales Coelho, fa-
lar aos acadêmicos sobre um
tema bastante debatido atu-
almente, “Os Desafios Geren-
ciais para o século XXI”. E
para encerrar o ciclo de pa-
lestras, nada melhor do que
finalizar com o professor La-
demir Renato Petrich, que com
seu jeito calmo e perspicaz,
deu uma aula sobre o tema
“Pessoas inteligentes para

empresas inteligentes”.
Neste sábado a Expotec

2015 chega ao fim com o seu
tradicional almoço. A Univel
agradece aos participantes da
feira, sejam eles expositores,
acadêmicos, professores, orga-
nizadores, a comunidade em
geral e a todos que estiveram
envolvidos para que a realiza-
ção da 10º edição da Expotec
fosse um verdadeiro sucesso
por mais um ano consecutivo.

O Stand de Gastronomia foi muito movimentado 

NÚCLEO DE COMUNICAÇÃO UNIVEL

No intervalo, rolou uma apresentação cultural na Expotec
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FAG e Instituto Kco Viegas promovem
palestra sobre Dislexia e TDAH

PARCERIA Mais de 800 pessoas, das áreas de educação e saúde, participaram do evento

No dia 10 de abril, a Facul-
dade Assis Gurgacz em parce-
ria com o Instituto Kco Viegas
promoveu palestra sobre: Difi-
culdade de aprendizagem
com déficit de atenção TDAH e
Dislexia, com o professor Dr.
José Alexandre Bastos, da Fam-
per (Faculdade de Medicina
de São José do Rio Preto). O
evento foi voltado para aca-
dêmicos e profissionais das
áreas de educação e saúde.
Mais de 800 pessoas estive-
ram presentes, lotando o anfi-
teatro da Reitoria.

O Diretor Geral da FAG, pro-
fessor Sérgio de Angelis, fez a
abertura oficial do evento e
destacou a importância em se
discutir temáticas relacionadas
à dificuldade de aprendiza-
gem, já que problemas nos pri-
meiros anos escolares refletem
no ensino superior.

O Dr. Jesus Lopes Viegas, fun-
dador do Instituto Kco Viegas,
falou sobre o objetivo da asso-
ciação, sem fins lucrativos, que
visa desenvolver projetos cultu-
rais, sociais, esportivos, educa-
cionais, científicos e também re-
lacionados ao meio ambiente,
desenvolvimento sustentável e
tecnologia. Outro ponto impor-
tante, destacado pelo ele, fo-
ram as ações para auxiliar no
atendimento a pessoas porta-
doras de Dislexia e Hiperativi-
dade (TDAH).

Após a fala dos promotores
do evento, a professora Ange-

la Traldi Cecato, coordenado-
ra pedagógica do Projeto Gato
de Botas, fez a apresentação
das atividades desenvolvidas.
“O projeto busca dar apoio à
inclusão nas escolas da rede
municipal e estadual de São
José do Rio Preto. As crianças
são encaminhadas para o pro-
jeto, uma vez que a escola
identifica algum déficit de

Coordenador da PósFAG em workshop

aprendizagem. Existe uma
equipe multidisciplinar, dentre
eles, neurologistas, psicólogos,
psicopedagogos que definem
estratégias de intervenção, a
fim de encontrar um caminho
para que a criança possa se
desenvolver e acompanhar os
estudos”, explica Angela.

Em seguida teve início a pa-
lestra com o neurologista e pe-

O coordenador de Pós-gra-
duação da FAG, professor An-
derson Nasareno Dias partici-
pou, na terça-feira (14), do
Workshop da regional Sul da
Associação Brasileira de Edu-
cação Internacional (Faubai),
em Chapecó – SC.

Durante todo o dia, foram re-
alizados palestras e debates
sobre a Internacionalização do
Ensino Superior, abordando te-

mas como as Universidades Bra-
sileiras, o duplo-diploma e co-
tutela, além de bolsas para es-
tudantes internacionais.

Segundo o coordenador da
PósFAG, apenas 1% das Facul-
dades brasileiras estão partici-
pando do movimento pela In-
ternacionalização do Ensino
Superior por meio da Faubai,
que atua há 27 anos na pro-
moção de relações internacio-

nais em Instituições de Ensino.
“No encontro, enfatizou-se a
presença da FAG, sendo esta
uma Instituição como poucas
que atuam na perspectiva con-
temporânea do ensino. O fim
da IES é o ensino, e as rela-
ções internacionais pelo concei-
to de ‘internacionalização do
ensino’ é uma importante fer-
ramenta para alcançar os ob-
jetivos”, destaca r Anderson.

FAG marca presença em evento que discutiu a internacionalização do Ensino Superior

Professor tem artigo aceito
em evento internacional

O professor Bruno Smolarek
Dias, professor da FAG teve seu
artigo “Transnational Legal Pro-
cess and the role of Human Ri-
ghts in International Communi-
ty”, escrito em co-autoria com o
professor Celso Hiroshi Iocoha-
ma, aceito para publicação no
II Encontro de Internacionaliza-
ção do Conpedi (Conselho
Nacional de Pesquisa e Pós-
Graduação em Direito).

O evento acontece nos dias
28 e 29 de maio deste ano,
na cidade de Baltimore, próxi-
mo de Washington nos Estados
Unidos. A parceira nesse even-
to é a University of Baltimore,
por meio do Center for Interna-
tional and Comparative Law of
the School of Law on the Uni-
versity Baltimore - CICL. O even-
to contará com 27 artigos a
serem apresentados e publica-
dos em anais.

O Professor Bruno possui gra-
duação em Direito pelo Centro
Universitário Positivo (2004) e
mestrado em Direito pela Ponti-
fícia Universidade Católica do
Paraná (2008). Doutor em Ci-
ência Jurídica da Universidade
do Vale do Itajaí - SC (2014) e
ex-bolsista Capes para Douto-
rado Sanduíche na Universida-
de do Minho - Portugal (2012).
Possui Doutorado em co-tutela
com a Universitá degli Studi di
Perugia - Itália. Tem experiên-

cia na área de Direito, com
ênfase em Direito Internacional
Público, Constitucional e Ambi-
ental, atuando principalmente
nos seguintes temas: direitos
humanos, direito socioambien-
tal, direito ambiental, direito pú-
blico, sociologia política e ciên-
cia política. É professor pesqui-
sador da Coordenação de Pes-
quisa e Extensão da FAG e atu-
almente leciona na Instituição
as disciplinas de Ciência Políti-
ca, Direito Constitucional e Di-
reito das Relações Internacio-
nais.

Professor Bruno Smolarek
Dias teve fará
apresentação de artigo
em Baltimore, nos Estados
Unidos

diatra José Alexandre Bastos,
que abordou principalmente as
dificuldades de aprendizagem
e como isso reflete no desem-
penho escolar. “A intenção da
palestra foi apresentar alguns
passos a serem tomados dian-
te da situação de mau rendi-
mento. É necessário buscar um
diagnóstico para a criança, a
fim de entender a razão da di-

ficuldade, logo se faz necessá-
rio uma equipe para entender
as causas, já que elas podem
variar. A finalidade foi apre-
sentar quais podem ser as cau-
sas, isto é, a origem e o por-
quê do mau rendimento e ex-
plicar a razão da necessidade
de uma equipe qualificada
para descobrir o problema”,
finaliza o Dr. José Alexandre.

O evento, voltado para acadêmicos e
profissionais das áreas de educação e
saúde, lotou o anfiteatro da reitoria

ASSESSORIA FAG
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AGENDA

FFFFFAGAGAGAGAG
No dia 13 de maio será

realizada a 12ª Feira das
Profissões FAG/Dom Bosco.

Durante todo o dia - das 7h30
às 11h e das 13h às 18h - alunos
do Ensino Médio de Colégios

de Cascavel e região estarão no
campus, para conhecer os

cursos, a estrutura e ter contato
com o Ensino Superior.
Colégios interessados em

participar, podem agendar sua
visita pelos telefones: (45) 3321-

3767 ou por email:
informacoes@fag.edu.br.

YázigiYázigiYázigiYázigiYázigi
Precisando de mais uma

opção de idioma? O Yázigi
Cascavel oferece aulas de

francês. O idioma é o mais
estudado depois do inglês e o

nono mais falado no mundo. É,
com o inglês, a única língua

que se pode estudar em todos
os países do mundo. O Yázigi
está com matrículas abertas

para o curso. Mais informações
(45) 3037-1414 ou

www.yazigi.com.br/cascavel.

UnioesteUnioesteUnioesteUnioesteUnioeste
O Biotério Central da Unioeste, localizado no campus de

Cascavel, iniciará no dia 12 de junho um treinamento de
manipulação de animais e Bioterismo. O curso é voltado para

graduandos, técnicos e graduados na área de Ciências Biológicas,
Biomédicas ou afins da Unioeste.

As inscrições estão abertas e para realizá-las é necessário preencher
o formulário disponível no Biotério Central. Para docentes a taxa é

de R$ 200, alunos de pós-graduação pagam R$ 150 e alunos de
graduação e técnicos R$ 100.

 Presidente da FAG, Assis Gurgacz em Foz do Iguaçu, em evento com gestores de saúde. Na foto, com o Chefe da 10ª Regional de
Saúde de Cascavel Miroslau Bailak; secretário de Saúde do Paraná Michele Caputo Neto; Presidente da Uopeccan Ciro Antonio Kreuz;
diretor Administrativo do Hospital São Lucas Dr. Ildemar Marino Canto e outras autoridades da área

UnivelUnivelUnivelUnivelUnivel
Alunos do curso de Artes da Univel e o professor Antônio Carlos

Machado estão participando da exposição “Autorretrato, Gravura e
Gravadores”. O evento segue até o dia 30 de abril, na sala verde da
Biblioteca Pública Sandálio dos Santos. A exposição conta com 32

obras realizadas pelos alunos do 2° ano do curso em 2014, na
disciplina Prática de Gravura, onde foi estudado conceitos da gravura

como: o ato de gravar, entintar e imprimir.

KAIRE SENA

 Gabriel de Queiroz Rosa Silva, atleta do futsal ESI Auxiliadora,
comemorou a vitória da fase regional dos Jogos Escolares do Paraná
com os pais Davair e Marineza

 Do outro lado do rádio. Essa foi a exposição organizada pelos acadêmicos do 1º semestre de
Jornalismo da Univel que explorou os efeitos do meio de comunicação ao longo de décadas na vida dos
ouvintes. A atividade desenvolvida em sala de aula prestou homenagens ao radialista Darci Israel, que
dedicou 49 anos de vida ao rádio

PATRÍCIA RODRIGUES

Diretor de desenvolvimento da Univel, Nilton Nicolau Ferreira, vice-presidente da Sirecom/PR, Terezinha
Wollmann, a superintendente e o diretor-presidente da Univel, Viviane Silva e Renato Silva,
respectivamente na Expotec
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ESI Atividade incluiu leitura de comentários críticos em blog sobre moda

Estudantes
avaliam

os gêneros
digitais

Alunos da 2ª série do Ensino
Médio do ESI Colégio Nossa
Senhora Auxiliadora estuda-
ram na disciplina de Redação,
com a professora Leticia Pozzo-
bon, os gêneros digitais e, den-
tre eles, o comentário crítico.
Para tanto, puderam apreciar,
na prática, o blog da colega
Thays Mariane Veronez Ma-
chado, através da produção
textual de comentários críticos.

 “Além de entenderem como

se organiza uma página digi-
tal, os estudantes interagiram e
fizeram a leitura dos comentá-
rios produzidos a respeito do
conteúdo explorado no blog da
Thays”, conta a professora.

Apesar de não gostar de tu-
toriais e opiniões de moda, o
colega Israel Thimoteo aprovou
a forma como Thays utiliza as
redes sociais. “A autora usa
muito bem a linguagem, aten-
tando ao público alvo. As prin-

cipais publicações são basea-
das em tendências atuais, na-
cionais e internacionais, de
moda. Para que as leitoras con-
sigam entender melhor e repro-

duzir as dicas, a blogueira cria
tutoriais de como se vestir. Re-
comendo o blog a todas as
garotas que desejam estar sem-
pre na moda”, avalia.

Para quem quiser conferir, o
blog da aluna é
www.garotafinesse.com, sua pá-
gina no youtube thaysmariane e
facebook.com/garotafinesse.

Alunos da 2ª série do Ensino Médio avaliaram o blog da colega Thays Mariane

FOTOS: KAIRE SENA

Futsal e vôlei seguem para fase regional dos Jogos Escolares
Entre os dias 6 a 11 de abril,

aconteceu a fase municipal dos
Jogos Escolares do Paraná
2015. Os atletas de basquete-
bol, futebol, futsal, voleibol e
vôlei de areia do ESI Colégio

Nossa Senhora Auxiliadora,
participaram das competições
e conquistaram excelentes clas-
sificações entre os três primei-
ros colocados.

Os time de futsal e vôlei de

areia, ambos categoria B (12
a 14 anos), serão os represen-
tantes do município de Casca-
vel na fase regional dos Jogos,
que será realizada em Corbé-
lia, de 8 a 17 de maio.

FUTSAL
1º lugar (masculino B)

BASQUETEBOL
3º lugar (masculino B)

VOLEIBOL
3º lugar (feminino B)

VÔLEI DE AREIA
1º lugar (feminino B)

3º lugar (feminino A, 15
a 17 anos)

Atletas do futsal campeões
na categoria B, com técnico

Ricardo Legnani

Nicoly Laufer e Bruna Oleinik Galafassi, 1º lugar no
vôlei de areia

Equipe do basquete conquistou o bronze, na fase
municipal dos Jogos Escolares do Paraná

Atletas do vôlei, categoria B, conquistaram o 3º lugar
com técnica Dariny Schoder
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EDUCAÇÃO INFANTIL Alunos do Santa Maria se caracterizaram de palhaços
e fizeram uma grande festa

Crianças se divertem com
o projeto Circo na Escola

Que criança não gosta de ir
a um circo? Com certeza todas.
Afinal, lá é possível encontrar
um mundo de sonhos, fantasia,
além de muita alegria.

Os alunos da Educação In-
fantil do Colégio Santa Maria
tiveram uma tarde especial tra-
zendo o circo para dentro da
escola.

As crianças vestiram-se de
palhaço para representar esse
personagem que é tão alegre
e com sua roupa colorida, sa-
patos compridos, careca com
cabelo de lã e rosto pintado,
faz feliz milhares de pessoas.

O circo é uma das mais com-
pletas manifestações artísticas
incluindo teatro, música, dança,
cenografia, figurino e arquitetu-

ra em todo o espetáculo. E tem
ainda um caráter ao mesmo tem-
po internacional e regional.

É uma forma de arte muito
antiga. Há muitos séculos exis-
tem grupos de artistas que via-
jam de um lugar para outro e
se apresentam em locais circu-
lares cobertos de lona e des-
montáveis, em espetáculos de
acrobacia, equitação, equili-
brismo e diversas habilidades,
sempre intercaladas por núme-
ros de palhaços.

No Brasil, esta bela arte está
morrendo. Pouco a pouco, o
público deixou de ir ao circo,
preferindo o cinema e a televi-
são. Trocou o espetáculo ao
vivo pelo eletrônico.

Para resgatar essa manifes-

Cardápio especial foi preparado para comemorar o Dia do Circo Projeto divertiu os alunos da Educação Infantil

Crianças se vestiram
como o principal
personagem do circo

Não faltaram doces e pipoca para animar a tarde das crianças

tação de arte, o Colégio desen-
volveu trabalhos desde o início
do mês de março e no dia 27,
incluiu a comemoração pelo
Dia do Circo.

Os alunos trabalharam sobre
os personagens, músicas e con-
feccionaram painéis. No dia
da tão esperada festa as cri-
anças também prepararam um
cardápio circense, com pipo-
cas, algodão-doce e cachorro-
quente.

Todos os trabalhos interativos
feitos por elas como fantoches
e bonecos puderam ser leva-
dos para casa ao final da fes-
ta. Foi uma comemoração cheia
de alegria e diversão, que fi-
cará marcada na memória de
todos os pequenos.
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Palestra une cinco cursos da
área de saúde em Toledo

Biotecnologia aplicada à saúde foi o assunto debatido
pela professora da Unipar, Sônia MelloAULA MAGNA

Toledo - A noite de segun-
da-feira, 06, foi histórica para
os cursos da área de saúde da
Universidade Paranaense, Uni-
dade de Toledo. Pela primeira
vez, a tradicional Aula Mag-
na uniu as cinco graduações.
Alunos de Ciências Biológicas,
Farmácia, Educação Física, Fi-
sioterapia e Estética e Cosméti-
ca lotaram o auditório da Uni-
par no encontro marcado pelo
contato com novos conhecimen-
tos e também momentos de
pura descontração. Na aber-
tura do evento, o diretor Rober-
to Niero, deu as boas-vindas
aos acadêmicos e ressaltou a
importância da Aula Magna no
aprendizado. Para tornar a
noite mais leve e alegre, os or-
ganizadores convidaram o
Coro Municipal Juvenil ‘Águas
de Março’, de Pato Bragado,
para uma apresentação cheia
de música e poesia. O grupo
cantou canções do repertório
nacional e estadual, além de
interpretar e encenar poemas,
arrancando muitos sorrisos e

Toledo - A dedicação aos
estudos e a participação em
programas de iniciação cien-
tífica, aliados à excelente in-
fraestrutura da Unipar, foram
decisivos na nova etapa pro-
fissional das ex-alunas do
curso de Ciências Biológicas,
Paula Gabriela Santin e Ga-
brielle Caroline Peiter. Recém-
formadas pela Unidade de
Toledo, elas acabam de ser
aprovadas em mestrados da
UFPR (Universidade Federal

Cascavel - Mais uma docen-
te da Unipar, Unidade de Cas-
cavel, é titulada mestre. Quem
concluiu os estudos recentemen-
te foi a professora Lissandra
Guimarães Gil. Ela ingressou
como aluna especial do pro-
grama de mestrado em Arqui-
tetura e Urbanismo da UEM
(Universidade Estadual de
Maringá), o único programa
de pós-graduação stricto sensu
nesta área ofertado no Paraná.

A dissertação defendida teve
como tema ‘A construção de
Cascavel - PR: da formação do
pouso às ressonâncias das pro-
postas urbanísticas de Jaime
Lerner até 1989’. Segundo a
professora, o intuito foi estudar
sobre a formação da cidade,
resgatando, analisando e ca-
racterizando sob a ótica do ur-
banismo os aspectos físicos de
ordenamento espacial, as trans-
formações e os agentes influen-
tes na estruturação viária e con-
formação presentes na cidade,
desde sua origem (década de
1920) até 1989, quando são
notadas as ressonâncias das
propostas urbanísticas de Ler-
ner.

Entre os resultados, compar-
tilha que Cascavel foi um po-
voado espontâneo e uma cida-
de planejada. Nasceu a partir
de uma estrada linear, mas se
tornou uma estrutura de forma
difusa. No entanto, essa estra-
da está marcada por toda a
história urbana de Cascavel,
sendo hoje a principal via da
cidade, a Avenida Brasil. “Esta
avenida tem grande importân-
cia para estruturação, funciona-
mento e concepção de uma
identidade visual e cultural
para população, e qualquer
intervenção deve ser profunda-

mente estudada”, afirma.
Quanto à proposta de Lerner,

verificou que esta teve influên-
cia das ideias executadas em
Curitiba e sugestões feitas pelo
urbanista para Cascavel, duas
foram executadas por meio de
uma readequação, o Terminal
Rodoviário e o Calçadão:
“Apesar de ter sido uma inicia-
tiva e ter contribuído para reso-
lução de alguns problemas,
outros foram gerados; chamo a
atenção ao Calçadão, que ori-
ginalmente deveria ser um es-
paço exclusivo para o pedes-
tre, como na capital, a rua XV
de Novembro. Mas, a manei-
ra como foi executado, atende
pedestre e veículo, gerando
insatisfação de ambos”.

Quanto às contribuições, a
professora frisa que “ao longo
do programa percebi quanto a
mais tinha a oferecer como do-

cente, como fui transformando
a minha maneira de lecionar e
quão mais informações eu tinha
para repassar. Como urbanis-
ta e docente da área, vi o
quanto a região oeste é caren-
te de pesquisas sob a ótica do
urbanista. Precisamos, no papel
de docentes, instigar a pesqui-
sa, a história, o valor e o senso
crítico nos nossos alunos - cida-
dãos e futuros profissionais em
relação a nossa cidade e às in-
tervenções propostas para ela”.

Lissandra foi orientada pela
Dra. Fabíola Castelo de Souza
Cordovil, tendo como banca
avaliadora os professores Dr.
Edson dos Santos Dias (Unioes-
te/Marechal Cândido Rondon) e
Dr. Renato Leão Rego (UEM/
Maringá). Para os estudos, a pro-
fessora contou com bolsa do PICD
(Programa Institucional de Ca-
pacitação Docente) da Unipar.

Professora Sônia Aparecida
de Mello prendeu a
atenção dos alunos

emocionando a plateia. Ao fi-
nal, o Coro foi aplaudido de
pé, com gosto de quero mais.
Por fim, o grande momento da

noite. Em uma palestra cheia
de informações atualíssimas, a
professora da Unipar, Sônia
Aparecida de Mello, abordou

o tema ‘Biotecnologia aplicada
à saúde’, discorrendo sobre as
principais pesquisas e novida-
des em nível mundial.

Curso de Arquitetura e Urbanismo
 conta com mais uma mestre

Professora Lissandra Gil em defesa de mestrado

Recém-formados
são aprovados em mestrado

e estágio
do Paraná). Paula vai cursar
Medicina Veterinária, na área
de Doenças Aviárias. Já a co-
lega Gabriella foi aprovada
no programa de Bioenergia.
Quem também está irradian-
do alegria é o ex-aluno do
mesmo curso, Gustavo Fer-
nando Kreutz, selecionado
para um programa de está-
gio remunerado na empresa
Gove Farm, dos Estados Uni-
dos, onde irá exercer ativida-
des com hortaliças e frutíferas.

Na cerimônia de formatura, Paula Gabriela Santin com
a coordenadora, professora Lucimar Bonett



anuncio@oparana.com.br

(45) 3321-1010

ECOSPORT FREESTYLE
XLT, 2009, completa, preta, c/ 
multimídia, step s/ uso. R$ 33.600. 
F: (45) 9964-1220/ 8403-2218.  CI-157393.

ECOSPORT XLT
Automática, 2008, preta, excelente. 
R$ 32.500. F: (45) 3224-67717/ 8402-
7695 c/  Gilmar.  CI-157247.

FIESTA 1.0 2010
Direção hidráulica, vidros, travas, ar 
condicionado, flex. Valor abaixo da 
FIPE. F: (45) 9111-2619.  CI-157285.

KA GL 2009
Impecável, vidros, travas, alarme, ar 
quente, sensor de re. R$ 15.900. F: 
(45) 9123-4949/ 9966-7644.  CI-157317.

RANGER XLT 11/12
Prata, completa, R$ 70.000., só 
vendo. F: (45) 9966-6699.  CI-155804.

FIT LX 2004
Impecável, completo, som, alarme, 
manual, chave reserva, cinza. R$ 
19.700. F: (45) 9123-4949/ 9966-
7644.  CI-157318.

L200 TRITON
2012, dupla, 4x4 prata, 3.2 HPE, 2º 
dono, garantia até 2016. R$ 85.000. 
F: (45) 3224-6117/ 8402-7695 c/ 
Gilmar.  CI-157249.

PEUGEOT 206 1.4 2008
4 portas, flex, completo, bancos em 
couro, pneus novos. R$ 15.700. F: 
(45) 9123-4949/ 9966-7644.  CI-157319.

PEUGEOT 206 2004
4 portas, impécavel, alarme, trava, 
ar quente, som, placa A, manual. 
R$ 11.900. F: (45) 9123-4949/ 9966-
7644.  CI-157320.

PEUGEOT 207 HBXR
1.4, 2010, branco, 40.000km. F: (45) 
9944-7989.  CI-157384.

COROLLA XRS 2.0
12/13, prata, automático, ótimo 
estado, 21.000km. R$ 62.000. F: 
(45) 3222-0039.  CI-157271.

HILUX 2.7 EFI
2002, 4x2, SRV, freios abs nas 4 
rodas, 5 pneus novos, cabine simples, 
toda original, completa. F: (45) 9108-
2914.  CI-156317.

AMAROK SE
Dupla, 11/12, 4x4 prata, 160cv, Bi-
Turbo, 2º dono, R$ 82.000. F: (45) 
3224-6117/ 8402-7695 c/ Gilmar.  
CI-157248.

GOL POWER G5 1.6
2011, flex, completo, prata, 4 p., c/ 
ABS e air bag, 60.000km, 4 pneus 
novos. R$ 29.500. F: (45) 9927-3049/ 
9125-3049.  CI-156770.

GOL TREND 2009
4 portas, 1.0, vermelho, vidros, travas, 
alarmes, dir. hidraúlica, limpador 
e desembasador traseiro, rodas 
14, placa A, particular, 2° dono, 
66.000km, ótimo estado. Aceito 
moto 150cc ou 125cc como parte 
do pagamento. F: (45) 8404-2081/ 
3326-3730.  CI-157194.

SANTANA CLI 2.0
1994, cinza, ar, direção, travas, 
alarme. R$ 7.500. F: (45) 8422-4421.  
CI-157267.

VENDO FOX 1.0
 2007, 2 portas, vermelho, flex, vidros 
e travas eletr., alarme, insulfime. 
F: (45) 9942-7379/ 9949-2768.  CI-
155299.

CONSÓRCIO
De caminhão, grupo especial com 
furo. Confira créditos R$ 89.454, 
R$ 165.645,67, R$ 378.667,65, R$ 
63.144, R$ 30.000. Mensalidades 
a partir de R$ 590. Seu veículo 
usado poderá valer como lance. F: 
(45) 3222-1802/ 9972-3798. www.
lanceconsorcios.com.br  CI-157245.

VENDO OU TROCO
Volks 40.300, cavalinho mecânico, 
toco, 2001. R$ 55.000., ou troco por 
gado. F: (45) 9972-7215/ 3223-2586.  
CI-157229.

VENDO OU TROCO
Carreta Prancha Fachini, 2004, com 
cochos, 3 eixos, rampa hidráulica. 
R$ 90.000., ou troco por gado. 
F:(45)9972-7215/ 3223-2586.  CI-157228.

CBX TWISTER 250
Amarelo, ótimo estado, 2007/2008. 
R$ 5.500., aceito roda rts 15. F: (45) 
9971-2460.  CI-156858.

SUZUKI EN 125 YES
2009, revisada, R$ 3.350. F: (45) 
9966-6699.  CI-155805.

VENDO MAQUINAS
New Hol land CR 9060, 2013, 
Potência 260kw, plataforma 30 pés. 
R$ 650.000., a vista. Maquina pá 
carreadeira articulada, Kirchner, 
2013. R$ 220.000. F: (45) 9970-2277.  
CI-157299.

ALUGO APARTAMENTO
 Residencial Vila Germanica,  2 qto. 
R$ 900. (inclui iptu, lixo e condominio). 
F: (45) 9965-7106/ 9965-3606.  CI-
156908.

ALUGO APARTAMENTO
 Térreo no Residencial Foz, c/ 3 qtos. 
R$ 650., + taxas. F: (45) 3306-0320/ 
3226-1695/ 8807-1691.  CI-156990.

ALUGO APARTAMENTO
 Residencial Rothenburg, suíte, 2 
qtos., 2 gar. R$ 1.100. (inclui iptu, 
lixo e condominio). F: (45) 9965-7106/ 
9965-3606.  CI-156909.

ALUGO APTO
Edifício Montparnasse, Rua Recife, 
1698, Semi-mobiliado, c/ 3 qtos, 
sendo uma suíte, sala, cozinha, 
lavanderia, bwc, sacada c/ churrasq., 
2 gar., área total 205,04m². R$ 1,400. 
F: (45) 3224-5836/ 9119-4211.  CI-157110.

APART CENTRO 3 QTOS
 Novo, Rua Minas Gerais 1083, 
3 qtos., (1 suíte),2 bwc , sala 2 
ambientes, coz., lavand., sacada 
c/ churasq., c/ elevador, 2 vagas 
cobertas,  salão de festa com 
churrasq., c/140m². R$ 290.000. F: 
(45) 9982-1429/ 3035-2566 c/ Calir.  
CI-156795.

APART. ED. APOLO
Centro, rua Paraná 956, c/101,59m² 
de area total, c/ 2 qtos., sala de estar/ 
jantar, cozinha, bwc, lavanderia, 
sacada c/ churrasq. R$ 215.000. F: 
(45) 9972-0172/ 9972-0213. Creci 
J4114.  CI-154591.

ED. ALTO DA FAG
Rua João Kuloski, c/ 47m², 01 suíte, 
sala de estar, coz., lavanderia, c/ 
garagem. R$ 140.000.  CRECI J4114. 
F: (45) 9972-0172/ 9972-0213.  CI-154578.

ITAPEMA/ CAMBORIÚ-SC
Alugo apartamento 80m da praia, 
beira mar, todo mobiliado. F: (45) 
9971-1416.  CI-156705.

OPORTUNIDADE
Ed. Rio da Prata, semimobiliado, rua 
Uruguai, 423, c/ 88,92m², 3 qtos., bwc, 
sala de estar/jantar, sacada, coz., lav., 
1 vaga. R$ 248.000. Creci J- 4114. F: 
(45) 9972-0172/ 9972-0213.  CI-154582.

SERAFIM VENDE
Apartamento, Coqueiral, 104m², suíte, 
2 quartos, demais dependências, 
ótima localização, próximo a Unipar. 
R$ 270.000. F: (45) 3035-2714/ 9922-
7904/ 9936-4099. Creci 19806f. www.
willianserafim.com.br  CI-157360.

TROCO APTO
3 qtos., no centro de Cascavel, 
por apartamento em Londrina ou 
Curitiba.F: (45) 3038-5836/ 9974-
3122.  CI-157111.

V. MORETTI ALUGA
Apartamento Ed. Villa Firenze, rua 
Manoel Ribas, 2357, centro, c/ suíte, 
02 qtos, sala, cozinha, área de 
serviço, 01 vaga de garagem. R$ 
800. F: (45) 3322-1515 CRECI 3149 
J  CI-154143.

V. MORETTI ALUGA
Apartamento no Res. Country, rua 
Rafael Picoli 1655, c/ 2 qtos, sala 2 
ambientes, cozinha, área de serviço, 
1 vaga de garagem. R$ 650. F: (45) 
3322-1515 CRECI 3149 J  CI-154144.

V. MORETTI ALUGA
Apartamentos Ed. Dona Guilhermina, 
na Rua Erechim, 1819, Centro, 1º 
andar, c/ suíte, 2 quartos e demais 
dependências, 1 vagas de garagem 
R$ 990., e outro c/ 2 quartos, e demais 
dependências, 1 vaga de garagem 
R$ 850. F: (45) 3322-1515 CRECI 
3149 J  CI-154145.

V. MORETTI VENDE
OU ALUGA. Apartamento Ed. Dom 
Carlesso, rua 7 de Setembro 3520, 
centro, suíte c/ sacada, 2 qtos, sala 
c/ sacada, cozinha c/ armários, 
banheiro, área de serviço, dep. de 
empregada, 2 vagas de garagem. 
Venda R$ 400.000. Aluguel R$ 650. 
F: (45) 3322-1515. CRECI 3149 J.  
CI-154147.

VENDO APARTAMENTO
Vila Medine, rua Minas Gerais, 3 
suítes, 3 gar.,  negócio c/ segurança 
e flexibilidade. Tratar c/ Aldo F: (45) 
9962-2562.  CI-156001.

VENDO APARTAMENTO
Ed. Cerro Azul, 3 qtos, sala de estar, 
bwc social, coz., área de serviço, gar., 
58,78m² privativo e 64,38m² total. F: 
(45) 9971-4042 c/ Deisi. Creci 17947- 
F.  CI-157128.

ALUGO CASA
De alvenaria, c/ 110m², rua Visconde 
de Guarapuava 2879, 3 qtos., demais 
depend. F: (45) 3224-8783/ 9974-
6593.  CI-157224.

ALUGO CASA
Rua Tupis 435, Santo Onofre, 3 
quartos, e demais dependências, 
reformada, c/piso e pintura nova, 
alarme e portão eletrônico. R$ 870. 
F: (45) 9134-5384/ 3035-2510.  CI-157391.

CASA NO JD. PERIOLO
C/ 119m², suite, 2 qtos., sala, 
cozinha, área de serviço, edicula c/
churrasqueira, 2 vagas de garagem, 
terreno c/240m². Ac. carro como 
entrada. R$ 190.000. F: (45) 9972-
0213/ 9972-0172. Creci J4114.  CI-
154584.

CASA NO PADOVANI
R$ 155.000., financia Minha Casa 
Minha Vida. F: (45) 9941-6663.  
CI-157342.

CASA NOVO MILÊNIO
Com laje, 2 qtos., sala estar/jantar, 
bwc, coz., lavand., 2 vagas. R$ 
180.000. F: (45) 9972-0213/ 9972-
0172. Creci J4114.  CI-154590.

MINHA CASA MINHA VIDA
Jd. Presidente, rua Candangos, 
c /  50m²,  3 quar tos e demais 
dependências. R$ 140.000. Creci 
J4114. F: (45) 9972-0172/ 9972-0213.  
CI-154589.

MINHA CASA MINHA VIDA
No Morumbi, c/ 57m², 2 quartos e 
demais dependências. R$ 120.000. 
Creci J- 4114. F: (45)  9972-0172/ 
9972-0213.  CI-154592.

PARQUE SÃO PAULO
Tererno c/ 402m² e c/ casa de 110m². 
R$ 290.000. F: (45) 9972-0213/ 9972-
0172. Creci J4114.  CI-154581.

SERAFIM VENDE
Casa Jd. Montreal 50m², 2 quartos, 
demais dependências, com pequena 
sobra de terreno no fundo, por apenas 
R$ 140.000. F: (45) 9922-7904/ 9936-
4099/ 3035-2714. www.willianserafim.
com.br CRECI 19806-F.  CI-157364.

SERAFIM VENDE
Sobrado Jd Aclimação de 160m², 
suíte, 3 qtos, demais depend., c/ 
grande, sobra de terreno nos fundos, 
gar. coberta para 2 carros. R$ 
450.000. F: (45) 3035-2714/ 9922-
7904/ 9936-4099. Creci19806f www.
willianserafim.com.br  CI-157343.

SERAFIM VENDE
Casa Jd. Alto Alegre 120m², terreno 
medindo 14x40m, com piscina, 
edícula, suíte, 2 quartos mais 
dependências. R$ 430.000. F: (45) 
3035-2714/ 9922-7904/ 9936-4099. 
Creci 19806f. www.willianserafim.
com.br  CI-157352.

SERAFIM VENDE
Casa Jd. Maria Luiza, c/ 165m², suíte, 
2 quartos, acabamento todo em laje, 
porcelanato, gesso, coz., planejada. 
Apenas R$ 330.000. F: (45) 3035-
2714/ 9922-7904/ 9936-4099. Creci 
19806f. www.willianserafim.com.
br  CI-157355.

HONDA CIVIC
Seminovo, grupo especial consórcio, 
confira crédito R$ 35.000., parcelas a 
partir de R$ 491.67, com opção de UP 
GRADE, seu veículo usado poderá 
valer como lance. Mais informações 
F: (45) 3325-1070/ 9972-3798.  CI-157243.

POPULARES 0 KM
Através do consórcio, muito mais 
barato. Celta, Gol, Uno, Palio, HB20 
e outros. Crédito de R$ 15.000., R$ 
20.000., R$ 30.000., e R$ 50.000. 
Mensalidades a partir de R$ 295. 
Seu veículo usado poderá valer como 
lance. Para fazer um bom negócio 
fale com o Jorge. F: (45) 3222-1802/ 
9972-3798. www.lanceconsorcios.
com.br  CI-157244.

MONTANA CONQUEST
2009, 1.4 Flex, preta, completa, + 
capota, protetor de caçamba, engate, 
toca CD, pneus novos, R$ 23.000., 
só vendo. F: (45) 9966-6699.  CI-155802.

S10 2011
Executiva, completo, mwm a diesel, 
63.000km. R$ 73.000. F: (45) 8421-
4563.  CI-157324.

C3 PRETO 11/12
 1.4, glx, completo, única dona, flex, 
bancos em couros, baixo km. Oferta. 
F: (45) 8427-1816.  CI-156650.

C-4 PALLAS 2008
Excluvise, cinza, completo, R$ 
30.000., só vendo. F: (45) 9966-
6699.  CI-155803.

FIORINO FURGÃO
2004. R$ 14.000. F: (45) 9971-2121.  
CI-157316.

PALIO ECONOMY FLEX
1.0, 2010, prata, 4 portas, ar, vidros/
trava elétrica. R$ 19.500. F: (45) 
9923-3185 c/ Mauricio.  CI-157397.

STRADA 1.3 2003
Direção hidráulica, vidros, travas, à 
gasolina. Valor abaixo da FIPE. F: 
(45) 9111-2619.  CI-157284.

SERAFIM VENDE
Casa Jard im Florença,  ót ima 
localização, acima do nível da rua, 
56m², 2 qtos., demais depend., sobra 
de terreno nos fundos, por apenas R$ 
150.000. F: (45) 3035-2714/ 9922-
7904/ 9936-4099. Creci 19806f www.
willianserafim.com.br  CI-157350.

SERAFIM VENDE
Sobrado na região do Pioneiros 
Catarinense, c/ aprox. 130m², suíte, 
2 quartos, demais dependências, 
porcelanato, acabamento em gesso, 
churrasq. R$ 315.000. F: (45) 3035-
2714/ 9922-7904/ 9936-4099. Creci 
19806f. www.willianserafim.com.
br  CI-157353.

SERAFIM VENDE
Casa Parque São Paulo, c/ 116m², 
ótima localização, fino acabamento, 
c/ sobra de terreno no fundo, cabendo 
até 3 carros dentro do pátio. Apenas 
R$ 410.000. F: (45) 3035-2714/ 9922-
7904/ 9936-4099. Creci 19806f. www.
willianserafim.com.br  CI-157357.

SERAFIM VENDE
Casa no Alto Alegre, aprox. 160m², 
sendo 1 suite, 2 qts, mais depend., 
ótima localização, sol se poem ao 
fundos, gar. para 2 camionetes na 
parte coberta mais 2 carros ficando 
metade na parte coberta. Por apenas 
R$ 450.000. F: (45) 3035-2714/ 9922-
7904/ 9936-4099. Creci19806f www.
willianserafim.com.br  CI-157347.

SOBRADO NOVO
Cond. Villagio no Pq. São Paulo, 
geminado em condomínio fechado, 
c/ suíte, 2 qtos., bwc, sendo que 
um quarto tem closet, sala de estar/ 
jantar, coz., lavabo e lav., garagem 
p/ 2 carros. R$ 330.000. F: (45) 
9972-0172/ 9972-0213. Creci J-4114.  
CI-154585.

SOBRADO PORTO SEGURO
 C/190m², suíte, + 2 qtos., escritório, 
2 sacadas, gar. p/ 3 carros, e 
demais depend., todo em gesso e 
porcelanato, aquecimento solar, sobra 
de terreno p/ piscina. R$ 570.000. 
F: (45) 9978-4844/ 9108-3787.  CI-
157160.

ALUGO KITINETE
Av Barão do Rio Branco, próx., ao 
Allmayer, 1º piso. F: (45) 3223-1040.  
CI-157399.

ALUGO BARRACÃO
360m², Rua Frascisco Beltrão, 976, 
Pacaembu. Valor á combinar. F: (45) 
9970-4321/ 8811-0503.  CI-157307.

OPORTUNIDADE
Excelente preço, sala comercial 
no Day Saúde, térreo c/ 50,78m², 
s/ garagem. R$ 135.000.  F: (45) 
9972-0172/ 9972-0213. Creci J4114.  
CI-154587.

V. MORETTI ALUGA
Sala Comercial Nova, na Rua 
Paraná, 4753, sala 8, medindo aprox. 
170,75m². R$ 2.828. F: (45) 3322-
1515 CRECI 3149 J  CI-154148.

V. MORETTI ALUGA
Sala  Comerc ia l ,  na  Rua R io 
Grande do Sul 1983-B, centro, c/ 
aproximadamente 52,50m². R$ 1.300. 
F: (45) 3322-1515 CRECI 3149 J  
CI-154258.
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VENDO CLINICA
Odon to lóg i ca ,  com todos  os 
e q u i p a m e n t o s  o d o n t o l ó g i c o s 
seminovos, 2 cadeiras, raio x, 
autoclave, etc. Apenas R$ 30.000. 
F: (45) 9917-1629/ 9917-168.  CI-157126.

VENDO SALA COMERCIAL
Térrea, c/ 30m²de área privativa, na  
Avenida Toledo 1142. R$ 120.000. 
Aceito carro ou terreno como parte 
do pagamento. CRECI J4114. F: (45) 
9972-0172/ 9972-0213.  CI-154579.

10 ALQUEIRES
São Salvador, 8 mecanizados, c/ 
benfeitoras, boa de água, a 4km 
do asfalto, R$ 850.000. F: (45) 
3035-2714/ 9922-7904/ 9936-4099. 
Creci19806f www.willianserafim.com.
br  CI-157346.

ÁREA 14 DE NOVEMBRO
De 4.633m², Rua Souza Naves Sul 
após o viaduto Petrocon, ao lado da 
Met. Turmina, R$ 850.000. F: (45) 
3035-6699/ 9966-6699. CRECI 3999.  
CI-155796.

CHÁCARA DE 1 ALQ.
Guavira, aproximadamente 20km do 
centro, sem benfeitorias. Por apenas 
R$ 150.000., ou vendo área total de 2 
alq. R$ 250.000. F: (45) 3035-2714/ 
9922-7904/ 9936-4099. Creci 19806f 
www.willianserafim.com.br  CI-157349.

LOTE NO TURISPARQUE
450m², Rua Pedro Baú (rua do ônibus), 
próx. a Av. Itaipu. R$ 160.000., ac. 
carro. F: (45) 3225-2540/ 9972-3834. 
Creci 7297.  CI-157036.

SERAFIM VENDE
Área BR 277, sendo 8.000m², com 
barracão 2.000m², R$ 2.800.000. F: 
(45) 9922-7904/ 9936-4099/ 3035-
2714. www.willianserafim.com.br 
CRECI 19806-F.  CI-157363.

SERAFIM VENDE
Lote Jd. Angra dos Reis, 10x30m, R$ 
80.000.+ parcelas. F: (45) 3035-2714/ 
9922-7904/ 9936-4099. Creci19806f 
www.willianserafim.com.br  CI-157345.

SERAFIM VENDE
Lotes no alagado de Capi tão, 
condomínio Marinas de Capitão, a 
partir de R$ 33.000. F: (45) 3035-2714/ 
9922-7904/ 9936-4099. Creci19806f 
www.willianserafim.com.br  CI-157344.

SERAFIM VENDE
Terreno no Tropical, c/ 462m² (14x33), 
próximo ao antigo Polivalente. Apenas 
R$ 450.000. F: (45) 3035-2714/ 9922-
7904/ 9936-4099. Creci 19806f. www.
willianserafim.com.br  CI-157351.

SERAFIM VENDE
Chácara 2 alq., por R$ 350.000., 
área plana muito boa de água, 
aproximadamente 8km do centro. 
F: (45) 3035-2714/ 9922-7904/ 
9936-4099. Creci 19806f. www.
willianserafim.com.br  CI-157354.

SERAFIM VENDE
Terreno Jardim Santo Antônio, ótima 
localização, acima do nível da rua, 
sol da tarde na lateral, 13x45. Apenas 
R$ 200.000. F: (45) 3035-2714/ 9922-
7904/ 9936-4099. Creci 19806f. www.
willianserafim.com.br  CI-157356.

SERAFIM VENDE
Terreno Jardim Angra dos Reis, 
ótima localização, medindo 10x25, a 
50m da Tito Muffato.por apenas R$ 
135.000. F: (45) 3035-2714/ 9922-
7904/ 9936-4099. Creci 19806f. www.
willianserafim.com.br.  CI-157358.

VENDO SÍTIO
Em Santa Maria, 30km do centro, 2km 
do asfalto, 9 alqs., estrutura completa 
p/ ordenha e confinamento, c/ 30 
vacas. F: (45) 9965-2121/ 9965-7176.  
CI-156800.

VENDO TERRENO
 550m², atrás da Unioeste, c/ 2 casas e 
1 kintinete, R$ 290.000. F: (45) 9977-
2004.  CI-157210.

VENDO TERRENO
Vila Tolentino, 420m², c/ casa mista de 
100m², Rua Sérgio Djalma de Holanda, 
1420, R$ 300.000. F: (45) 3035-6699/ 
9966-6699. CRECI 3999.  CI-155800.

VENDO TERRENO
 12x25, c/ casa em alvenaria, na 
rua Pernambuco, próx. ao Clube 
Comercial. R$ 270.000. F: (45) 3306-
0320/ 3226-1695/ 8807-1691.  CI-
156545.

ALUGO CASAS
1 casa no Coqueiral, 1 casa no 
Claudete e 1 kitinete próximo a Bielle. 
F: (45) 3039-5978/ 9923-4412/ 9952-
0412.  CI-157323.

CONSÓRCIO
I M O B I L I Á R I O .  C a s a ,  a p a r t . , 
sobrado, barracões, sala, sitíos, 
chácaras, construções e reformas. 
Grupo Especial. Confira crédito R$ 
150.000. Parcelas só R$ 1089,98. 
Não cobramos taxa de adesão.  F: 
(45) 3325-1070/ 9972-3798. www.
lanceconsorcios.com.br  CI-157241.

CONSÓRCIO
IMOBILIÁRIO. Grupo especial, confira 
crédito R$ 200.000. Parcelas só 
R$ 1.441,57. Furo de grupo, vagas 
limitadas. Não cobramos taxa de 
adesão. Mais informações com Jorge 
F: (45) 3325-1070/ 9972-3798. www.
lanceconsorcios.com.br  CI-157242.

CONSÓRCIO DE IMÓVEL
Contemplado, crédito de R$ 82.000. 
Entrada de R$ 22.000. + parcelas de 
R$ 710. F: (45) 9991-9713.  CI-157233.

QUER COMPRAR
Seu imóvel sem pagar juros? Compre 
um consórcio da Rodobens, imóveis, 
carros e motos. Representante em 
Cascavel: IMOBILIÁRIA DESTRO. 
F: (45) 3038-6464/ 9972-0213/ 9972-
0172/ 9938-9739. Creci J4114  CI-154580.

CONTRATA AUXILIAR
 DE PRODUÇÃO, masculino, maior 
de idade, c/ disponibil idade de 
horário. Interessados comparecer 
Rua Benjamin Constant, 559, Pq. 
São Paulo, c/ currículo e carteira de 
trabalho. F: (45) 3224-7979/ 3038-
7975.  CI-157082.

CONTROLLER
Exige-se, formação em Ciências 
Contábeis, experiência na área e 
informática. Oferece semana de 5 
dias, salário compatível com a função 
e um bom ambiente de trabalho. 
Interessados enviar cúrriculo para 
recrutamento-peris@hotmail.com  
CI-157312.

MEGA LAJES CONTRATA
Vendedor externo, c/ carro. Secretária 
com habilitação, interessados enviar 
email para engenharia@megalajes.
com  CI-157375.

“AP DAS MORENAS”
Novinhas, lindas e sensuais, escolha 
a sua companhia,  local  novo, 
aconchegante e discreto, p/ homens 
de bom gosto. F: (45) 9930-9243.  
CI-157287.

“INSACIÁVEL MORENA”
Venha delirar em 1,62 de curvas 
perfeitas, 57kg de pura gostosura, 
20 aninhos, com local, me ligue. F: 
(45)9916-3284 - Bia.  CI-157418.

“LOIRINHA 18 ANOS”
1,58 de altura, 54kg, pele clara, macia 
e cheirosa, p/ homens discretos e de 
bom gosto, c/ local. F: (45) 9975-2804.  
CI-157419.

LUARA LOIRAÇA
26 anos, muito experiente, tenho 
acessórios p/ realizar fantasias, c/ 
total discrição, c/ local. F:(45) 9984-
1157.  CI-157258.

MASSAGEM
 Para estresse, cansaço, relaxamento 
e estimulante, atendimento central. F: 
(45) 9819-3352.  CI-157050.

MASSAGEM
 Estimulante e relaxamento corporal, 
sala climatizada, Centro, de segunda 
á sábado, só c/agendamento. F: (45) 
9805-3967.  CI-157051.

MASSAGEM
Para stress p/ cansaço e dores 
musculares, somente para masculino. 
F: (45) 9949-8531.  CI-157416.

MASSAGEM CORPORAL
Relaxante, anti-stress e muscular em 
geral. F: (45) 9828-5223.  CI-157322.

MASSAGEM RELAXANTE
Muscular, ajuda tirar cansaço, estresse, 
dores musculares, estimulante. F: (45) 
3326-6756.  CI-157058.

MASSAGEM RELAXANTE
Dor muscular,  cansaço f is ico, 
musculação, trabalhamos também 
com plataforma vibratoria vibratoria, 
tratamento infra-vermelho, venha se 
sentir bem com ótimo atentimentos, 
todos os dias e feriados. F: (45) 9916-
2299/ 8414-1989.  CI-156980.

MASSOTERAPEUTA
Massagem relaxante e trântrica. F: 
(45) 9822-5446.  CI-157106.

SERAFIM VENDE
Terreno Jardim Angra dos Reis, 
ótima localização, medindo 10x25, a 
50m da Tito Muffato.por apenas R$ 
135.000. F: (45) 3035-2714/ 9922-
7904/ 9936-4099. Creci 19806f. www.
willianserafim.com.br.  CI-157359.

SERAFIM VENDE
40 alqueires na linha 47, c/ 15 alqueires 
mecanizados, restante em pastagem, 
1.250 sacas de soja por alqueire, 
entrada + 2x. F: (45) 3035-2714/ 9922-
7904/ 9936-4099. Creci 19806f. www.
willianserafim.com.br  CI-157362.

TERRENO CENTRAL
C/ 1050m², (25x42), Rua Vitória 770, 
R$ 1.200.000. F: (45) 3035-6699/ 
9966-6699. CRECI 3999.  CI-155798.

TERRENO JD COUNTRY
C/ 962,5m², (17,50x55), Rua Rio 
Grande do Norte, entre as ruas 13 
de Maio e Tiradentes, R$ 700.000. F: 
(45) 3035-6699/ 9966-6699. CRECI 
3999.  CI-155797.

TERRENO JD. TROPICAL
28x35m, com barracão em cima 
de aprox 500m², ótima localização, 
acima do nível da rua. Por apenas R$ 
700.000. F: (45) 3035-2714/ 9922-
7904/ 9936-4099. Creci 19806f www.
willianserafim.com.br  CI-157348.

TERRENO NO PALMEIRAS
Rua Tarcílio Wagner, 59, esquina, 
c/ 550m², c/ casa de madeira, R$ 
260.000. F: (45) 3035-6699/ 9966-
6699. CRECI 3999.  CI-155799.

TERRENO PARA PERMUTA
 Permuta-se área construída, por 
terreno na região central de Cascavel 
– PR. F: (45) 3222-0039 ou no e-mail: 
contato@krumconstrucoes.com.br  
CI-157270.

V. MORETTI ALUGA
Terreno de esquina localizado na Rua 
Erechim esquina c/ a Rua Olavo Bilac, 
centro, c/ 2000m² (50X40)  R$ 2.200. 
F: (45) 3322-1515. CRECI 3149-J.  
CI-154150.

V. MORETTI VENDE
Terreno com 702m², localizado na Av. 
Brasil, Centro. R$ 4.000.000. F: (45) 
3322-1515 CRECI 3149 J  CI-154149.

V. MORETTI VENDE
Terreno c/ área de 455m² (13x35), na 
Rua Marechal Floriano, 2333, centro. 
R$ 240.000. F: (45) 3322-1515 CRECI 
3149 J  CI-154151.

V. MORETTI VENDE
Terreno no loteamento Eco Park 
localizado na Região Norte, c/ 201m². 
R$ 67.000., c/ entrada de 10% e 
restante parcelado. F: (45) 3322-1515 
CRECI 3149 J  CI-154146.

VENDO 3,5 ALQUEIRES
No Rio do Salto, a 27km do trevo 
Cataratas, divisa c/ o rio, 2 alq. c/ 
eucalipto. F: (45) 3227-1259/ 9946-
1909.  CI-157053.

VENDO LOTES
Ou chácara na beira do lago, em Boa 
Vista, 1.800m da cidade, a partir de R$ 
30.000. F: (45) 3287-1293/ 3287-1360/ 
9125-5185.  CI-155506.

VENDO OU TROCO
 Terreno no Lago do Rio Adelaide, próx. 
a comunidade do Alto Alegre em Boa 
Vista da Aparecida, c/ 1.540m², sendo 
15m de frente p/ o lago, por 126m de 
comprimento. R$ 30.000. F: (45) 3324-
6885/ 9981-5783.  CI-157368.

“MORENA SAFADINHA”
Novinha, carinhosa, sem frescura, 
louca p/ satisfazer suas fantasias, c/ 
local discreto e gostoso. F: (45) 9911-
4219 - Debora  CI-157288.

A BELA GISELE
C/ acessórios, gata ousada, pronta p/ 
realizar suas fantasias e tirar você da 
rotina, vai se surpreender. Com local. 
F: (45) 9908-1646.  CI-157253.

ABUSADA ADRIANA
Fogosa, seios fartos, bumbum grande, 
carinhosa, discreta, cabelos longos, 
bem safadinha, completa, com local. 
F: (45) 9836-5602.  CI-157415.

ACOMPANHANTES TOLEDO
Belas e d iscretas,  o prazer é 
garantido, a satisfação total, www.
acompanhantes to ledo .com.br, 
somente motel. F: (45) 9946-0083.  
CI-157274.

AGÊNCIA VIP CASCAVEL
As mais belas gatas da região, local 
próprio, c/ ar, motel e hotel. www.
vipcascavel.com.br F: (45) 9969-9131 
(tim)  CI-157273.

ALANA
Loira de tirar o folego, adoro realizar 
fantasias, prazer garantido, c/ local. F: 
(45) 9837-0586 c/ amiga para festinha  
CI-157254.

AMANTE AMIGO
Gato, com pegada, bem dotado, 23cm. 
F: (45) 9827-1530 c/ Julio  CI-157107.

APIMENTADA LETÍCIA
Seios fartos, bumbum médio, bem 
safadinha, vou realizar todas as suas 
fantasias, atende Cascavel e Toledo. 
F: (45) 9823-2249.  CI-157412.

BIA LOIRA
Alto nível, p/ homens que estão a 
procura de prazer e satisfação total, c/ 
local seguro e discreto. F: (45) 9821-
7809.  CI-157255.

CONSTRUTORA
Arte e Nobre Construções e Reformas, 
especializada em pisos, azulejos, 
portas e janelas, acabamentos em 
geral. F: (45) 3326-0667/ 9993-0181.  
CI-157022.

DETETIVE PARTICULAR
 Investigações: conjugal, empresarial, 
traição virtual, rastreamento de 
veículos, filmagens, fotos, gravações. 
Sigilo absoluto. F: (45) 9105-8010/ 
9914-2282 ou detetive.ville@hotmail.
com  CI-156845.

ESPETO GIRATÓRIO
A Pilha, todo em inox, regulável 50 á 
70cm, 4 pilhas AA que duram até 60 
horas. Churrasco perfeito. R$ 160., 
em 3x no cartão. F: (45) 3223-6699/ 
9988-3377.  CI-156677.

ESTILO MASSAGEM
Terapêutica, cl inica, drenagem 
linfática, reflexoterapia e massagem 
relaxante. F: (45) 9941-9370/ 9101-
4913 c/ Raquel.  CI-156289.

FAÇO DEDETIZAÇÃO
 Residencial e comercial, empresa 
licenciada. Especialista no controle 
de pragas urbanas, baratas, ratos, 
pulgas, cupins, traças, pernilongos, 
formigas e aranha, prevenção contra 
o mosquito da dengue. Orçamento 
sem compromisso. Equipe técnica 
especializada. F: (45) 3222-9319/ 
Whatsapp (45) 9929-2068.  CI-156968.

FAÇO MASSAGEM
Estimulante, relaxante, terapeutica, 
atendimento central. F: (45) 9833-
9707.  CI-157321.

FIM DOS INSETOS
 Não consegue dormir? Os mosquitos 
estão levando o seu sono? Sua 
cozinha parece um zoológico, as 
paredes e móveis estão esfarelando, 
seus problemas acabaram, deixa 
que eu resolvo. Orçamento sem 
compromisso ligue e comprove. F: 
(45) 3222-9319 / Whatsapp (45) 9929-
2068.  CI-156969.

IRMÃ JUSARA
 Trago a teus pés quem você ama 
rindo ou chorando, em tempo recorde. 
F: (43) 3344-4566/ 9609-1587/ 8456-
3291/ (45) 9909-3154. soluções.
deamor@hotmail.com  CI-156733.

JESSICA NOVINHA
Iniciante, loira, seios médios, corpo de 
menina, experiência de mulher, pronta 
para realizar suas fantasias. F: (45) 
9852-5238.  CI-157414.

MULHER MADURA
Saía da rotina por alguns momentos, 
boa e agradável companhia, morena 
clara, 1,70, 35 anos, c/ local próprio. 
F: (45) 9938-7329/ 9115-6926 c/ 
Marta.  CI-157272.

NOVA DUPLA
Loiras, prontas para realizar as mais 
ousadas fantasias, C/ acessórios. 
Com local. F: (45) 9997-8979 - Ana e 
Luana  CI-157257.

OUSADA THAIS
Com acessórios, loira, seios fartos, 
bumbum empinado, quero realizar 
as mais loucas fantasias, prazer 
garantido. F: (45) 9997-4788.  CI-157413.

PEDREIRO
Faço pequenos e grandes serviços. F: 
(45) 9920-2911.  CI-157337.

ÚNICO NO BRASIL
 Gamado e amarrado em você pra 
sempre! Sigilo absoluto. F: (43) 3152-
6754/ 3322-8065/ 8456-3291/ 9911-
5862/ (45) 9909-3154.  CI-156734.

VENDO
Terreno nas Marinas, condomínio 
Plantar (20x70). Barco Focker I9, 
2013, 35h de uso. F: (45) 9971-1487.  
CI-157410.

VENDO SALMÃO FRESCO
Entregamos em Cascavel e região. F: 
(45) 9926-9945. Com Marcio.  CI-157025.

VENHA DESFRUTAR
De momentos inesquecíveis, tenho 
local para massagem erótica, tântrica 
e algo a mais se preferir. F: (45) 9970-
0628 c/ Dani.  CI-157279.
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ANTONINHO FLORES C.P.F. 751.918.069-72 RUA ESTOCOLMO,
781 Cascavel  PR DP DE FATURA P/ INDICACAO - FISICA
Pagar ate: 20/04/2015  Apontamento: 12167 Data do apontamento: 15/
04/2015 Numero: AGB6335/02 Vcto: 02/04/2015 Valor faixa: A
Favorecido:  AQUISIVEL VEICULOS LTDA Portador  :  BANCO ITAU
UNIBANCO S.A. Motivo :  POR FALTA DE DEVOLUCAO E
PAGAMENTO

CLEONI APARECIDA CAMARGO DE LIMA C.P.F. 020.486.219-10
R.BONFILIO 437 Cascavel  PR DP DE FATURA P/ INDICACAO -
FISICA Pagar ate: 20/04/2015  Apontamento: 12058 Data do
apontamento: 15/04/2015 Numero: 223 Vcto: 10/03/2015 Valor faixa: A
Favorecido:  CANABARRO & MORAES LTDA  ME Portador  :
BANSICREDI Motivo :  POR FALTA DE DEVOLUCAO E
PAGAMENTO

DAYANE PRISCILLA DE LIMA EIREL C.N.P.J. 18.612.472/0002-41
AV. BRASIL, 3751 Cascavel  PR DP DE FATURA POR
INDICACAO-JURIDICA Pagar ate: 20/04/2015  Apontamento: 12184
Data do apontamento: 15/04/2015 Numero: 7253 Vcto: 16/03/2015 Valor
faixa: A Favorecido:  TEMDA ESTOFADOS D LTDA ME Portador  :
BANCO ITAU UNIBANCO S.A. Motivo :  POR FALTA DE
DEVOLUCAO E PAGAMENTO

DELMAR SOARES C.P.F. 939.002.109-00 LINHA CRISTOPOLIS
Ibema  PR NOTA PROMISSORIA-FISICA Pagar ate: 20/04/2015
Apontamento: 12064 Data do apontamento: 15/04/2015 Numero:
S/N Vcto: 30/03/2015 Valor faixa: H Favorecido:  MARCOS
AUGUSTINHAKI DE PAIVA Portador  :  MARCOS AUGUSTINHAKI
DE PAIVA Motivo :  POR FALTA DE PAGAMENTO

DYEISON RENAN DE OLIVEIRA RECH C.P.F. 073.243.829-24 R.PRES
COSTA E SILVA 1431 Cascavel  PR DP DE FATURA P/
INDICACAO - FISICA Pagar ate: 20/04/2015  Apontamento: 12054
Data do apontamento: 15/04/2015 Numero: 7 Vcto: 10/03/2015 Valor
faixa: A Favorecido:  CONDOMINIO COMERCIAL E RESIDENCIAL
DI MODENA Portador  :  BANSICREDI Motivo :  POR FALTA
DE DEVOLUCAO E PAGAMENTO

EMPREITEIRA FERRAZ LTDA C.N.P.J. 20.554.885/0001-88 RUA
ANDERSTOP,205, Cascavel  PR DP DE FATURA POR
INDICACAO-JURIDICA Pagar ate: 20/04/2015  Apontamento: 12083
Data do apontamento: 15/04/2015 Numero: 249032015 Vcto: 07/04/
2015 Valor faixa: A Favorecido:  COOPERATIVA CRED LIVRE ADMIS
CASCAVEL REGIAO Portador  :  BANCO DO BRASIL S/A Motivo
:  POR FALTA DE DEVOLUCAO E PAGAMENTO

FRANCIELI CANDIDO COSTA C.P.F. 042.868.039-96 RUA SANTA
CLARA 754 Cascavel  PR DP DE FATURA P/ INDICACAO -
FISICA Pagar ate: 20/04/2015  Apontamento: 12108 Data do
apontamento: 15/04/2015 Numero: 713 Vcto: 10/04/2015 Valor faixa: E
Favorecido:  COLEGIO EXPRESSAO LTDA ME Portador  :  BANCO
SANTANDER SA Motivo :  POR FALTA DE DEVOLUCAO E
PAGAMENTO

JOAO CARLOS VECHIO C.P.F. 101.927.188-43 RUA
PARANA,2282,APTO. 702 Cascavel  PR DP DE FATURA P/
INDICACAO - FISICA Pagar ate: 20/04/2015  Apontamento: 12091
Data do apontamento: 15/04/2015 Numero: AP 702 Vcto: 10/03/2015
Valor faixa: A Favorecido:  COOPERATIVA CRED LIVRE ADMIS
CASCAVEL REGIAO Portador  :  BANCO DO BRASIL S/A Motivo
:  POR FALTA DE DEVOLUCAO E PAGAMENTO

JUDITH TEIXEIRA C.P.F. 828.833.359-15 DAS ORQUIDEAS, 835
Cascavel  PR DP DE FATURA P/ INDICACAO - FISICA Pagar ate: 20/
04/2015  Apontamento: 12074 Data do apontamento: 15/04/2015
Numero: 1127/01 Vcto: 07/04/2015 Valor faixa: C Favorecido:  GMAD
PLACAVEL SUPRIMENTOS PARA MOVEIS LTDA Portador  :  BANCO
DO BRASIL S/A Motivo :  POR FALTA DE DEVOLUCAO E
PAGAMENTO

LUCIANA MARASCHIN COCCO C.P.F. 056.593.249-75 RUA
FAGUNDES VARELA,2176 Cascavel  PR DP DE FATURA P/
INDICACAO - FISICA Pagar ate: 20/04/2015  Apontamento: 12110
Data do apontamento: 15/04/2015 Numero: 1 Vcto: 06/04/2015 Valor
faixa: C Favorecido:  ORCA PROCESSAMENTO DE DADOS LTDA ME
Portador  :  BANCO SANTANDER SA Motivo :  POR FALTA DE
DEVOLUCAO E PAGAMENTO

MARCILENE DUTRA DA SILVA C.P.F. 017.168.962-31 R.SANTOS
DUMONT 361 Santa Tereza do Oeste  PR DP DE FATURA P/
INDICACAO - FISICA Pagar ate: 20/04/2015  Apontamento: 12057
Data do apontamento: 15/04/2015 Numero: 242 Vcto: 10/03/2015 Valor
faixa: A Favorecido:  CANABARRO & MORAES LTDA  ME Portador  :
BANSICREDI Motivo :  POR FALTA DE DEVOLUCAO E
PAGAMENTO

NEURI FRANCISCO PRIMAO C.P.F. 628.212.619-34 LINHA CACA E
PESCA SEDE ALVORADA, SN Cascavel  PR DP DE FATURA P/
INDICACAO - FISICA Pagar ate: 20/04/2015  Apontamento: 12196
Data do apontamento: 15/04/2015 Numero: 004002992 Vcto: 08/04/2015
Valor faixa: H Favorecido:  BIOBASE ALIM ANIMAL LTDA Portador  :
BANCO ITAU UNIBANCO S.A. Motivo :  POR FALTA DE
DEVOLUCAO E PAGAMENTO

OUMORIZ & MELLO LTDA C.N.P.J. 10.646.899/0001-78 BOLONGUINA
597 RES. TREVISO Cascavel  PR DP DE FATURA POR
INDICACAO-JURIDICA Pagar ate: 20/04/2015  Apontamento: 12138
Data do apontamento: 15/04/2015 Numero: 69417/001 Vcto: 06/04/2015
Valor faixa: A Favorecido:  PARANA EQUIPAMENTOS S/A Portador  :
BANCO BRADESCO S/A Motivo :  POR FALTA DE DEVOLUCAO E
PAGAMENTO

PAIOLLO TRATTORIA LTDA ME C.N.P.J. 12.233.456/0001-80 RUA
RECIFE, 782 782 Cascavel  PR DP DE FATURA POR INDICACAO-
JURIDICA Pagar ate: 20/04/2015  Apontamento: 12052 Data do
apontamento: 15/04/2015 Numero: 5700-2 Vcto: 30/03/2015 Valor faixa: A
Favorecido:  J C VACCARIN E VACCARIN LTDA Portador  :  CAIXA
ECONOMICA FEDERAL S/A Motivo :  POR FALTA DE
DEVOLUCAO E PAGAMENTO

PAULO RODRIGUES DE SOUZA C.P.F. 492.909.409-72 RUA
BOROROS,369, Cascavel  PR DP DE FATURA P/ INDICACAO -
FISICA Pagar ate: 20/04/2015  Apontamento: 12092 Data do
apontamento: 15/04/2015 Numero: AIY6568/12 Vcto: 07/04/2015 Valor
faixa: A Favorecido:  COOPERATIVA CRED LIVRE ADMIS CASCAVEL
REGIAO Portador  :  BANCO DO BRASIL S/A Motivo :  POR
FALTA DE DEVOLUCAO E PAGAMENTO

RAP DISTRIBUIDORA DE ALIMENTOS C.N.P.J. 12.985.335/0001-95
AV ASSUNCAO,24 SALA 02 SANTA TEREZA DO  PR DP DE
FATURA POR INDICACAO-JURIDICA Pagar ate: 20/04/2015
Apontamento: 12189 Data do apontamento: 15/04/2015 Numero:

15788A1 Vcto: 09/04/2015 Valor faixa: A Favorecido:  IND DE
ALIMENTOS TRADICAO LTDA Portador  :  BANCO ITAU
UNIBANCO S.A. Motivo :  POR FALTA DE DEVOLUCAO E
PAGAMENTO

SRC CORTE E DOBRAS LTDA ME C.N.P.J. 77.847.846/0001-96 RUA
SANTA CRUZ,5974, Cascavel  PR DP DE FATURA POR
INDICACAO-JURIDICA Pagar ate: 20/04/2015  Apontamento: 12082
Data do apontamento: 15/04/2015 Numero: 14166-B Vcto: 02/04/2015
Valor faixa: A Favorecido:  COOPERATIVA CRED LIVRE ADMIS
CASCAVEL REGIAO Portador  :  BANCO DO BRASIL S/A Motivo
:  POR FALTA DE DEVOLUCAO E PAGAMENTO

VINICIUS BRANDOLI RANGEL C.P.F. 064.457.399-62 RUA
GUILHERME LUDWING CERIOLI 322 Cascavel  PR DP DE
FATURA P/ INDICACAO - FISICA Pagar ate: 20/04/2015
Apontamento: 12161 Data do apontamento: 15/04/2015 Numero:
0100589801 Vcto: 03/04/2015 Valor faixa: A Favorecido:  MASSAMIX
A ESTABILIZADA LTDA Portador  :  BANCO ITAU UNIBANCO S.A.
Motivo :  POR FALTA DE DEVOLUCAO E PAGAMENTO

ZENI DOMINGUES - ME. C.N.P.J. 11.441.096/0001-40 R. XAVANTES
886 Cascavel  PR DP DE FATURA POR INDICACAO-JURIDICA
Pagar ate: 20/04/2015  Apontamento: 12117 Data do apontamento:
15/04/2015 Numero: 281316 Vcto: 03/04/2015 Valor faixa: A Favorecido:
POLINA E CIA LTDA Portador  :  HSBC BANK BRASIL S/A - BANCO
MULTIPLO Motivo :  POR FALTA DE DEVOLUCAO E
PAGAMENTO

Por não ter sido possível encontrar os respectivos responsáveis, pelo
presente os intimo para todos  os fins de direito,  de acordo com o Código
de Normas, ítem 12.5.10 a 12.5.14, e ao mesmo os cientifico de que se
não for atendido no prazo legal, serão lavrados os respectivos
instrumentos de protesto. Afixado em: 17/04/2015 Cascavel, 16
de Abril de 2015.

ADRIANA APARECIDA POLONI C.P.F. 813.379.309-20
RUA PRATES, 66 Cascavel  PR DP DE FATURA P/
INDICACAO Pagar ate: 20/04/2015  Apontamento:
12121 Data do apontamento: 15/04/2015 Numero:
11308/01 Vcto: 06/04/2015 Valor faixa: A Favorecido:
AUTO FOSSA ACAPULCO LTDA Portador  :  HSBC BANK
BRASIL SA BANCO MULTIPLO Motivo :  POR
FALTA DE PAGAMENTO

ANELI DIVINA FUNGUETO C.P.F. 143.856.940-87 R
JOAQUIM TAVORA, 1515 Cascavel  PR CERTIDAO DE
DIVIDA  Pagar ate: 20/04/2015  Apontamento: 12064
Data do apontamento: 15/04/2015 Numero: 186/2015
Vcto: 31/03/2013 Valor faixa: L Favorecido:  EMPRESA
PIONEIRA DE TRANSPORTES SA Portador  :  EMPRESA
PIONEIRA DE TRANSPORTES SA Motivo :  POR
FALTA DE PAGAMENTO

DANIEL SIGUIERI SAMPAIO C.N.P.J. 17.423.488/0001-
62 R. BELO HORIZONTE,1775 Cascavel  PR DP DE
FATURA P/ INDICACAO Pagar ate: 20/04/2015
Apontamento: 12093 Data do apontamento:
15/04/2015 Numero: 000035747C Vcto: 07/04/2015
Valor faixa: A Favorecido:  GL LISCAR COMERCIO DE
AUTO PECAS LTDA Portador  :  BANCO DO BRASIL SA
Motivo :  POR FALTA DE PAGAMENTO

ELIZABETE DE FREITAS C.P.F. 051.486.309-90 R
ANITA GARIBALDI 1530 Santa Tereza do Oeste
PR DP DE FATURA P/ INDICACAO Pagar ate: 20/04/
2015  Apontamento: 12058 Data do
apontamento: 15/04/2015 Numero: 221 Vcto: 10/
03/2015 Valor faixa: A Favorecido:  CANABARRO &
MORAES LTDA ME Portador  :  BANCO COOPERATIVO
SICREDI SA Motivo :  POR FALTA DE PAGAMENTO

JOSE ROBERTO CEZAR C.P.F. 028.304.379-26 R
CANARIO 164 Cascavel  PR CERTIDAO DE
DIVIDA  Pagar ate: 20/04/2015  Apontamento: 12064
Data do apontamento: 15/04/2015 Numero: 186/2015
Vcto: 31/03/2013 Valor faixa: L Favorecido:  EMPRESA
PIONEIRA DE TRANSPORTES SA Portador  :  EMPRESA
PIONEIRA DE TRANSPORTES SA Motivo :  POR
FALTA DE PAGAMENTO

LALUCHA ALVES MIYAHIRA C.P.F. 087.392.987-01 R
CANELA 217 Cascavel  PR DP DE FATURA P/
INDICACAO Pagar ate: 20/04/2015  Apontamento:

12066 Data do apontamento: 15/04/2015 Numero:
0209/14-10 Vcto: 10/03/2015 Valor faixa: A Favorecido:
INSTITUTO DE EDUCACAO SUPERIOR LATINOAMERICAN
Portador  :  BANCO DO BRASIL SA Motivo :  POR
FALTA DE PAGAMENTO

LIBRAIS E LIBRAIS IND COM DE M C.N.P.J. 14.309.142/
0001-40 RUA DA QUITANDA 709 Cascavel  PR DP DE
FATURA P/ INDICACAO Pagar ate: 20/04/2015
Apontamento: 12155 Data do apontamento: 15/
04/2015 Numero: 1  294493 Vcto: 07/03/2015 Valor
faixa: A Favorecido:  COMERCIAL ELETRICA D Z LTDA
Portador  :  BANCO ITAU UNIBANCO SA Motivo :  POR
FALTA DE PAGAMENTO

MARCILENE DUTRA DA SILVA C.P.F. 017.168.962-31 R
SANTOS DUMONT 361 Santa Tereza do Oeste  PR
DP DE FATURA P/ INDICACAO Pagar ate: 20/04/2015
Apontamento: 12057 Data do apontamento: 15/
04/2015 Numero: 21382 Vcto: 10/03/2015 Valor faixa:
A Favorecido:  CANABARRO & MORAES LTDA ME Portador
:  BANCO COOPERATIVO SICREDI SA Motivo :  POR
FALTA DE PAGAMENTO

MEZZARI COM. MEDICAMENTOS LTDA C.N.P.J.
08.750.365/0001-45 RUA MANAUS, 2501
Cascavel  PR DP DE FATURA P/ INDICACAO Pagar ate:
20/04/2015  Apontamento: 12102 Data do
apontamento: 15/04/2015 Numero: 59718/4 Vcto: 05/
04/2015 Valor faixa: A Favorecido:  BECCHI & SANDRI
LTDA Portador  :  BANCO SANTANDER SA Motivo
:  POR FALTA DE PAGAMENTO

NEOLLI TELES C.P.F. 005.847.329-70 RUA ESTOCOLMO
Cascavel  PR DP DE FATURA P/ INDICACAO Pagar ate:
20/04/2015  Apontamento: 12160 Data do
apontamento: 15/04/2015 Numero: 6088 Vcto: 07/04/
2015 Valor faixa: A Favorecido:  E.C.SANTOS SILVA
MECANICA LTDA Portador  :  BANCO ITAU UNIBANCO
SA Motivo :  POR FALTA DE PAGAMENTO

PRIMAR PIZZARIA LTDA C.N.P.J. 07.886.874/0001-37
RUA CUIABA Cascavel  PR DP DE FATURA P/ INDICACAO
Pagar ate: 20/04/2015  Apontamento: 12186 D a t a
do apontamento: 15/04/2015 Numero: 015808 Vcto:
06/04/2015 Valor faixa: A Favorecido:  ROHDEN CIA LTDA
Portador  :  BANCO ITAU UNIBANCO SA Motivo :  POR
FALTA DE PAGAMENTO

SERGIO BOMFIM C.P.F. 030.465.549-07 AVENIDA
HARPIA 1663Cascavel  PR DP DE FATURA P/
INDICACAO Pagar ate: 20/04/2015  Apontamento:
12157 Data do apontamento: 15/04/2015 Numero:
00002275 Vcto: 07/04/2015 Valor faixa: A Favorecido:
WALDEMAR RODRIGUES S C LTDA ME Portador  :
BANCO ITAU UNIBANCO SA Motivo :  POR
FALTA DE PAGAMENTO

SOLENE ZANARDI C.P.F. 513.368.559-91 R
PRESIDENTE COSTA E SILVA Cascavel  PR DP DE
FATURA P/ INDICACAO Pagar ate: 20/04/2015
Apontamento: 12053 Data do apontamento:
15/04/2015 Numero: 15 Vcto: 10/03/2015 Valor faixa:
A Favorecido:  CONDOM COM E RESID DI MODENA
Portador  :  BANCO COOPERATIVO SICREDI SA Motivo
:  POR FALTA DE PAGAMENTO

Por não ter sido possível encontrar os respectivos
responsáveis, pelo  presente os intimo para todos  os
fins de direito,  de acordo com o Código de Normas,
ítem 12.5.10 a 12.5.14, e ao mesmo os cientifico de
que se não for atendido no prazo legal, serão lavrados
os respectivos instrumentos de protesto.A f i x a d o
em: 17/04/2015 Cascavel, 16 de Abril de 2015.
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